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Un año de nuevas respuestas para 
los jóvenes empresarios

Comienzo estas palabras agradeciendo 
a quienes con su colaboración y 
esfuerzo sumaron de alguna manera 
a que hoy podamos decir con justas 
razones “misión cumplida”. Igualmente, 
inicio este agradecimiento haciendo 
mención especial a los miembros de la 
junta directiva, quienes asumieron con 
compromiso y dedicación cada una de las 
iniciativas que nos planteamos desarrollar: 
Christian, José Nelton, Amalia, Gisselle, 
Leritza, Karina, Boris, Claudia, Kalil y Luis 
Manuel. En este mismo sentido, me siento 
en el deber de reconocer el extraordinario 
papel desempeñado por nuestra directora 
ejecutiva, Sol Disla, quien ha sido una 
trabajadora incansable en favor de la 
asociación y sus socios.

A los actores del sector público, medios de 
comunicación, sector privado y sociedad 
civil, por su apertura y receptividad ante 
cada solicitud y llamado de los jóvenes 
empresarios. Con ellos quiero agradecer 
desde el corazón a nuestra membrecía, 
por su entrega y participación proactiva en 
todas las actividades que desarrollamos 
en este año. Detrás de grandes logros, 
siempre hay un gran equipo, pues además 
de nuestra directora ejecutiva, contamos 
con un staff de personas quienes, con 
amabilidad y empeño, son el brazo motor 
de nuestro trabajo.

Finalmente, no puedo dejar de mencionar 
el apoyo incondicional de mi familia.  Mi 
esposa Eileen, mis hijos Jaime Antonio, 
Grace y Felipe, así como mis padres, 
hermanos, familia política, les agradezco 
su paciencia y entrega durante este año, 
han sido un soporte esencial para ayudar 
a concretar todas las metas que nos 
fijamos para esta gestión. 

Ejercer la presidencia de ANJE deja una 
huella imborrable en mi vida personal y 
profesional, no por ostentar un cargo, sino 
por el alto nivel de compromiso con el 
país y los sectores de la sociedad que el 
ejercicio de la función representa. Tengo 
la satisfacción de haber aportado durante 
este año en todos los espacios donde 
nos dieron la oportunidad de incidir en 
iniciativas, espacios, políticas públicas y 
leyes que contribuyen con el desarrollo del 
país. 

Soy de los que creen que las acciones 
deben ser más que las palabras y este 
año justamente nos permitió hacer 
honor a esto. Desde que asumimos este 
reto, en la República Dominicana se han 
realizado reformas estructurales, razón por 
la cual las mesas de trabajo, encuentros 
multisectoriales, aprobación de nuevas 
leyes y modificación de regulaciones 
vigentes, han sido parte de nuestro día a 
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día. Es por esto por lo que, trabajamos de 
manera activa en el estudio y formación 
de estas, brindando siempre valiosos 
aportes desde la visión del empresariado 
joven dominicano. 
 
Para recordar nuestro trayecto de este 
último año, quiero señalar algunas de las 
iniciativas importantes que estuvimos 
desarrollando como parte de nuestra 
agenda de trabajo.

• Internamente se llevó a cabo 
el proceso de seguimiento a la 
actualización de los estatutos 
ANJE, hoy contamos con estatutos 
modernos, que mantienen a 
nuestro gremio a la vanguardia 
adoptando las mejores prácticas 
de gobierno corporativo que están 
siendo implementadas tanto a nivel 
nacional como internacional. También 
actualizamos y presentamos los 
nuevos documentos institucionales: 
Reglamento electoral, Código de ética 
y Reglamento de sanciones.

• Sumamos a nuestra membrecía más 
de 200 nuevos socios de diversos 
sectores que hoy aportan activamente 
su tiempo y sus conocimientos a 
nuestra comunidad. 

11
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• Continuamos afianzando de 
manera proactiva nuestras 
relaciones institucionales con los 
actores del gobierno, realizando 
visitas institucionales para 
intercambiar impresiones sobre 
temas de interés nacional y llevar 
la voz del empresariado joven a los 
despachos de los líderes políticos 
que hoy dirigen al país. En especial, 
realizamos el primer encuentro 
del presidente Luis Abinader con 
los jóvenes empresarios en el que 
nuestros socios realizaron preguntas 
directas al mandatario y expusieron 
sus inquietudes de manera directa 
y frontal. 

• Lanzamos el estudio “El votante 
joven dominicano y su impacto en 
la consolidación de la democracia”, 
mediante el cual pudimos conocer 
la visión de los jóvenes votantes 
de cara a los comicios electorales, 
buscando contribuir con el diseño 
e implementación de políticas 
públicas que garanticen una 
sociedad con condiciones sociales 
estables, donde prevalezca la 
democracia, la transparencia y un 
sistema político robusto que cuente 
con actores responsables y éticos. 

• Fortalecimos las oportunidades 
para nuestra asociación y la 
membrecía que nos acompaña, 
con la firma de importantes 
acuerdos que desde ya han dado 
frutos en favor de nuestros socios. 
Ganamos como aliados a Instituto 
OMG, Barna Management School 
y la Confederación Patronal 
de la República Dominicana 
(COPARDOM).

• Con nuestros aliados del IOMG 
estudiamos el estatus actual, a 
la vez que identificamos posibles 
oportunidades de mejora 
del principal instrumento de 
planificación nacional, mediante la 
investigación “Estrategia Nacional 
De Desarrollo 2030: Avances 
y desafíos desde la visión del 
empresariado joven dominicano”.

• Junto a Barna Management School 
entregamos becas a nuestros 
socios para cursar el posgrado 
en Dirección General, (PDG). Esto 
con el objetivo de fortalecer sus 
capacidades profesionales.
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• Participamos en eventos de 
connotación internacional, como 
el XV Congreso Iberoamericano 
de Jóvenes Empresarios CIJE 
2023, donde reunimos a jóvenes 
empresarios de 22 países de 
Iberoamérica para conversar 
sobre los temas de sostenibilidad y 
dinamización de la economía;  de la 
XXVIII Cumbre Iberoamericana de 
Jefas y Jefes de Estado y Gobierno; 
y del 5to Simposio Internacional 
de Debates Electorales organizado 
por la Comisión de Debates 
Presidenciales de los Estados 
Unidos y el Instituto Nacional de 
Democracia (NDI). 

• Con el objetivo de visibilizar el 
rol de la mujer empresaria en 
el desarrollo socioeconómico y 
político de la República Dominicana, 
desarrollamos el Encuentro 
Liderazgo Empresarial Femenino 
con la particicpación de todas 
nuestras pasadas presidentas. 

• No puedo dejar de mencionar 
nuestros acostumbrados eventos 
Legal Trends y Conferencia 
Empresas Familiares, este se 
desarrolló por primera vez en 

Santiago de las Caballeros, los 
cuales gracias al esfuerzo conjunto 
de todos los que intervienen en 
su organización, cada año se 
superan y sobrepasan nuestras 
expectativas.

Hoy puedo enlistar estos y otros logros 
de nuestra gestión, gracias a todos 
ustedes que apostaron y acompañaron 
sin excusa nuestra agenda de trabajo. 
En ese sentido, debo hacer extensiva mi 
gratitud a las empresas colaboradoras, 
con su respaldo insigne en nuestras 
actividades. 

La realidad es que a los seres humanos 
no nos gustan las despedidas, pero 
estas se hacen menos difíciles, 
cuando podemos mirar hacia atrás 
con satisfacción. Cierro esta etapa 
profesional, recordándoles que mi 
compromiso con ANJE sigue y que 
la familia que somos los jóvenes 
empresarios puede contar siempre 
conmigo. 

 Muchas gracias a todos,

Jaime Senior
Presidente ANJE 2022-2023
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¿Quiénes somos?

La Asociación Nacional de Jóvenes 
Empresarios (ANJE) es una asociación 
sin fines de lucro, fundada en 
noviembre de 1978 por un grupo de 
empresarios jóvenes, con el objetivo 
de defender la libre empresa en 
un momento en que la República 
Dominicana enfrentaba cambios en el 
orden político y económico.
 
Como gremio empresarial, nuestros 
miembros aportan proactivamente 
su tiempo y conocimientos para influir 
en la adopción de políticas públicas 
con visión a largo plazo y la toma de 
decisiones empresariales sostenibles.

En la asociación se reúnen empresarios 
que representan a los diferentes 
sectores productivos de la nación, por 
lo que nuestros objetivos se concentran 
en procurar el fortalecimiento 
institucional del país y en lograr un 
verdadero clima de desarrollo en el 
que se garantice la libre empresa.  
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¿Quién es el soci@ de ANJE?

Jóvenes

21 40
años

que se han destacado 
en su vida profesional 
con el interés de forjar 
un futuro mejor.

con presencia a 
nivel nacional

 + de 900 socios
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Miembros de:

• ANJE es el principal gremio 
de jóvenes empresarios del 
país, creado por y para jóvenes 
empresarios con el objetivo de 
impulsar cambios requeridos 
para un mejor país.

• Como jóvenes empresarios, 
intercedemos por la libre 
empresa promoviendo un 
clima de negocio favorable.

•  ANJE aboga por cambios que 
promuevan la sostenibilidad 
socioeconómica del país.

¡Conoce más 
sobre ANJE!

Nuestros socios pertenecen
a diversos sectores

 Agricultura

Comercio

Educación

Farmacéutico

Industria

Sostenibilidad

Logística y 
transporte

Legal

Salud

 Tecnología y 
comunicaciones

Financiero

Construcción

 Energía

Combustibles

 Turismo Zonas francas
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MISIÓN
Catalizar de forma 
efectiva, enérgica, 
continua e innovadora, 
el pensamiento de los 
líderes empresariales 
jóvenes, para crear 
propuestas y reformas 
que aporten soluciones
a los retos que afectan
el clima empresarial.
 

VISIÓN
Nuevas respuestas
para un futuro
mejor
 

VALORES
• Imparcialidad
• Excelencia
• Ética
• ·Responsabilidad
• Colaboración
• Integridad
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• Servir de canal de pensamiento 
de los asociados para aportar 
soluciones visionarias y concretas 
para los problemas que afectan 
el desarrollo económico, social e 
institucional del país.

• Proporcionar y aportar una visión 
concreta hacia la implementación de 
acciones que transmitan un mensaje 
innovador, transformador, inspirador 
y que promueva la reflexión y el 
análisis de cara hacia el futuro del 
país.

• Impulsar la cultura empresarial 
y emprendedora en la sociedad 
dominicana.

• Catalizar de forma efectiva, 
enérgica, continua e innovadora 
el pensamiento de los líderes 
empresariales jóvenes, para crear 
propuestas y reformas que aporten 
soluciones a los retos que afectan el 
clima empresarial.

• Proveer el espacio para que los 
asociados puedan relacionarse 
comercial y profesionalmente.

• Presentar a los Poderes del Estado y 
a los distintos sectores que integran 
la nación, según corresponda, 
propuestas dirigidas a fomentar el 
desarrollo de las oportunidades a los 
jóvenes empresarios.

• Promover el desarrollo económico 
dentro de los cánones de la libre 
empresa, la competencia leal y la 
institucionalidad del país.

Proveer opiniones del sector empresarial 
joven de manera enfática y oportuna.

1. Aumentar la elaboración de 
contenidos que:

– Contribuyan a fortalecer la   
institucionalidad nacional.

– Fortalezcan y aumenten la   
productividad empresarial.

– Aporten soluciones a    
problemáticas nacionales.

– Represente con objetividad   
los intereses de nuestros   
asociados y colaboradores.

2. Incentivar y estimular el análisis en el 
joven empresario y ejecutivo.

3. Incentivar el ingreso de socios a la 
Familia ANJE.

4. Aumentar la disponibilidad de 
recursos económicos y humanos.

5. Fortalecer la comunicación 
mediática.

6. Ampliar beneficios a los asociados.

7. Hacer de ANJE una incubadora de 
emprendedores.

 

Objetivos Retos Institucionales
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PRINCIPIOS

El empresariado debe estar en capacidad de aprovechar al máximo 
el potencial de su entorno.  Para ello es necesario que se mantenga al 
tanto de los avances tecnológicos y de mejores prácticas en términos 
gerenciales.

La actividad económica privada es la principal fuente de creación de riqueza 
de una nación.  Es por esto por lo que debe promoverse la empresa privada 
como la vía para la generación de empleos y canalización eficiente de la 
inversión y de recursos.

La función del Estado es actuar como ente facilitador y regulador, 
garantizando la seguridad jurídica y el derecho de propiedad, 
ejecutando un adecuado gasto social de acuerdo con las necesidades 
prioritarias del país.

El Estado debe proveer el ambiente propicio para el desarrollo de la 
empresa privada, garantizando la libertad de empresa.

Existen líderes empresariales jóvenes con la vocación y capacidad de 
contribuir al desarrollo de nuestro país y ANJE es un instrumento para 
maximizar estas capacidades.
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En continuidad a la planificación de 2021-2022 
se llevó a cabo el proceso de seguimiento a 
la actualización de los estatutos ANJE. Con 
esta iniciativa de estatutos, ANJE apuesta 
a la modernización y la vanguardia de sus 
documentos institucionales, siendo esta 
una revisión íntegra a la Ley 122-05 sobre la 
Regulación y Fomento de las Asociaciones Sin 
Fines de Lucro. Para el proceso consultamos 
otros estatutos de gremios empresariales; 
se fortalecieron los ejes administrativos 
para una gestión de membrecía óptima; 
se contemplaron buenas prácticas 
internacionales; todo esto de la mano del 
liderazgo de asesores legales altamente 
capacitados en la materia.

Luego de celebrada nuestra Asamblea 
General Extraordinaria 2022 para estos fines, 
hoy contamos con estatutos modernos, que 
mantienen a nuestro gremio a la vanguardia 
adoptando las mejores prácticas de gobierno 
corporativo que están siendo implementadas 
tanto a nivel nacional como internacional.

Actualización de estatutos ANJE

FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL
 

Nuevos reglamentos
y código

Como parte del fortalecimiento de nuestro 
gremio también actualizamos y presentamos 
los nuevos documentos institucionales:

Reglamento electoral

Esta herramienta resume el proceder de 
las elecciones de la Asociación, incluyendo 
los detalles de la comisión electoral, la 
composición de planchas y la celebración
de elecciones. 
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Código de ética

Este código contiene los principios 
fundamentales que deben guiar nuestras 
decisiones conductuales y acciones diarias. 
Abarca las responsabilidades generales de 
cada grupo estratégico. 

Reglamento de sanciones

Con este reglamento procuramos regular 
la aplicación y ejecución de las sanciones 
que se deriven del incumplimiento a los 
Estatutos y el Código de Ética. Considerando 
las atribuciones del comité, la tipificación de 
faltas y su respectivo proceder.

Manual de gestión del talento

Nuestros colaboradores encuentran en 
esta herramienta una guía para desarrollar 
sus funciones de manera responsable y 
proactiva, considerando todos los aspectos 
administrativos que les conciernen.
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JUNTA DIRECTIVA

Jaime Senior
Presidente

Leritza Monsanto
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Christian Cabral
1er Vicepresidente

Boris De León
Director

José Nelton González
2do Vicepresidente

Kalil Díaz
Director

1

7

2

8

3

9



ANJE 2022-2023

27

Amalia Vega
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Jaime Senior
Presidente
 
Socio en Headrick Rizik Álvarez & Fernández 
y miembro del Comité de Gerencia de la 
firma.
 
Es Doctor en Derecho, Summa Cum Laude, 
Universidad Iberoamericana (UNIBE), y 
Doctor en Derecho de Cornell University 
Law School, donde posteriormente fue 
admitido a la barra del Estado de Nueva 
York. Su ejercicio legal se ha concentrado 
en las áreas de derecho civil, comercial 
y societario en general, destacándose 
en importantes fusiones y adquisiciones, 
derecho financiero y la inversión extranjera.
 
Es miembro activo de varios gremios y 
asociaciones empresariales y profesionales, 
y su trayectoria ha sido reconocida por 
diversas publicaciones nacionales e 
internacionales.

Amalia Vega
Tesorera
 
Vicepresidente de Comunicación 
Corporativa y Relaciones Institucionales
en Centro Cuesta Nacional.

Egresada del College of Communications 
de Boston University con una licenciatura 
en Relaciones Públicas y una especialidad 
en Estudios Latinoamericanos. Cuenta con 
una maestría en Barna Management School 
y estudios posgrados en Responsabilidad 
Social Empresarial y Sostenibilidad.  
 
Además de ANJE, forma parte de la junta 
directiva de ECORED y de ASODIRCOM. 

José Nelton González
2do Vicepresidente
 
Vicepresidente Ejecutivo de ERC

Es ingeniero industrial graduado de 
Florida International University. Posee una 
Maestría en Administración de Empresas 
(MBA) de University of Miami, junto con una 
certificación en Dirección de Proyectos del 
Stevens Institute of Technology.

Además, ha completado el Programa 
de Alta Dirección para Líderes de 
Latinoamérica, ofrecido por las prestigiosas 
universidades IESE en Barcelona, IAE 
Universidad Austral en Argentina e IPADE en 
México.

En los últimos años, su enfoque se ha 
centrado en el desarrollo de negocios y 
nuevos emprendimientos.

Christian Cabral
1er Vicepresidente

CEO MOVITI y Vicepresidente de Negocios 
MARTÍ.

Licenciado en Finanzas y Economía en la 
Universidad de Notre Dame Du Lac, con 
certificación en Negocios Internacionales del 
Mendoza College of Business, acreditaciones 
en valoraciones, fusiones y adquisiciones, 
planificación estratégica, plan de negocios 
y estructuración de capital.

Desde el 2013 es parte de la alta gerencia 
de MARTÍ, inicialmente como Vicepresidente 
Corporativo y a partir de abril de 2023, es 
CEO de MOVITI y Vicepresidente de Negocios 
de MARTÍ.  Miembro de las directivas de la 
Asociación de Industrias de la República 
Dominicana (AIRD) y de Dominicanos USA 
(DUSA), siendo destacado desde el 2014 
entre los Top 40 unde r 40 de la Revista 
Mercado.

3

1

4

2



Karina Mancebo
Vicetesorera

Directora de Relaciones Institucionales
y Comunicaciones de INICIA. 
 
Egresada de Derecho de la Pontificia 
Universidad Católica Madre y Maestra 
(PUCMM). Máster en Derecho de las 
Telecomunicaciones y TICs de la Universidad 
Carlos III y Máster en Gobernanza 
Estratégica y Comunicación Política en The 
George Washington University. 
 
Seleccionada por el Banco Mundial y USAID 
para formar parte del primer equipo de 
especialistas en Auditoria Social de Políticas 
Públicas y Fortalecimiento Institucional. 
Becada por la OIT para el programa 
Organizaciones Empresariales en INCAE. 
Reconocida por ANJE por su trayectoria 
profesional y destacada labor como 
Directora Ejecutiva durante
el período 2013-2020.

Leritza Monsanto
Vicesecretaria
 
Directora en Economía de INICIA.
 
Egresada en Economía de la Pontificia 
Universidad Católica Madre y Maestra 
de Santo Domingo (PUCMM); con 
una especialización en el Programa 
Interamericano de Macroeconomía 
Aplicada de la Pontificia Universidad 
Católica de Chile (PUC); y Maestría en 
Administración de Negocios de Barna 
Management School (BARNA).
 
Es miembro en CREES y miembro fundador 
del Hub de Global Shapers de Santo 
Domingo, iniciativa del Foro Económico 
Mundial, WEF. Fue miembro del Comité 
de Economía de AMCHAM- DR y ha sido 
profesora de Desarrollo Económico y Social 
para la Licenciatura en Economía de la 
PUCMM.

Gisselle Valera
Secretaria

Asociada Senior del Departamento 
de Negocios de la Firma de Abogados 
Jiménez Peña.  

Egresada de la carrera de Derecho de la 
Universidad Iberoamericana (UNIBE)
Con Maestría en Negocios Internacionales 
y Economía (LLM) de Georgetown University 
Law Center, y Maestría en Administración 
de Empresas (MBA) de la Universidad 
Iberoamericana (UNIBE), con una 
concentración en Finanzas Internacionales 
avalada por Florida International University 
(FIU). 

Galardonada como Joven Talento 
Nacional, y en el período 2019-2020 fungió 
como Curadora de los Global Shapers de 
Santo Domingo, iniciativa de la Comunidad 
de Global Shapers y el Foro Económico 
Mundial.

Kalil Díaz
Director
 
CEO de CCD Health,
 
Egresado de la Universidad de Concordia 
con licenciatura en Administración y 
Finanzas, realizando un MBA de Yale 
University.
 
Actualmente, se desempeña como CEO 
de CCD Healt, una empresa exportadora 
de servicios de salud a los Estados Unidos. 
Funge como fundador y Managing 
Partner de Amergent Capital, un fondo 
de inversión enfocado en adquirir y 
operar empresas privadas. Con vasta 
experiencia en servicios financieros por 
lo que se desempeñó como Gerente de 
Estructuración en GE Capital.

7
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8
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Claudia Finke
Directora
 
Gerente de División del Área de Negocios 
Corporativos en el Banco Popular 
Dominicano, S. A. Banco Múltiple.
 
Ingeniera Industrial de profesión, egresada 
de la Pontificia Universidad Católica 
Madre y Maestra (PUCMM), Summa Cum 
Laude, y posteriormente un MBA en Barna 
Business School. Ha realizado diversos 
cursos en temas de negocios y en adición 
fue Certificada Internacionalmente como 
Leadership Coach según las normas del 
International Coach Federation.
 
En el 2022 fue premiada con el máximo 
galardón Premio Excelencia “Alejandro 
E. Grullón E” por su gestión en el año 
anterior en la institución financiera donde 
actualmente labora.
 

Luis Manuel Pellerano
Pasado Presidente
 

Director Comercial de Zona Franca 
Industrial Las Américas.
 
Es ingeniero industrial de la Pontificia 
Universidad Católica Madre y Maestra 
(PUCMM) y cuenta con un International MBA 
de Florida International University (FIU). 

Además, es miembro Beta Gamma Sigma 
Business Students Honor Society, USA y de 
Entrepeneur Organization (EO).

Sol Disla
Directora Ejecutiva
 
Profesional de la comunicación 
corporativa y de la dirección empresarial. 
Con experiencia en el sector privado, 
asociaciones gremiales, sector público 
y la docencia. Posee maestría en 
Comunicación Social y Accesibilidad por 
la Universidad Rey Juan Carlos en España, 
y un Máster In Business Administration 
por Barna Management School. Además, 
posee experiencia en el desarrollo de 
investigaciones, planificación estratégica y 
como docente. 

Vicepresidenta para Centroamérica de la 
Federación Iberoamericana de Jóvenes 
Empresarios (FIJE). Jurado del Premio 
Nacional a la Calidad del Sector Público, de 
la Competencia MESCYT de Emprendedores, 
del Premio Nacional a la Juventud y de 
Prácticas Prometedoras PNUD.

Boris de León
Director

Abogado y consultor especializado en 
Derecho Público. 

Docente de Derecho Administrativo en 
la Universidad Iberoamericana (UNIBE) y 
director legal de la firma Escobal, Pérez, 
Rodríguez & Asociados.

Egresado de la Universidad Iberoamericana 
(UNIBE). Con maestrías en Derecho 
de la Administración del Estado de la 
Universidad de Salamanca (USAL), Derecho 
Constitucional de UNIBE y Derecho de la 
Contratación Pública de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCML). Productor del 
programa televisivo “Enfoques Jurídicos” 
y director ejecutivo de la Asociación 
Dominicana de Derecho Administrativo 
(ADDA). Ha sido consultor del Banco Mundial 
y del Banco Interamericano de Desarrollo 
(BID).
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Richard Lueje
2005

Laura Peña Izquierdo 
2013-2014

Miguel Antonio Roig
2010

Eduardo Valcárcel
2006

Biviana Riveiro Disla
2014-2015

Lara Guerrero
2011

Joel Santos 
2007

Osvaldo Oller Bolaños
2015-2016

Manuel Cabral
2012

Pablo Piantini 
2008

Eugene Rault Grullón
2016-2017

Frank Elías Rainieri
2013

Marino Ginebra
1978-1979

Jorge Abbott
1979-1980

José Manuel Trullols
1980-1981

Héctor Castro Noboa
1981-1982

José Manuel Varela
1982-1983

Ignacio Guerra 
2000

Jochi Vicente 
2001

Ligia Bonetti
2002

Marisol Vicens
2003

Manuel Diez
2004

Ramón Menéndez
1983-1984

José Florentino 
1984-1985

Francisco Rodríguez
1985-1986

Juan Herrera 
1986-1987

Jaime Bonetti
1987-1988

Ricardo Bonetti
2009

Frank Tejada
1988-1989

Ricardo Pellerano
1989-1990

Elena Viyella
1990-1991

Rafael A. Del Toro
1991-1992

Juan Bancalari
1992-1993

María Isabel Gassó 
1994

José Luís de Ramón
1995

Irving Redondo 
1996

José García Armenteros
19797

Raúl E. Hoyo
2017-2018

Eduardo Grullón
1998

Fernando Armenteros
1999

Guillermo Julián
2018-2019

Radhamés Martínez
2019-2020 

Susana Martínez Nadal 
2020-2021

Luis Manuel Pellerano
2021-2022

Pasados Presidentes
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STAFF

Mariel Ramírez
Encargada de la Unidad Técnica

Nataly Suárez
Encargada del Comuicaciones y eventos

Dairovi Hernández
Encargada Administrativa

Geraldine Gómez
Encargada de Medios Digitales

1

3

2
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Leslie Sosa
Asistente Administrativa

Paola López
Coordinadora de Membrecía

Darla Ortega
Asistente Junior

Wanda Peña
Servicios Generales

José M. Gay King (Joel)
Mensajero

5 6
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Mariel Ramírez
Encargada de la Unidad Técnica y
de Proyectos Institucionales

Licenciada en Derecho, con una 
concentración en Derechos Humanos y 
Justicia Social, graduada Magna Cum Laude 
de la Universidad Iberoamericana (UNIBE). 
Candidata al máster en Asuntos Públicos: 
Lobby, diplomacia corporativa y análisis de 
inteligencia en la Universidad Católica de 
Ávila y el IMF Smart Education.

Experiencia en asuntos públicos, asuntos 
regulatorios y gestión de proyectos.

Geraldine Gómez
Encargada de Medios Digitales 

Licenciada en Publicidad, mención Diseño 
Gráfico, egresada de la Universidad 
Autónoma de Santo Domingo (UASD). 
Técnico superior en Diseño Gráfico del 
Instituto Técnico Superior Comunitario ITSC.

Con estudios en fotografía y animación 
de videos, cursados en el Centro de 
Capacitación Enfoque Digital. Se ha 
desempeñado en diferentes funciones en el 
sector privado, desarrollándose en áreas de 
diseño editorial, diseño gráfico publicitario, 
publicidad exterior, diseño multimedia, 
diseño de envase, material promocional e 
impresión.

Nathaly Suárez Estrella
Encargada de Comunicaciones y Eventos

Licenciada en Comunicación Social y 
Derecho por la Universidad Tecnológica 
de Santiago (UTESA). Con maestría en 
Comunicación Corporativa de UNAPEC.

Experiencia en el área de la comunicación 
institucional y política. Con diplomado 
en Relaciones Públicas, Alta Gestión de 
Negocios, Organización de Eventos. Además 
tiene cursos complementarios en Maestría 
de Ceremonias, Locución, Oratoria, Hotelería 
y Turismo, Creación y Edición de Contenido 
Digital.

Dairovi Hernández
Encargada Administrativa

Licenciada en Contabilidad de la 
Universidad del Caribe (UNICARIBE). 
Cuenta con un diplomado para Líderes 
de Alto Desempeño de la Escuela 
Europea de Gerencia (EEG). Diplomado 
de Manejador de Contabilidad Fiscal. 
Talleres en Cultura Financiera y en Neuro 
liderazgo y Pensiones. Secretariado 
Ejecutivo Computarizado y Técnico en 
Informática.

3

1

4
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Leslie Nicole Sosa Silfa
Asistente Administrativa

Licenciada en Administración de empresas, 
egresada de la Universidad APEC.

Posee experiencia en el área administrativa 
y contable, así como en la coordinación 
y montaje de eventos corporativos. 
Cuenta con estudios complementarios 
en conceptos y componentes de la 
compensación de personal de la Asociación 
Dominicana de Gestión Humana (ADOARH), 
cursos de informática en general y 
secretariado ejecutivo.

Darla Ortega
Asistente Junior

Estudiante de la carrera de Administración 
de Empresas en la Universidad Nacional 
Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), con técnico 
en Gestión Administrativa y Tributaria. 
Además, posee experiencia como Wedding 
Events Planning and Designer.

Paola López
Coordinadora de Membrecía

Técnico en Contaduría Pública por la 
Universidad Tecnológica de Santiago 
(UTESA). Cursando Licenciatura en 
Contaduría Pública en la Universidad 
Tecnológica de Santiago (UTESA). 
Diplomado en Cobranza Efectiva de la 
Escuela Europea de Gerencia (EEG). Posee 
formación en contabilidad y auditoría 
impositiva y auxiliar contable.
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PRESENTACIÓN DEL  PLAN DE  TRABAJO
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Presentamos nuestro plan de trabajo 2023 con 
la finalidad de dar a conocer los objetivos y las 
actividades para el año de gestión. El evento contó con 
la presencia de su Junta Directiva, pasados presidentes, 
socios e invitados especiales.

Al encabezar el encuentro, el presidente de la 
asociación empresarial, Jaime Senior, señaló los cuatro 
pilares que enmarcarán todas las acciones, enfocadas 
en seguir aportando a mejorar el clima de negocios en 
el país: la situación macroeconómica, reformas de alto 
impacto para impulsar el desarrollo, promoción del 
liderazgo femenino empresarial y gremial, así como 
el emprendimiento y la innovación como motores del 
crecimiento.

Presentación del Plan de Trabajo

“Estamos comprometidos con 
sumar voluntades que impacten 
de manera directa, en la 
construcción de políticas públicas 
que influyan en la estabilidad 
social, el crecimiento económico, 
y por supuesto, en la mejoría de 
la calidad de vida de todos los 
dominicanos, pero con un enfoque 
particular en el empresariado 
joven”, manifestó Senior.

44
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Señaló además que, en este nuevo año, ANJE 
será enfática en la participación de espacios 
de discusión para la reforma electoral, ley 
de ordenamiento territorial y uso de suelo, 
ley del agua, ley de compras públicas y 
contrataciones, entre otras reformas en materia 
de institucionalidad y transparencia.

Por su parte, la directora ejecutiva del gremio, 
Sol Disla, indicó que continuarán fortaleciendo 
los lazos provinciales, así como los proyectos 
insignia de ANJE. Además, los coordinadores 
de comisiones compartieron sus agendas 
de trabajo. Gisselle Valera y Boris De León, 
de la Comisión de Justicia y Legislación, 
estarán enfocados, entre otros tópicos, en la 
reforma laboral y del recurso de casación; 
los mecanismos de control y fiscalización del 
Estado; el rol de la mujer en el sistema de justicia; 
la ley de simplificación de trámites y mejora 
regulatoria, y Legal Trends 2023.

La Comisión de Economía y Energía, liderada 
por Leritza Monsanto y Claudia Finke, seguirá 
fomentando la discusión y comprensión en 
temas como el sistema energético en República 
Dominicana, la desigualdad del ingreso, 

presupuesto nacional, sectores generadores 
de divisas, así como proyecciones e 
indicadores económicos.

De igual manera, José Nelton González y Kalil 
Diaz, de la Comisión de Emprendimiento, 
Innovación y Mipymes, indicaron que se 
abocarán en iniciativas que fomenten la 
creación, permanencia y sostenibilidad de 
nuevas empresas con bases innovadoras, 
teniendo como enfoque la economía naranja, 
el teletrabajo, capital semilla y venture funding, 
programa de mentorías y masterclass.

En tanto que Amalia Vega y Karina Mancebo, 
de la Comisión de Desarrollo Sostenible, 
fijarán su agenda en acciones que creen 
valor social, económico y medioambiental 
en el ecosistema empresarial, de la mano 
con el cumplimiento de los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible, por ejemplo, prácticas 
de conservación de biodiversidad, sistema 
de compras y contrataciones públicas 
sostenibles, ciudades y movilidad sostenible, 
residuos sólidos y economía azul.

Los socios presentes tuvieron la oportunidad 
de relacionarse y fortalecer los lazos 
profesionales, en un ambiente ameno y cálido, 
en las oficinas renovadas de ANJE. Igualmente, 
compartieron en un mural las razones por las 
que se sienten orgullosos de formar parte de 
esta Asociación.



LOS DESEOS DE  ANJE
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Los jóvenes empresarios mantenemos nuestro compromiso en continuar aportando al fortalecimiento de 
la institucionalidad, propiciando espacios de discusión y con propuestas actualizadas que repercutan en 
la estabilidad de la economía, el Estado de Derecho, el desarrollo íntegro de la sociedad, el aumento de la 
participación femenina en espacios vinculantes, y en políticas públicas que impacten favorablemente al 
ecosistema emprendedor. Todo esto con la finalidad de fomentar un clima de negocios que nos permita inferir 
en el desarrollo idóneo de la República Dominicana.
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ACUERDOS INST ITUCIONALES
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Con la finalidad de cooperar en investigaciones y actividades académicas, en marzo del 2023 nuestro 
gremio firmó un convenio interinstitucional con el Instituto Especializado de Investigación y Formación 
de Ciencias Jurídicas (IOMG), que contiene el desarrollo de actividades, programas y proyectos de 
cooperación académica en beneficio de ambas partes.
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La Asociación Nacional de Jóvenes 
Empresarios (ANJE) y el Instituto 
Especializado de Investigación y Formación 
en Ciencias Jurídicas (IOMG) presentan 
resultados de informe sobre el diseño e 
implementación de la Estrategia Nacional 
de Desarrollo (END) donde plantean 
iniciativas con el objetivo de aportar e 
incidir de manera positiva en la República 
Dominicana.

El estudio abarca un análisis 
macroeconómico pre y post pandemia, 
así como un benchmarking con países 
de la región latinoamericana y El Caribe, 
además de las regiones África, Asia y 
Europa, ofreciendo una revisión de los 
cuatro ejes de la END en función de 
objetivos priorizados por ANJE y el IOMG, de 
acuerdo con su misión.

Para la elaboración del informe, 
profesionales de ambas entidades 
realizaron un análisis de la ejecución de los 
objetivos identificados, así como los logros 
y retos por cumplir, incluyendo las siete 
políticas transversales que deben hacerse 
presente en todas las acciones públicas. 
Estas son: Derechos Humanos, Enfoque de 
Género, Sostenibilidad Ambiental, Cohesión 
Territorial, Participación Social y Uso de 
las Tecnologías de la Información y la 
Comunicación.

La investigación se desarrolló con 
el propósito de analizar el estatus 
de ejecución de los cuatro ejes que 
componen la END, extrayendo objetivos 
priorizados con base en los temas de 
interés ANJE y del IOMG en atención 
a sus líneas de trabajo y enfoque de 
contribución, así como la recomendación 
de algunos aspectos de mejora para la 
continuidad de esta.

Presentación de resultados de la investigación 
sobre la Estrategia Nacional de Desarrollo 
2030: Avances y Desafíos Desde la Visión del 
Empresariado Joven Dominicano

“ANJE se ha caracterizado por 
ser propositiva y de promover 
una visión a largo plazo. En este 
sentido, entendemos que la 
END es una herramienta idónea 
para permitirnos, como nación, 
alcanzar las metas sociales, 
políticas y económicas a la que 
aspiramos para todos. Con esta 
investigación, apostamos a incidir 
en la construcción y consecución 
de políticas públicas que 
impacten de manera positiva en 
el desarrollo de nuestra República 
Dominicana” agregó Jaime 
Senior, presidente de ANJE. 
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Dentro de los elementos que se evidencian 
en este informe se incluye la necesidad de 
ajustar varios indicadores cuya medición 
es compleja, mejorar la coordinación 
interinstitucional, así como la falta de 
continuidad en la acción pública y la falta 
de interconexión digital.

En conclusión, la investigación termina 
con una revisión de la implementación de 
la END y el logro de los objetivos de cada 
eje. Por cada eje estratégico se incluyen 
recomendaciones de mejora tanto para la 
inclusión de nuevas actividades u objetivos, 
de ejecutorias públicas para acercarse 
más a las metas de la END, así como la 
redefinición de indicadores para facilitar su 
medición.

De igual forma, afirmaron que el logro 
de la visión de desarrollo del país al 2030 
y las próximas instrumentaciones de 
planificación, requiere de un compromiso 
ciudadano que se mantenga vigilante 
a la ejecución de la estrategia y exija 
políticas públicas robustas, encaminadas 
al desarrollo sostenible y sostenido en 
beneficio de todas las personas.
Recordar que, el estudio se desprende del 
recién firmado acuerdo de cooperación 
suscrito por IOMG y ANJE, donde las 
instituciones contemplaron realizar 
investigaciones en colaboración. 

“La END funge como el principal 
instrumento de Proyecto-

Nación. Desde sus inicios el plan 
académico del Instituto OMG, 
tanto en formación como en 

investigación, está alineado y 
se instrumenta alrededor de 

los ejes y objetivos de la END.  Si 
bien el Estado es habilitador 

de las políticas públicas para 
cumplimiento de la END, somos 

los empresarios los responsables 
de gran parte de la ejecución 
de dicha estrategia nacional” 

destacó Leonel Melo, presidente 
de IOMG.
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• Ajustar y/o modificar varios 
indicadores de seguimiento, 
cuya medición es compleja 
en la actualidad, provocando 
dificultades para la medición y 
la gestión de control de algunas 
actividades y, por ende, la 
generación de resultados más 
exactos. 

• Mejorar la coordinación 
interinstitucional, para el 
logro de metas planteadas, 
con esta acción se evitaría 
y/o disminuiría la duplicidad 
de esfuerzos y facilita la 
colaboración entre actores, 
para lograr resultados con 
eficiencia y eficacia.

• Considerar las mejores 
prácticas de los países de la UE, 
estudiados y que evidencian 
mejor ejecución, destacándose 
el seguimiento con indicadores 
apropiados, planes de acción 
claros, y presupuesto adecuado.

• Priorizar la interconexión 
digital. Es importante continuar 
realizando la conjunción 
entre las nuevas tecnologías, 
la profesionalización y la 
adecuada coordinación entre 
las instituciones estatales 
hacia un modelo de gobierno 
electrónico y digital.

• Comprometer a los actores 
políticos para la continuidad 
de Estado, con miras a que 
se garantice el seguimiento 
de las políticas públicas 
que se orienten a las metas 
económicas y sociales que se 
disponen en la estrategia para 
el año 2030. 

• Priorizar la unidad de todos 
los actores que intervienen en 
la dinámica de la sociedad 
para que unifiquen esfuerzos 
y asuman el proactivo rol de 
apoyar todas las disposiciones 
y acciones que la estrategia 
señala. 

Algunas conclusiones y recomendaciones son: 

Para esta investigación se 
analizaron a profundidad:

100%

50%

48%

de los ejes 
estratégicos 

de los objetivos 
generales 

de los objetivos 
específicos

Código de descarga
de la investigación:
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Con el establecimiento de nuestra alianza con la Escuela de Alta Dirección Barna Management School, 
sentamos las bases para aportar al fortalecimiento de las habilidades y competencias del empresariado 
joven dominicano, a través de la implementación en conjunto de iniciativas que  favorezcan el liderazgo 
para la gestión privada y el fomento de la cultura emprendedora a través de becas de postgrado, talleres 
y conferencias.
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Junto a la comisión de Emprendimiento, 
Innovación y Mipymes, desarrollamos en 
la sede de Barna Management School, 
un máster class donde nuestros socios 
adquirieron herramientas de análisis para 
la toma de decisiones empresariales 
informadas y convenientes, que les 
permitirá el crecimiento y sostenibilidad 
de sus emprendimientos de manera 
dinámica e innovadora. Esta capacitación 
fue impartida por el Sr. Óscar Calderón, 
director de maestrías y director académico 
del área de Marketing y Dirección 
Comercial en Barna Management School.
 
Durante el encuentro, el director de 
la casa de estudio manifestó “En la 
discusión de casos procuramos enfrentar 
a los participantes a retos directivos 
característicos de los emprendedores 
y lograr que se salgan del día a día con 
decisiones urgentes para reflexionar 
sobre las decisiones importantes que le 
permitirán el crecimiento y sostenibilidad 
de sus negocios” Oscar Calderón.

Reflexiones de los participantes:

Master class: “Entrepreneurial Sales 
and Marketing Vignettes”

“Dirigir una empresa supone una 
toma de decisión y manejo de 
dilemas constantes. A veces solo 
debemos volver al inicio, recordar 
nuestros principios y qué objetivos 
buscamos lograr, cuáles prácticas 
nos funcionaron y que hemos 
dejado de hacer”. 

Mirza Ozuna
 
“Hoy en día, sigue siendo un gran 
reto para los directivos mejorar la 
toma decisión de manera oportuna 
y asertiva, con el estudio de estos 
casos, aprendí que los retos de 
crecer en ventas, en personal o en 
localidades pueden tener buenas 
soluciones si las basamos en 
tener la información correcta y la 
capacidad de entenderla”. 

Jorge Mancebo
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Junto a Barna Management School 
hicimos entrega de certificados de 
tres becas, a socios que forman parte 
de nuestra membrecía para cursar el 
posgrado en Dirección General, (PDG). Tras 
un riguroso proceso de evaluación, fueron 
seleccionados: Ángel Leonel Cano, María 
Eugenia Del Pozo y Patricia Guzmán Parra, 
jóvenes empresarios de ANJE, quienes 
estarán capacitándose en la prestigiosa 
escuela de negocios, BARNA.
 
Jaime Senior, presidente de ANJE, resaltó 
que ANJE tiene un gran capital humano 
en socios, destacando que de la cantidad 
de socios que aplicaron todos tenían las 
condiciones para ser seleccionados: “Hoy, 
en alianza con una de las instituciones de 
formación continua con mayor prestigio de 
nuestro país, ANJE hace entrega de estas 
becas a nuestros socios. Lo hacemos con 

la intención de aportar y apoyar a estos 
profesionales comprometidos que desean 
continuar progresando y sumando con sus 
experiencias al desarrollo de la República 
Dominicana”.
 
El acto estuvo encabezado por nuestros 
ejecutivos Jaime Senior y Sol Disla, y por 
parte de BARNA estuvieron su rector, 
Paulo Alves; Ailín Lockward, Directora 
de Desarrollo Institucional; y el Director 
Comercial, Ignacio Santoni. 

Entrega de becas
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“Quisiera darle gracias a 
ANJE y a BARNA por esta 
oportunidad, por formar 
parte de este grupo, creo 
que cuando una persona 
se forma y también tiene 
la oportunidad de formar 
a otras personas desde 
su rol directivo, aporta 
directamente a la economía 
y también a la forma social 
en que convivimos en la 
República Dominicana”. 

Reflexiones de los ganadores de becas 2023

María Eugenia 
Del Pozo

“Esto nos va a dar a nosotros 
un método de dirección 
más elevado y nos permitirá 
tener ese plus al momento 
de dirigir equipos, dirigir 
proyectos y de ver las 
necesidades de los clientes 
de la empresa en que 
trabajemos”.

Ángel Leonel Canó Patricia Guzmán

“Este programa nos sirve para 
desarrollar herramientas que  
nos  ayuden en todo lo que 
tiene que ver con dirección y 
gerencia”.  
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Firmamos un acuerdo con la Confederación Patronal de la República Dominicana (COPARDOM), el 
cual tiene por objeto establecer las bases de colaboración entre las entidades, para emprender una 
estrategia conjunta con el propósito de impulsar y desarrollar proyectos y acciones que promuevan 
la implementación de las mejores prácticas, generar certificaciones que aporten al sector de 
jóvenes empresarios y sus empresas, comprometidas con la calidad de vida y capacitación de sus 
colaboradores, generando por ende bienestar para la población dominicana.
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En un  taller impartido por Laura Peña 
Izquierdo, presidenta de COPARDOM, 
conversamos sobre aspectos relevantes 
del Sistema de Seguridad Social, 
establecido mediante la Ley No.87-01.
 
Aprendimos sobre el seguro familiar 
de salud, que tiene como objetivo la 
protección integral de sus afiliados 
y familiares, convergen distintas 
Aseguradoras de Riesgos de Salud (ARS), 
como las privadas, públicas y las de 
autogestión, las cuales a su vez poseen 
distintos niveles de coberturas y beneficios, 
según la categoría de las mismas. En ese 
orden, la expositora abordó la necesidad 
de concentrar esfuerzos para mejorar la 
atención primaria dentro del sistema de 
salud, por considerarla como una vía eficaz 
y eficiente, para abordar las principales 
causas y riesgos que afectan la salud 
de los ciudadanos hoy por hoy, a la que 
vez que contribuye para hacer frente de 
manera oportuna a los  nuevos problemas 
que amenazan la salud colectiva.

Desde la aprobación de la mencionada 
ley, han surgido hitos importantes dentro 
del sistema, que van asociados al sistema 
de salud, como lo es la ampliación del 
catálogo de coberturas y servicios, el 
aumento de los afiliados al seguro de 
salud; la creación del Fondo Nacional 
de Atención Médica por Accidentes de 
Tránsito (FONAMAT), creado por resolución 
del CNSS, lo que evidencia con el paso de 
los años se está robusteciendo el sistema. 
 
Por otra parte, conocimos los diversos
tipos de niveles de sistemas de pensiones 
no contributivos, contributivos obligatorios 
y los contributivos voluntarios. Dentro de 
los sistemas contributivos obligatorios, 
profundizamos sobre los fondos de 
repartos y los fondos de capitalización 
individual, conociendo de estos sus 
ventajas, desventajas y nivel de
efectividad tanto en la República 
Dominicana, como en otros países.

Taller de Seguridad Social y AFP’s 
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VISITAS INSTITUCIONALES

Presidente de la República,
Luis Abinader Corona

Luis Abinader, presidente de la 
República Dominicana, recibió 

en una visita institucional a 
nuestra junta directiva donde 
conversamos sobre diversos 

temas, incluyendo las principales 
oportunidades que ANJE ha 
identificado para continuar 

fortaleciendo el clima de 
negocios del país, permitiendo 

que los jóvenes empresarios 
y emprendedores aporten 

al desarrollo de la República 
Dominicana.

Vicepresidenta de la República, 
Raquel Peña
La Junta Directiva de ANJE tuvo un 
encuentro con la vicepresidenta 
Raquel Peña, con el propósito 
de dialogar sobre las iniciativas 
que impulsa nuestro gremio para 
promover el desarrollo empresarial 
en el país y de los temas que 
impactan al empresariado joven. 

Ministro de Industria, Comercio y 
Mipymes, Víctor (Ito) Bisonó

Nuestro agradecimiento para el 
ministro de Industria, Comercio 

y MiPymes, Víctor Bisonó (Ito) 
por recibirnos en su despacho 

como parte de la agenda común 
a favor de los emprendedores 

dominicanos, reunión que sirvió 
para ratificar el compromiso 

de realizar acciones conjuntas 
en beneficio de proyectos 

emprendedores e innovadores 
que presenten sostenibilidad, 

incluyendo la Red Nacional de 
Emprendimiento y el Fondo 

CONFIE. 
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Pleno de la Junta Central Electoral
Los directivos de ANJE visitaron al 
Pleno de la Junta Central Electoral 
encabezado por Román Andrés 
Jáquez Liranzo donde conversaron 
y compartieron iniciativas con 
el objetivo de comprometerse 
en la socialización de acciones 
con miras a las para fortalecer 
las elecciones de República 
Dominicana 2024.

Tribunal Constitucional 
Como gremio empresarial 
sostuvimos un importante 
encuentro con el magistrado 
Milton Ray Guevara, donde 
le hicimos entrega de un 
ejemplar de la primera edición 
del estudio «El votante joven 
dominicano y su impacto en la 
consolidación de la democracia», 
en el que se evidencian los retos 
y oportunidades que ocupan 
a la juventud frente al proceso 
democrático.

Tribunal Superior Electoral 
Con el compromiso de seguir 

estrechando lazos con miras de 
tener unas elecciones venideras, 

directivos de nuestra junta 
platicaron con el presidente del 
Tribunal Superior Electoral (TSE), 

magistrado Ygnacio Pascual 
Camacho Hidalgo y otros jueces 
de la plana, de los resultados de 
la primera edición del estudio “El 

votante joven dominicano y su 
impacto en la consolidación de la 

democracia”, en el que se retratan 
los desafíos y oportunidades que 

ocupan a la juventud frente al 
proceso democrático del 2024.
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VISITAS INSTITUCIONALES

Superintendencia del
Mercado de Valores

Para seguir logrando iniciativas 
que impulsen el desarrollo y 

crecimiento de nuestro mercado 
de valores tuvimos una reunión 

con el superintendente del 
Mercado de Valores, Ernesto 

Bournigal y otros funcionarios de 
la institución, con el objetivo de 

desarrollar aspectos relacionados 
con la diversificación de las 

inversiones de las micro, pequeñas 
y medianas empresas, entre otros 

temas.

Senado de la República
Tuvimos un conversatorio productivo 
con Ricardo De los Santos Polanco, 
presidente del Senado de la 
República, sobre la agenda legislativa 
y aspectos institucionales de interés 
para el empresariado joven, porque 
desde ANJE respaldamos la visión 
de un Senado representativo, 
transparente e incluyente, ejerciendo 
un liderazgo comprometido con las 
aspiraciones ciudadanas, impulsando 
acciones que permitan desarrollar 
de manera efectiva el mandato 
constitucional.

Partido Fuerza del Pueblo 
Como parte de nuestra agenda, 
estuvimos reunidos con la 
dirección política de la Fuerza 
del Pueblo, encabezada por el 
expresidente Leonel Fernández, 
donde nuestra junta directiva 
conversó  las fortalezas y desafíos 
del estudio “El votante joven 
dominicano y su impacto en la 
consolidación de la democracia”, 
en especial, las que puedan 
presentarse en el escenario 
político con los jóvenes votantes 
con miras al 2024.
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Partido de la Liberación 
Dominicana 
Agradecemos al Partido de 
la Liberación Dominicana, en 
la persona de Abel Martínez y 
Charlie Mariotti, por recibir a 
nuestros directivos en su casa 
presidencial para compartir ideas 
de los resultados del estudio “El 
votante joven dominicano y su 
impacto en la consolidación de 
la democracia”, donde quedó 
probado los retos y oportunidades 
que le interesan a la juventud 
dominicana de cara a los 
comicios venideros del 2024.

Ministerio de Hacienda
Visitamos a José (Jochy) Vicente, 
ministro de Hacienda y pasado 
presidente de ANJE, por recibir a 
los miembros de la Junta Directiva 
de ANJE. Durante el encuentro 
se conversaron distintos temas 
incluyendo la reforma fiscal, 
pago de impuestos, los nuevos 
modelos de negocios, entre otros. Y 
aprovechamos para entregarle un 
ejemplar de la primera investigación 
sobre la Estrategia Nacional de 
Desarrollo 2030: Avances y  Desafíos 
desde la Visión  del Empresariado 
Joven Dominicano realizada por ANJE 
y IOMG.

Comisión Juventud Cámara
de Diputados 

Participamos junto a la comisión 
permanente de juventud de 

la cámara de diputados para 
conversar sobre los hallazgos 

encontrados del estudio “El 
votante joven dominicano y su 

impacto en la consolidación 
de la democracia”, en el que 
se evidencia que la juventud 

demanda una nueva forma de 
hacer política, enriqueciendo 

las necesidades de los votantes 
y consolidando la democracia 

dominicana.
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Con la finalidad de dialogar 
sobre las principales inquietudes 
y propuestas que tienen los 
jóvenes empresarios, de cara 
al 2023, la Asociación Nacional 
de Jóvenes Empresarios (ANJE) 
sostuvo un encuentro con el 
presidente de la República, Luis 
Abinader, en el Palacio Nacional.
El espacio sirvió para que, de 
manera abierta y cercana, los 
jóvenes tuvieran la oportunidad 
de compartir impresiones 
para fortalecer los planes 
que desarrolla el gobierno en 
materia de reformas de alto 
impacto para la consolidación 
del clima de negocios, la 
transparencia e institucionalidad 
como garantes de la confianza 
en la ciudadanía, y la 
sostenibilidad gubernamental. 
Además, abordaron los 

retos y oportunidades de los 
emprendedores y la generación 
de empleos de calidad para el 
futuro de la juventud.

De igual modo, se trató sobre 
la situación geopolítica y su 
influencia en  las relaciones 
comerciales para promover la 
competitividad del país; así como 
la calidad del gasto educativo, 
la seguridad ciudadana en el 
clima de negocios, la eficiencia 
del transporte público y privado, 
entre otros. Al escuchar las 
intervenciones, el presidente 
Abinader reiteró su compromiso 
de continuar creando mayores 
oportunidades para los jóvenes 
empresarios, porque “Confío 
en que esta nueva generación 
sabrá sortear los retos que nos 
depara el presente y el futuro”.
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De su lado, el presidente de 
ANJE, Jaime Senior, agradeció 
al presidente por escuchar las 
posiciones de ANJE, y puntualizó 
que los jóvenes están llamados 
a sentar las bases para que las 
futuras generaciones gocen 
de un país más democrático, 
transparente y lleno de 
oportunidades.

Finalmente, reiteró el 
compromiso del empresariado 
joven de continuar trabajando 
en conjunto con el sector público 
para diseñar políticas que 
impacten de manera positiva en 
la construcción de un mejor país.

En el encuentro participó  una  
comisión de 90 socios de 
ANJE, encabezada por la Junta 
Directiva y pasados presidentes 
de la Asociación.

“ANJE siempre ha 
sido un aliado de la 
promoción de un clima 
de negocios robusto, 
equitativo y enfocado 
en el porvenir, pues el 
desarrollo de un país 
próspero se consolida 
con la participación y el 
compromiso de todos los 
actores de la sociedad”.
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Resaltar el rol de la mujer 
empresaria en el desarrollo 
social, económico y político 
del país, considerando una 
perspectiva colaborativa, es 
parte de lo que hacemos en 
la Asociación Nacional de 
Jóvenes Empresarios (ANJE), es 
por ello por lo que celebramos 
el encuentro “Liderazgo 
Empresarial Femenino 2023”, 
en el que participaron socios, 
aliados, mujeres destacadas del 
sector empresarial e invitados 
especiales.

En su discurso de apertura, 
el presidente de ANJE, Jaime 
Senior, destacó que el evento 
está alineado a uno de los 
pilares sobre los que se 
sustenta la gestión, enfocado 
en promover el liderazgo 
femenino empresarial y gremial, 
desde una visión más integral e 
inclusiva.

“Para ANJE, fomentar la 
participación plena de la mujer 

en plataformas académicas, 
políticas, gubernamentales 

y sociales, es crucial para 
garantizar un crecimiento 

sostenible e inclusivo. Fieles a 
esta convicción, pasamos de 

las palabras a las acciones, en 
el marco de este encuentro, 

y apostamos por el efecto 
transformador positivo que 

tiene la mujer para impactar a 
la sociedad dominicana”
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La primera invitada como 
ponente fue Katherine Motyka, 
CEO de Jompéame, quien 
desde su experiencia de 
alrededor de 10 años, testificó 
el impacto del rol femenino en 
proyectos de emprendimiento 
con enfoque a asistencia 
social y colectivos vulnerables.

Por otro lado, la alcaldesa 
del Distrito Nacional, Carolina 
Mejía, abordó la importancia 
del rol de la mujer en las 
dinámicas sociales, como 
agente propulsor del cambio 
y garante de la equidad. 
“Tenemos el reto de lograr que 
más mujeres estén donde se 
toman decisiones, mujeres 
que están para otras mujeres” 
resaltó Mejía.

El encuentro también contó 
con un panel liderado 
por las experimentadas 
comunicadoras Jessica 
Hasbún, periodista de Noticias 
SIN y CNN en Español; Miralba 
Ruíz, productora y conductora 
de radio y TV; Katherine 
Hernández, periodista de CDN 

y Sarah de Moya, directora 
de Negocios de la Revista 
Mercado, quienes ofrecieron 
una mirada de cómo los 
medios de comunicación 
gestionan las conversaciones 
en torno a la equidad de 
género. Estuvo moderado 
por los directivos José Nelton 
González y Boris de León Reyes.

La jornada, en el marco 
del Mes de la Mujer, fue 
aprovechada para que los 
directivos de la Asociación 
entregaran distinciones a las 
ocho pasadas presidentas de 
ANJE por su trayectoria en el 
gremio, y con ella, el camino 
que abrieron para seguir 
visibilizando y defendiendo el 
impacto del talento femenino 
en las empresas y la sociedad. 
Ellas fueron: Elena Viyella, María 
Isabel Gassó, Ligia Bonetti, 
Marisol Vicens, Lara Guerrero, 
Laura Peña Izquierdo, Biviana 
Riveiro Disla y Susana Martínez 
Nadal.

Finalmente, la directora 
ejecutiva de ANJE, Sol Disla, 
agradeció a las expositoras 
por ofrecer una experiencia de 
alto valor para cada uno de los 
asistentes, que se dieron cita 
al Showroom Infiniti, espacio 
donde se realizó el evento 
y destacó que: “Desde ANJE 
continuaremos impulsando 
estas iniciativas en favor de 
la mujer dominicana, y muy 
especialmente de nuestras 
jóvenes empresarias”.

El encuentro “Liderazgo 
Empresarial Femenino 2023” 
contó con el apoyo de las 
empresas colaboradoras 
de ANJE, así como de las 
empresas patrocinadoras de 
este evento: Infiniti, BHD Mujer, 
Farmacia Carol y Primma 
Valores. También colaboraron: 
La Marca Prosecco, Switch 
Havas, Mr. Flowers Shop, Café 
Santo Domingo, Siboney, 
Gibson’s y Star Products. 
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ANJE realiza encuentro a favor de la 
cultura de debates electorales con
Manuel Campo Vidal

Reafirmando el compromiso de la 
Asociación Nacional de Jóvenes 
Empresarios (ANJE) por promover la 
cultura de los debates electorales en 
el ejercicio político nacional, se llevó a 
cabo el encuentro “Debates electorales 
y su aporte a la consolidación de la 
democracia”, el cual contó con la 
presencia del experto internacional en 
debates electorales el doctor Manuel 
Campo Vidal.

Esta iniciativa tuvo como objetivo, la 
promoción de un diálogo sobre el rol de 
los debates en la consolidación de la 
democracia: 

Por su parte, el doctor Manuel Campo 
Vidal, subrayó el rol de ANJE en el 
fomento a la cultura de debate, así 
como la importancia de estos para el 
fortalecimiento de la democracia. 

Durante el encuentro, los jóvenes 
empresarios reafirmaron su propósito 
en proporcionar debates electorales de 
alta calidad, resaltando en el proceso, el 
involucramiento de aliados estratégicos 
como los partidos políticos, los medios 
de comunicación, los gremios y otras 
asociaciones empresariales del país.

ANJE realiza encuentro a favor de la cultura de 
debates electorales con Manuel Campo Vidal

“ANJE siempre ha sido un 
aliado de la promoción de un 
clima de negocios robusto, 
equitativo y enfocado en el 
porvenir, pues el desarrollo de 
un país próspero se consolida 
con la participación y el 
compromiso de todos los 
actores de la sociedad”.
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Jóvenes empresarios de los 22 países de 
Iberoamérica se reunieron para conversar 
sobre los temas de sostenibilidad y 
dinamización de la economía.

Enfocados en reafirmar el compromiso de 
incorporar prácticas sostenibles en sus 
empresas, decenas de jóvenes empresarios 
de la región participaron en el XIV Congreso 
Iberoamericano de Jóvenes Empresarios 
(CIJE), realizado el  jueves  23  de  marzo en 
Santo Domingo y organizado por la Federación 
Iberoamericana de Jóvenes Empresarios (FIJE) y 
la Asociación Nacional de Jóvenes Empresarios 
(ANJE), en el marco del XIV Encuentro 
Empresarial Iberoamericano.

De su parte, el presidente de FIJE, Matías 
Fernández, destacó la importancia crucial 
de los jóvenes empresarios en el desarrollo 
empresarial y político de Iberoamérica en 
el presente, así como su capacidad para 
adaptarse  al  cambio  y  tener  una  visión 
a futuro en esta materia. Subrayó que es 
necesario que los jóvenes empresarios asuman 
un papel protagónico en el desarrollo de la 
región.

La agenda del CIJE 2023 incluyó un panel con 
los presidentes  de  las  asociaciones de jóvenes 
empresarios (AJE’s), con  el tema “Una mirada 
al liderazgo joven en Iberoamérica”: Matías 
Fernández, presidente de FIJE; Jaime Senior, 
presidente de ANJE; y Lois Babarro, presidente 
de la patronal europea de jóvenes empresarios 
Yes For Europe.

El segundo panel fue “Sectores que dinamizan 
la economía en Iberoamérica”, donde  se  
destacaron   aquellas   áreas que han 
contribuido con el crecimiento económico 
y la diversificación del aparato productivo 
de Iberoamérica con especial énfasis en la 
República Dominicana. Participaron los socios 
de ANJE Mariano Sanz, CEO de Kiwi Crédito (por 
el sector financiero); George Nader, CEO de 
Nader Enterprises (turismo); Kisha Rodríguez, 
CEO de Karalinda Agroindustrial (agroindustria); 
Alba López, CEO de Zynk Sportswear (industria 
textil) y Gustavo Yunen, managing partner 
de YSCO (industria de servicios creativos y 
culturales).

 “RD: En el radar de Iberoamérica”
 fue otro de los paneles donde los directivos de 
ANJE José Nelton González, Leritza Monsanto, 
Gisselle Valera, Karina Mancebo y Kalil Díaz, 
resaltaron los atributos del país como principal 
destino para explotar oportunidades de 
negocios.

Asimismo, se llevó a cabo el panel “Por una 
sostenibilidad más  justa  y  democrática en 
Iberoamérica”, donde intercambiaron ideas 
Esteban Campero, responsable de economía y 
empresa de la SEGIB; Leticia Lauffer, experta en 
turismo, Directora de Wakalua; Manu Marin, CEO 
y fundador de LIVALL.

A estos expertos se sumaron como 
moderadores los directivos de ANJE, Sol Disla, 
Boris de León y Claudia Finke; la pasada 
presidenta del gremio, Susana Martínez Nadal y 
el secretario general de CIJE, Antonio Magraner. 
También, estuvo presente Antonio Garamendi, 
presidente de la Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales (CEOE).

Las palabras de cierre del evento,  estuvieron a 
cargo de Sol Disla, directora ejecutiva de ANJE, 
quien sostuvo que este encuentro constituyó 
un espacio para promover el intercambio 
de experiencias exitosas en los sectores 
productivos de los países de esta región, así 
como buscar el desarrollo de los jóvenes 
de Iberoamérica en base al impacto social, 
tecnológico, de emprendimiento e innovación.

“Como asociación de jóvenes 
empresarios, estamos en la 
búsqueda de desarrollar una 
cultura empresarial sostenible, 
apalancada en el bienestar 
social, la transparencia y la 
competitividad. La transformación 
constante se basa en la 
cooperación, en apoyar aquellas 
iniciativas que nos orienten hacia 
nuevos modelos de desarrollo, que 
propicien un aparato productivo 
dinámico, interconectado y 
resiliente”
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Previo al CIJE, ANJE realizó un cóctel de 
bienvenida para los invitados nacionales 
y extranjeros, en Casa del Diseñador, 
Ciudad Colonial. En el mismo se llevó a 
cabo una dinámica de networking guiada, 
con la que los participantes tuvieron la 
oportunidad de socializar e intercambiar 
sus puntos de vista sobre temas como el 
rol empresarial joven en la promoción de 
la estabilidad social de Iberoamérica.

El evento de integración contó con el 
respaldo de las empresas colaboradoras 
de ANJE 2023 y empresas que se sumaron 
a patrocinar como son: Casas del XVI, 
La Marca Prosecco, Cervecería Nacional 
Dominicana, United Brands con sus 
marcas Gibson y Ron Siboney, Bodegas 
Don Julián, Helados Valentino, Café Santo 
Domingo, Agua Planeta Azul, La Aurora 
Cigars y ProDominicana.

Networking - Congreso Iberoamericano 
de Jóvenes Empresarios CIJE 2023
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El XIV Encuentro Empresarial 
Iberoamericano se realizó el jueves  23  de  
marzo  en Santo Domingo, contando con 
la mayor concurrencia  histórica  de   este   
evento, al reunir 1700 participantes, bajo 
la organización del Consejo Nacional de 
la Empresa Privada (CONEP), la Secretaría 
General Iberoamericana (SEGIB) y el 
Consejo de Empresarios Iberoamericanos 
(CEIB).

La inauguración fue encabezada por 
la vicepresidenta de la República 
Dominicana, Raquel Peña, quien manifestó, 
en nombre del Gobierno dominicano 
y del presidente Luis Abinader, el gran 
honor que representa acoger este 
evento, que es la puerta de entrada hacia 
novedosas propuestas que llegan hasta 
los tomadores de decisiones de los países 
representados en este cónclave.

El presidente del Consejo Nacional 
de la Empresa Privada (CONEP) de la 
República Dominicana, Celso Juan 
Marranzini, destacó el significado de ser la 
organización anfitriona de este importante 
encuentro, que refleja el deseo compartido 
de forjar una región más próspera, justa 
y sostenible. Por otro lado, el secretario 
general iberoamericano, Andrés Allamand, 
resaltó el papel de los jóvenes empresarios 
con la realización del Congreso 
Iberoamericano de Jóvenes Empresarios 
CIJE 2023.

La convención continuó el viernes con 
el abordaje de los temas igualdad 
de género, turismo, infraestructura y 
transformación digital. Además, fue el día 
en el que se realizó el acto de apertura a 
la XVIII Cumbre Iberoamericana, con un 
conversatorio en el que participaron los 
jefes y jefas de Estado y de Gobierno de 
los 22 países de la región, espacio que fue 
aprovechado por el sector empresarial 
para presentar un documento con 
recomendaciones de cara a enfrentar los 
retos que concitaron la atención durante el 
XIV Encuentro Empresarial Iberoamericano.

La sesión de clausura del Encuentro 
Empresarial estuvo encabezada por S.M. el 
Rey Felipe VI y el presidente de la República 
Dominicana, Luis Abinader.

Encuentro Empresarial Iberoamericano y 
XXVIII Cumbre Iberoamericana de Jefas
y Jefes de Estado y Gobierno
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Bajo el lema “Nuevas generaciones, 
nuevas respuestas” la Asociación 
Nacional de Jóvenes Empresarios 
(ANJE) celebró en Santiago de 
los Caballeros la VII edición de la 
Conferencia Empresas Familiares, 
congregando a connotados miembros 
de empresas familiares en un espacio 
que promueve la información de valor 
sobre la importancia del gobierno 
corporativo para potenciar  la toma 
de decisiones en los procesos de 
relevo generacional.

Esta versión 2023 contó  con  cuatro  
bloques de contenido de la mano 
de exponentes que, además de su 
experiencia  académica,  gozan 
de una trayectoria profesional que 
los cataloga como autoridades 
en cuanto al que hacer de juntas 
directivas se refiere.

En su discurso de apertura, 
Jaime Senior, presidente de ANJE, 
sostuvo que: “Con esta iniciativa 
reafirmamos el compromiso con 
el fortalecimiento, desarrollo y 
crecimiento de las empresas 
familiares, que son un sector clave 
de la economía dominicana y del 
ecosistema empresarial en particular; 
además de estrechar lazos entre las 
generaciones de las empresas que 
ejemplifican ese árbol genealógico 
como organigrama de una empresa”.
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Sol Disla, directora ejecutiva de ANJE, 
fue la encargada de moderar el primer 
panel titulado “De una visión familiar a 
una organización trascendental”, y que 
fue protagonizado por los hermanos 
Frank Rodríguez González, presidente 
canciller de UTESA; Lily Rodríguez González, 
rectora de UTESA, Sede-Santiago; María 
Jesús Rodríguez González, vicecanciller 
de relaciones internacionales e 
interinstitucionales y consultora legal 
de UTESA; y Melany Rodríguez González, 
directora del Centro de Convenciones 
y Cultura Dominicana UTESA. Con un 
liderazgo generacional consolidado, los 
hermanos Rodríguez González, destacaron 
la importancia de contar con un sistema 
corporativo impulsado por los valores 
que comparten como familia. Sus roles 
definidos y la complementariedad 
interdisciplinaria que poseen favorecen 
la toma de decisiones dirigida al logro del 
propósito institucional de UTESA.

En sus intervenciones, enfatizaron las 
enseñanzas de su padre, fundador de 
UTESA, Dr. Príamo Rodríguez Castillo, y lo 
recordaron como un ser humano visionario 
y constructor de sueños, que impulsó 

en el país la educación democrática e 
inclusiva, para llegar y trascender a todas 
las personas que sientan el deseo de 
desarrollarse.

A seguidas, Lisa Morel, socia de ANJE 
y consultora en The Family Business 
Consulting Group, ofreció, a través de un 
audiovisual, consejos prácticos sobre lo 
que se necesita saber para estructurar con 
éxito una primera junta directiva.
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La tercera intervención le correspondió a 
Carlos Iglesias Rodríguez, con la ponencia 
“Reinventando el modelo tradicional 
del negocio familiar”, con la que desde 
su experiencia como líder ejecutivo en 
Bellón invitó a que: “hay que renovar la 
forma de liderar ante nuevos contextos 
y desafíos, colocando la gobernanza 
en las empresas familiares como uno 
de los ejes estratégicos del negocio”. 
Esta participación fue moderada por 
Christian Cabral, primer vicepresidente 
de ANJE y CEO Portafolio de Vehículos y 
Vicepresidente de Negocios Grupo Martí.

Finalmente, la destacada empresaria 
Amelia Vicini, socia de INICIA, conversó 
sobre “La evolución hacia una firma 
privada de administración de activos: 
Un enfoque empresarial que trasciende” 
donde destacó: “La ventaja que tienen 

las empresas familiares sin importar 
su tamaño y más aún cuando tienen 
sistemas de gobernanzas robustos, es la 
visión generacional del patrimonio y la 
capacidad de adaptarse rápidamente al 
cambio”.

Las palabras de clausura estuvieron a 
cargo de la secretaria de ANJE, Gisselle 
Valera, quien resaltó que esta jornada 
dejó valiosos aprendizajes y reflexiones 
para los jóvenes empresarios que tienen 
la responsabilidad de trabajar por la 
continuidad del patrimonio familiar, 
a través de un liderazgo positivo, 
estructurado y regido por la Gobernanza 
Corporativa.
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El ministro de Industria, Comercio 
y Mipymes (MICM), juramentó la 
nueva directiva de la Red Nacional 
de Emprendimiento (RD-Emprende), 
encabezada por la Asociación Nacional 
de Jóvenes Empresarios (ANJE) y 
entregó 25 millones de pesos del Fondo 
de Contrapartida Financiera para el 
Desarrollo del Emprendimiento (CONFIE), 
un instrumento de financiamiento que por 
medio de convocatorias otorga préstamos 
a emprendedores y los acompaña a hacer 
crecer sus negocios.

Durante el acto, celebrado en el Palacio 
Nacional, Víctor -Ito- Bisonó, resaltó que 
el emprendimiento se constituye como 
un motor para el crecimiento económico 
sostenible y el desarrollo social del país, 
contribuyendo a la generación de empleo 
y riqueza.

“Desde el gobierno y por instrucciones 
del presidente Luis Abinader, desde el 
MICM trabajamos cada día para crear 
oportunidades, sobre todo para los más 
jóvenes, enfocados en accionar y dar 
cumplimiento a la Ley para impulsar la 
creación de empleos, empleos y más 
empleos”, manifestó.

El titular del MICM señaló que la elección 
de la nueva directiva es un proceso 
legítimo que fortalece y agrega valor a 
las iniciativas que desde el ministerio se 
impulsan en favor de las mipymes y de los 
emprendedores.

Por su parte, Jaime Senior, presidente de 
Anje y recién electo presidente de RD-
Emprende declaró:

Una muestra de  que  desde  el  
gobierno  se dan pasos firmes de apoyo 
al sector, queda evidenciada con la 
implementación, por primera vez, de la Ley 
no. 488-16, que agrupa a todos los actores 
del ecosistema para promover políticas 
públicas orientadas al fomento de la 
cultura y el espíritu emprendedor.

A pesar de que dicha Ley fue promulgada 
en el año 2016, es ahora cuando se le 
está dando cumplimiento, garantizando 
la continuidad del Estado y la 
institucionalidad.

“Ustedes son los líderes y referentes 
que pueden inspirar y guiar a otros 
emprendedores, brindarles las 
herramientas y recursos necesarios para 
llevar adelante sus proyectos y empresas. 
Son los impulsores de un cambio 
cultural en el que ahora sí se valora el 
emprendimiento y se reconoce su impacto 
en el desarrollo del país”, destacó Bisonó.

Juramentación Red  Nacional 
de Emprendimiento

“Con esta responsabilidad de 
representar a RD Emprende, 
reiteramos nuestro 
compromiso de continuar 
trabajando en conjunto 
con el sector público para 
diseñar políticas públicas que 
garanticen que la República 
Dominicana sea un país de 
oportunidades para todos y 
en especial para los jóvenes”.
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RD-Emprende
La Red Nacional de Emprendimiento, 
RD- Emprende, es un órgano adscrito 
al Ministerio de Industria, Comercio y 
Mipymes (MICM), reúne a 38 entidades que 
comparten conocimientos, experiencias 
y recursos para apoyar el desarrollo de 
nuevos proyectos y empresas, en especial 
aquellas lideradas por jóvenes.

Bisonó destacó las informaciones del 
Monitor Global de Emprendimiento que 
valora el entorno para   emprender,   
respecto a la burocracia, políticas 
gubernamentales y el acceso a 
infraestructura  comercial  y  profesional,  
sector que exhibe  importantes  mejoras  
desde  el año 2022, lo  que  evidencia  el  
compromiso del gobierno del presidente 
Luis Abinader en implementar iniciativas 
que contribuyan a la creación de un 
ecosistema emprendedor sólido y 
dinámico.

Enfatizó que desde el Gobierno se
seguirá dando pasos firmes para 
implementar soluciones efectivas, de la 
mano y dialogando con los diferentes 
sectores productivos, entendiendo que 
las soluciones factibles para el desarrollo 
a largo plazo solo son posibles con el 
respaldo y apoyo de todos.

Bisonó puntualizó que, en  la  cartera  
que dirige están dispuestos a seguir 
escuchando propuestas y sugerencias 
para apoyar con recursos y conocimientos, 
en el desarrollo de nuevas empresas y 
proyectos.

“Desde el MICM queremos reiterar nuestro 
compromiso de trabajar de la mano con la 
RD- Emprende y todas las organizaciones 
y personas que forman parte de ella, 
para fomentar el emprendimiento y la 
innovación”.
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Directiva RD-Emprende

PRESIDENCIA VICEPRESIDENCIA TESORERÍA

SECRETARÍA TÉCNICA VOCAL
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Con la finalidad  de  repasar  el  panorama 
actual de la transición energética en República 
Dominicana, desde una perspectiva integral del 
sector público y privado, la Asociación Nacional 
de Jóvenes Empresarios (ANJE) organizó el 
encuentro “Plan Energético Nacional 2022-2036: 
una mirada desde el empresariado joven”, en el 
que participaron expertos en la materia como 
panelistas y debatientes.

El encuentro contó con una ponencia magistral 
del ministro de Energía y Minas, Antonio 
Almonte, quien saludó la iniciativa de los 
jóvenes empresarios y destacó los esfuerzos del 
país para  garantizar la seguridad  energética,  
con el estímulo e impulso especial en las 
fuentes renovables:  “nuestro  país  es  líder  en  
la  región de  Centroamérica  y  el  Caribe,  en  
producción de energías renovables, ya que 
en el muy corto plazo, dígase del 2020 a 2022 
hemos dado un gran  salto,  convirtiéndonos  
en  el  número  uno en  energía  solar  y  eólica,  
posicionándonos  en el número cinco en 
energía hidroeléctrica. Esto evidencia cómo 
nos hemos enfocado en que la transición de 
la matriz energética sea un proceso tangible y 
continuo.”

El presidente del gremio, Jaime 
Senior, manifestó que: “ANJE se 

ha caracterizado por ser una 
asociación comprometida con el 

apoyo al  desarrollo  sostenible 
de nuestra economía, por lo que 

pensamos en un espacio para 
dar a conocer las tendencias y 

novedades del sector energético, 
con un enfoque disruptivo y 

versátil, que permita identificar y 
replicar iniciativas que favorezcan 

la generación, transmisión, 
distribución y comercialización

de la energía en el país”.
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Asimismo, con un debate moderado por Lucy 
Peralta de Acciona, bajo el tema “¿Cómo 
enfrentar los retos que persisten en el sector 
energético dominicano?” presentado por la 
socia de ANJE, Alexandra Gartner, en el que los 
empresarios destacaron la importancia de la 
sinergia entre sectores para hacer frente a la 
demanda  energética.  Este  espacio  contó  
con la  participación  de  Roberto  Herrera,  
gerente país de Interenergy Group para RD, 
Juan  Carlos  Pais,  CEO Grupo PAIS, Luis  Mejía,  
Managing  Partner  en Trelia Energy Advisors 
y Omar Zacarías, socio de ANJE e Investment   
Management Officer (IDB Invest). 

Además, incluyó el panel sobre las tendencias 
para lograr un sector eléctrico eficiente y 
competitivo, presentado por la socia de 
ANJE, Michelle Abreu, en el que participaron 
el superintendente de Electricidad, Andrés 
Astacio, y el director de la Comisión Nacional de 
Energía, Edward Veras. Este estuvo conducido 
por Gisselle Valera, secretaria de ANJE y co-
coordinadora de la Comisión de Justicia  y  
Legislación junto a Claudia  Finke, vocal  de  
ANJE y  co-coordinadora de la Comisión de 
Economía y Energía. 

Las palabras de cierre estuvieron a cargo 
de Boris De León, vocal y co-coordinador de 
la Comisión de Justicia y Legislación de la 
Asociación, quien rescató como mensaje 
principal que “En ANJE buscamos nuevas 
respuestas para un futuro mejor,  fue  para  
nosotros  un  privilegio  celebrar este encuentro 
con las autoridades del sector energético del 
país. Felicitamos a las autoridades por  impulsar  
y  diseñar este plan,  que  debe servir para 
que continuemos monitoreando y evaluando 
la formulación y ejecución de las políticas  
públicas  que  deben  implementarse, a raíz de 
las conclusiones y recomendaciones indicadas.”

El evento contó con el respaldo de las empresas 
colaboradoras de ANJE 2023 y empresas que 
se sumaron a patrocinar como son: Asociación 
Dominicana de Industrias  Eléctricas  (ADIE),  
Comisión  Nacional de Energía, Empresa de 
Transmisión Eléctrica Dominicana (ETED), Trelia 
Energy Advisors, ENSO, Fondo  de  Energía  
Sostenible  JMMB,  IMCA  y  la revista EH Plus 
como media partner.
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“MID YEAR REVIEW” fue un espacio donde 
conversamos y aclaramos dudas sobre 
el comportamiento macroeconómico de 
todo el primer semestre del 2023. Además, 
se mostró y evaluó una proyección de las 
tendencias al cierre de año, esto de la mano 
de grandes economistas como Raúl Ovalle, 
socio director de Analytica y Nassin Alemany, 
managing partner Xolver. Ambos trataron las 
principales interrogantes en torno al proceder 
macroeconómico del país en el último 
semestre del año.
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“El país evidencia un comportamiento macroeconómico favorable, 
frente a la persistencia de las presiones inflacionarias internacionales 
y el desenlace del conflicto bélico Rusia-Ucrania, que nos suscita a 
ser proactivos, estudiando este primer semestre y tomar las acciones 
que formen el bienestar de nuestras empresas y nuestro capital 
humano. En ANJE, entendemos el comportamiento macroeconómico 
del 2023, pasará a ser un momento trascendental en la historia, si este 
se encontrara en un libro, tal vez, su título sería: “Un cuento de dos 
mitades”. 

En general, la economía mundial experimenta un escenario lleno de 
incertidumbre. Las proyecciones de crecimiento mundial apuntan al 
3.0% para el 2024, acompañado de un contexto inflacionario a la baja, 
pues se espera una inflación mundial de 5%. 
 
Por otro lado, localmente respecto a la ejecución presupuestaria se 
observa que a junio del 2023 se ha ejecutado: El 51% de los ingresos; 
46% de los gastos; de estos se ha ejecutado 47% de los gastos 
corrientes y 39% de los gastos de capital y el 72% del financiamiento 
neto. Igualmente, el peso de la deuda ha disminuido ya que, en mayo, 
la deuda como porcentaje del PIB alcanza un 44.7%. 

El panorama actual se puede resumir como la poli crisis, el mundo 
se enfrenta a un conjunto de riesgos que se sienten completamente 
nuevos y a la vez extrañamente familiares. Años y sus perspectivas: en 
los 60; conflicto geopolítico y tensiones nucleares; en los 70; shocks de 
oferta en mercados energéticos; en los 80; brote inflación economías 
avanzadas y endurecimiento condiciones monetarias; en los 2000; 
Cambio climático, colapsó mercado inmobiliario en China, quiebras 
bancarias en EEUU, brotes de inestabilidad social y política más 
frecuentes 

Pese a  estos riesgos, multilaterales, calificadoras y analistas locales 
coinciden en que la economía dominicana continuará dando muestra 
de su resiliencia histórica. Estos, apuntan a que registrará una de las 
mayores tasas de crecimiento de Latinoamérica, con una proyección 
del 4.0%.. 

Jaime Senior 
Presidente de ANJE

Nassim Alemany
Managing partner Xolver

Raúl Ovalle
Socio director de Analytica
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La Asociación Nacional de Jóvenes 
Empresarios (ANJE) compartió los 
resultados de la primera edición del estudio 
“El votante joven dominicano y su impacto 
en la consolidación de la democracia”, 
con el que se analiza la participación y el 
involucramiento de la población joven en 
los procesos electorales, con la finalidad 
de aportar en el diseño e implementación 
de políticas públicas que garanticen una 
sociedad donde prevalezca la democracia, 
la transparencia y un sistema político 
robusto.

Los hallazgos manifiestan la demanda que 
hacen los jóvenes a los liderazgos políticos 
y autoridades electivas para desarrollar una 
nueva forma de hacer política enfocada 
en producir cambios estructurales a largo 
plazo. Esta nueva visión debe enfocarse en 
dejar atrás el clientelismo, las promesas 
incumplidas y la contaminación visual y 
auditiva, así como una promoción para 
lograr menor abstención en los procesos 
democráticos entendiendo que los jóvenes 
representan más del 35.0% del padrón 
electoral del 2024, con un aproximado de 
3,027,211 electores hábiles, según datos 
ofrecidos por la Junta Central Electoral 
(JCE).

“Con esta iniciativa procuramos continuar 
evidenciando la importancia del rol de los 
jóvenes en la sociedad, quienes forman 
parte fundamental del crecimiento integral 
del Estado, representando esa voz que 
dinamiza la actividad económica y que 
integra el indicador más fiable para el 
desarrollo inclusivo y sostenible de las 
generaciones futuras” afirmó el presidente 
de ANJE, Jaime Senior.

Presentación Estudio 
Sobre el Votante Joven 
Dominicano y su Impacto 
en la Democracia

de los jóvenes 
votantes perciben 
ingresos menores a 
RD$30,000.00

47.8% 

43.1% 

34.7% 29.8% 

23.4% 

40.1% 

50.3% 

40.7% 

70.2% 

98.3% 

cubre sus necesidades

de los jóvenes 
votantes conoce la 
circunscripción donde 
le corresponde ejercer 
el voto 

de los jóvenes 
votantes desea 
ejercer su derecho 
al voto en el 2024

de los jóvenes votantes dice 
no tener interés en aspirar a 
cargos políticos

Los jóvenes votantes 
dominicanos  se 
caracterizan en su mayoría 
por ser independientes 
económicamente, 

Solo el

Para los votantes jóvenes dominicanos los 5 temas que 
resultan ser de mayor interés para que los candidatos 
presenten propuestas son:

seguridad 
ciudadana

Salud formación, 
empleabilidad
y salario

corrupción y transparencia 
gubernamental

Salud

de los jóvenes 
votantes 
dominicanos no 
está afiliado a 
ningún partido

de los jóvenes 
quiere debates 
electorales para el 
2024

73.1% 

70.5% 
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El estudio reveló que, para los votantes 
jóvenes dominicanos, los cinco temas 
que resultan ser de mayor interés para 
que los candidatos los integren en sus 
propuestas de campaña son: con un 43.1% 
la seguridad ciudadana; seguido de un 
40.1% la educación; luego un 34.7% la salud; 
con un 29.8% la formación, empleabilidad 
y salarios; y con un 23.4% la corrupción y 
transparencia gubernamental.

En adición, los jóvenes dominicanos 
quieren que sus representantes rindan 
cuentas y se comprometan a gestionar 
los problemas del país de manera 
efectiva, considerando que los cinco 
aspectos más negativos de las campañas 
electorales se encuentran encabezados 
por un 19.0% de las promesas incumplidas/
irrealistas; en segundo lugar, un 14.4% 
por la contaminación que provocan las 
campañas; seguido por un 11.9% la poca 
transparencia en el reporte de gastos de 
los partidos; luego con un 11.4% la entrega 
de dinero o alimentos; y, por último, un 
10.0% los mítines y marchas.

Ante esto, el 71.2% de los encuestados 
considera necesario realizar debates 
electorales para conocer cuáles son los 
planes de los aspirantes a cargos electivos. 
En este sentido, el presidente de ANJE 
añadió:

“No basta con asegurar procesos 
electorales ágiles y transparentes, no basta 
con tener un mayor alcance mediático, 
no es suficiente. Es por ello por lo que hoy 
hacemos un llamado a los partidos y sus 
líderes políticos para que acojan el sentir 
de los jóvenes votantes plasmados en 
este estudio, en especial el de promover la 
cultura de debates como mecanismo del 
voto consciente e informado”.

De igual modo, se evaluó la percepción de 
los jóvenes sobre la Junta Central Electoral, 
resultando en tener valoraciones positivas 
principalmente en las cualidades que 
considera a la institución como moderna 
y confiable. Ambas muy necesarias 
para garantizar el involucramiento de la 
juventud en los procesos electorales.
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Sobre la forma de enterarse de los temas 
políticos y de las elecciones, se evidencia 
que los jóvenes dominicanos están 
altamente conectados a través de las 
redes sociales y las nuevas tecnologías 
demostrando que el 99.4% utiliza redes 
sociales y que la más utilizada es 
Instagram 84.6%, seguida por WhatsApp 
69.5% y Facebook con 69.7%. De ahí, que 
los políticos deberán hacer un mejor 
aprovechamiento de estos espacios con 
mayor alcance en la población joven.

Otro de los hallazgos relevantes es 
que las mujeres siguen presentando 
mayores obstáculos para participar en la 
política. Pese a que las mujeres jóvenes 
entre 18 a 35 años son el grupo con 
mayores electores en el padrón electoral, 
representando un 18.9% de cara a las 
elecciones de 2024, se observa que es 
un perfil dedicado en mayor proporción 
a estudiar y ser amas de casa, así como 
a recibir menos ingresos, por lo que se 
identifican menos mujeres jefas de hogar y 
mayor dependencia económica.

La presentación del estudio contó con la 
participación especial de los miembros del 
pleno de la Junta Central Electoral (JCE) 
encabezada por su presidente Román 
Jaquéz Liranzo; representantes de los 
partidos políticos, gremios y asociaciones 
empresariales, además de jóvenes 
empresarios.

Cabe destacar que, con esta herramienta, 
los jóvenes empresarios buscan generar 
un diálogo constructivo y enriquecedor 
sobre la importancia del voto joven 
y su influencia en la consolidación 
de un sistema democrático sólido y 
representativo.

Código de descarga del estudio:
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La Asociación Nacional de 
Jóvenes Empresarios (ANJE) 
celebró la quinta edición de 
“Legal Trends”, un espacio para 
conocer las tendencias legales 
que impactan en la República 
Dominicana y el resto del 
mundo, de la mano con expertos 
nacionales y junto a más de 300 
jóvenes empresarios del derecho 
y del mundo de los negocios.

La quinta edición del evento 
organizado por la Comisión 
de Justicia y Legislación del 
gremio estuvo enfocada en la 
“Innovación y Adaptación en 
la Era Digital”, abarcando los 
temas: La IA en los negocios 
y el derecho; aplicaciones 
legales para el mercado 
de valores y gobierno 
corporativo; perspectiva legal 
de los instrumentos financieros 
derivados; y la data como 
prueba: desafíos de la nueva era 
de la información.

“Este evento es uno de los más 
esperados por la comunidad 
jurídica de jóvenes empresarios, 
ya que es un espacio que nos 
permite analizar y conocer 
nuevas tendencias jurídicas en 
esta ocasión enfocadas en los 

retos que nos trae la era digital 
en que nos encontramos. Es 
de gran importancia conocer 
de los criterios y normas que 
proporcionen flexibilidad al 
sistema jurídico y que sirvan 
de marco general al desarrollo 
normativo de cara a los nuevos 
avances y tecnologías”, apuntó 
Jaime Senior, presidente de ANJE.

La actividad dio a conocer 
tendencias y novedades legales 
en nuestro país, de manera 
que estas sean utilizadas para 
enriquecer las herramientas de 
trabajo y elevar el debate en la 
comunidad jurídica dominicana. 

Durante el primer bloque de 
“Legal Trends”, Enmanuel Cedeño, 
intendente del mercado de 
valores y Omar Victoria, socio 
director de OV, se exploraron el 
uso del mercado de valores y 
la forma en que éste obligará a 
las empresas a evolucionar en 
su accionar y su gobernanza, 
potenciando el desarrollo e 
identificando nuevos procesos 
legales.
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Para el segundo bloque, Julissa 
Cruz, directora ejecutiva del 
Instituto Dominicano de las 
Telecomunicaciones (INDOTEL), y 
Nilka Jansen, socia de Lapouble 
Jansen Morales, abarcaron 
cómo la inteligencia artificial 
promete eficientizar el derecho 
para innovar en los negocios. En 
el tercer bloque de la mano de 
Jacinto Diaz, CEO de Amergent 
Partners y de Katherine Rosa, 
socia de Jiménez Peña, se 
dieron a conocer las nuevas 
herramientas legales que se usan 
en las finanzas internacionales y 
que nos llevarán a manejar los 
riesgos de forma más inteligente.

Para el cierre, los abogados 
Tony Delgado y Francisco 
Álvarez Martínez revelaron como 
desde la perspectiva penal, civil, 
administrativa o laboral, se debe 
valorar la data para enfrentar 
las dificultades prácticas 
tecnológicas que plantea el 
derecho para incorporar pruebas 
en los juicios.

Gisselle Valera y Boris de 
León Reyes, coordinadores 
de la Comisión de Justicia y 
Legislación, realizaron el cierre 
del encuentro, manifestando 
como por más de 44 años 
ANJE ha velado por el respeto 
a la institucionalidad, el estado 
de derecho, la estabilidad 
de la economía y del clima 
de negocios en la República 
Dominicana, propiciando 
espacios clave que sirvan para 
dar a conocer el impacto de las 
nuevas tendencias legales en el 
día a día de los negocios de los 
jóvenes empresarios.

Este evento contó con el 
apoyo de las firmas Pellerano 
Nadal, Ecija DVMS, así como 
Pellerano y Herrera. Además 
de las tradicionales empresas 
colaboradoras de ANJE.
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 La Asociación Nacional de Jóvenes 
Empresarios (ANJE) participó en el “5to 
Simposio Internacional de Mejores 
Prácticas de Debate”, organizado por la 
Comisión de Debates Presidenciales de 
los Estados Unidos y el Instituto Nacional 
de Democracia (NDI), en Washington 
D.C., Estados Unidos, como parte de su 
agenda institucional de cara a los comicios 
electorales del 2024 y a la celebración de 
debates electorales durante ese proceso.

Los jóvenes empresarios destacaron que 
en el simposio internacional participaron 
expertos, políticos y organizadores de 
debates electorales de distintas partes del 
mundo, entre los que se destacan EEUU, 
Kenia, Somalia, Serbia, Nigeria, Argentina, 
Colombia, Paraguay, Guatemala, México, 
República Dominicana, entre otros. El país 
estuvo representado exclusivamente por 

ANJE, siendo además la delegación más 
joven, la cual estuvo integrada por Jaime 
Senior, presidente de ANJE, y Sol Disla, 
directora ejecutiva.

“En esta participación ANJE reitera el 
compromiso por promover la cultura de 
los debates electorales como mecanismo 
para fomentar el voto consciente e 
informado; por más de 30 años abogamos 
porque en el país haya una ejecución 
de un ejercicio político cada vez más 
transparente, analítico e inclusivo. Con 
esta iniciativa, reafirmamos la importancia 
de los debates electorales neutros y 
transparentes, donde los candidatos 
puedan exponer y defender sus ideas y 
planes de gobierno ante el pueblo, con el 
propósito de promover el voto consciente 
e informado en la ciudadanía”, manifestó 
Jaime Senior, presidente de ANJE. 

5to Simposio Internacional 
de Debates Electorales
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Los directivos de ANJE dieron a conocer 
detalles sobre su participación en este 
simposio, especialmente en los paneles 
sobre los fundamentos de la organización 
de debate, sobre la participación requerida 
de los candidatos y respecto al formato y 
presentación de los debates electorales. 

Entre otros temas tratados en el simposio 
estuvieron, el avance de los debates 
presidenciales y vicepresidenciales en la 
región; ventajas, desafíos y experiencias 
de las autoridades electorales en la 
realización de debates; claves de la 
producción de debates; construyendo una 
cultura del debate, entre otros. 

Recordemos que el gremio empresarial 
realizó su primer debate en el año 1998, 
además logró realizar en el país el 
“Primer Debate Presidencial” durante las 

contiendas electorales del 2016, y  durante 
el 2020 realizó debates a nivel municipal 
y congresual, llegando a más de 3MM de 
dominicanos, convirtiendo al país en uno 
de los tres primeros países en realizar 
debates en modalidad virtual a causa de 
la pandemia provocada por el COVID-19. 

Las distintas ediciones de debates, la 
neutralidad, legitimidad y credibilidad 
de ANJE, les han permitido formar parte 
de la Red Mundial de Organizadores de 
Debates que organiza el NDI, donde se 
agrupan  organizadores de debates de 
múltiples países alrededor del mundo y 
que busca fortalecer las capacidades y 
conocimientos de sus miembros mediante 
el intercambio de mejores prácticas.
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Nuestro pasado presidente, Luis Manuel 
Pellerano, participó en el acto de presentación 
del programa Burocracia Cero, con el cual se 
busca dinamizar los trámites burocráticos en las 
instituciones estatales, al tiempo de eficientizar 
los servicios. Esta actividad fue encabezada por 
el presidente Luis Abinader. 

Nuestro pasado presidente, Luis Manuel 
Pellerano, participó en el acto de reconocimiento 
al empresario José Luis Corripio Estrada por sus 
aportes en favor del desarrollo de la cultura, la 
libertad de expresión y el respeto de los derechos 
humanos de la República Dominicana, con la 
presencia del presidente Luis Abinader.

 

Nuestro pasado presidente, Luis Manuel 
Pellerano, participó como panelista en la “3ra 
Conferencia Diáspora y Desarrollo: Aquí, Ahora y 
en el Futuro”, en la que se resaltaron los aportes 
de los dominicanos residentes en el extranjero 
para el desarrollo de nuestra economía y 
nuestras actividades comerciales.  

En continuidad a los compromisos asumidos 
por ANJE con esta iniciativa del Ministerio de 
Industria, Comercio y Mipymes, nuestra directora 
ejecutiva, Sol Disla, participó en este encuentro. 
La Red conformada por 11 instituciones públicas 
y privadas, tienen la responsabilidad de buscar, 
formular y actualizar planes estratégicos pluri 
institucionales, sugerir políticas y directrices 
orientadas al fomento de la cultura para el 
emprendimiento.

Nuestro pasado presidente, Luis Manuel 
Pellerano, asistió al encuentro del Consejo 
Nacional de la Empresa Privada con el director 
ejecutivo del Instituto Nacional de Tránsito 
Terrestre (INTRANT), Hugo Beras, y la subdirectora 
de la Dirección de General de Alianzas Público 
Privadas (DGAPP), Izalia López. El encuentro sirvió 
para la presentación del Programa Nacional de 
Inspección Técnica Vehicular. 

Nuestro presidente, Jaime Senior, acompañado 
de Sol Disla, directora ejecutiva de nuestro 
gremio, asistieron al almuerzo AMCHAMDR con 
Roberto Álvarez, ministro de Relaciones Exteriores 
de la República Dominicana.

En su ponencia Álvarez, resaltó el fortalecimiento 
de las relaciones con los Estados Unidos y su 
importancia como socio comercial. 

Presentación Burocracia Cero 5ta. Asamblea Red Nacional
de Emprendimiento

Encuentro del Consejo Nacional de la
Empresa Privada con el Instituto Nacional

de Tránsito Terrestre (INTRANT)

Acto de Reconocimiento Sr. José Luis
Corripio Estrada (Don Pepín)

Almuerzo AMCHAMDR con Roberto Álvarez

3ra Conferencia Diáspora y Desarrollo:
Aquí, Ahora y en el Futuro
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Representados por nuestra directora ejecutiva, 
Sol Disla, en el conjunto de conferencias 
enmarcadas en la actividad “Moviéndonos hacia 
una economía azul con soluciones sostenibles 
de Noruega”, organizado por la Embajada de 
Noruega. El acto además sirvió para la formal 
recepción de la embajadora designada del 
Reino de Noruega para la República Dominicana, 
Beate Stiro. 

Con el objetivo de  conocer sobre la situación 
económica y financiera a nivel global, así 
como su impacto en la región, en la economía 
dominicana y sus principales variables, nuestros 
ejecutivos y socios participaron en el evento 
“Economía y Mercados ante un contexto de 
vulnerabilidad global” organizado por el Instituto 
de Finanzas de Santo Domingo. 

Los coordinadores de nuestra Comisión de 
Justicia y Legislación y miembros de nuestra 
Junta Directiva, Gisselle Valera y Boris de León, 
asistieron al acto de publicación del Reglamento 
para Implementación de la Ley núm. 339-22 que 
habilita y regula el uso de medios digitales en el 
Poder Judicial.

Hemos apoyado en su formación tanto el 
proyecto de ley, en su momento, como el 
recién publicado Reglamento de Aplicación, por 
considerarlo un hito de transformación digital y 
una herramienta para la mayor transparencia 
en las actuaciones del Poder Judicial.

Nuestro presidente, Jaime Senior, acompañado 
de Sol Disla, directora ejecutiva de nuestro 
gremio, asistieron al acto donde las empresas 
Total Energies y Martí concretizaron su fusión, con 
la presencia del presidente Luis Abinader de la 
República. Esta iniciativa dinamizará el mercaco 
de hidrocarburos en República Dominicana.

Lanzamiento unión Total Energies - Martí

Acto de publicación del Reglamento para
Implementación de la Ley núm. 339-22

“Economía y Mercados ante un contexto
de vulnerabilidad global” -  Instituto de 

Finanzas de Santo Domingo

Conferencia “Moviéndonos
hacia una economía azul con soluciones

sostenibles de Noruega”
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ANJE participó de este encuentro, donde se revisó 
el nivel de cumplimiento de los compromisos 
asumidos desde la perspectiva de las principales 
entidades públicas que componen el Comité de 
Monitoreo y Evaluación. Además, se brindaron 
propuestas y recomendaciones para aprobar la 
Hoja de Ruta para los próximos 3 meses de la 
Asamblea Plenaria.

Nuestro presidente, Jaime Senior, acompañado 
de los coordinadores de la Comisión de 
Justicia y Legislación, Gisselle Valera y Boris de 
León, participaron y aportaron en la reunión 
para estudio y revisión del Proyecto de Ley de 
Ordenamiento Territorial organizada por el 
Consejo Nacional de la Empresa Privada (CONEP). 
Esta reunión tuvo como objetivo preparar la 
posición conjunta del sector privado frente a la 
pieza legislativa. 

Nuestra encargada de la Unidad Técnica, Delia 
del Rosario, participó en el acto de aniversario 
de la creación de las Naciones Unidas, en el cual 
se hizo galardón de los constantes esfuerzos de 
este organismo por preservar la paz y equidad 
de la comunidad global.

Nuestro presidente Jaime Senior, a su atribución 
de director en la Junta de Directores del CONEP, 
acompañado de Sol Disla, directora ejecutiva 
de ANJE, participaron en reunión con Eduardo 
Estrella, presidente del Senado, en la que el 
sector privado compartió impresiones sobre el 
proyecto de ley de Ordenamiento Territorial, que 
actualmente cursa en el Congreso. 

En calidad de jurado, ANJE participó en la jornada 
de deliberación de la décimo octava entrega del 
Premio Nacional a la Calidad 2022 que organiza 
el Ministerio de Administración Pública con la 
intención de reconocer la excelencia a la gestión 
y mejora de los servicios públicos que ofrecen a 
los ciudadanos.

Representantes de nuestra asociación se dieron 
cita en la apertura del “I Seminario Internacional 
de Compliance, Integridad, Gestión de Riesgos y 
Gobernanza”. Encuentro que tuvo como objetivo 
lograr una cultura de cumplimiento tanto en 
el sector público como en el privado de la 
República Dominicana. 

Nuestro presidente, Jaime Senior y nuestra 
directora ejecutiva, Sol Disla, participaron 
en el interesante encuentro de tecnología e 
innovación en la cual se destacan los productos
tecnológicos como resultado de investigaciones
académicas innovadoras.

1er. Taller de la Asamblea Plenaria
del Pacto Educativo 2014-2030

Estudio y revisión del Proyecto de
Ley de Ordenamiento Territorial

Jurado Premio Nacional a
la Calidad (18va versión)

Seminario Internacional Compliance, 
Integridad Gestión de Riesgos y Gobernanza

INTECNOLOGÍA 2022: En honor a las
mentes que representan un gran legadoConmemoración del 77 Aniversario de la

creación de las Naciones Unidas

Reunión con el presidente del Senado,
Eduardo Estrella, para revisión del proyecto

de ley de Ordenamiento Territorial
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Nuestro presidente, Jaime Senior, acompañado 
de Sol Disla, directora ejecutiva, asistieron a la 
celebración del 32º aniversario de la Fundación 
Institucionalidad y Justicia (FINJUS), acto en 
el que se hizo un recuento de la historia de la 
entidad, los retos institucionales de la República 
Dominicana y se valoraron los esfuerzos que 
realiza el gobierno para propiciar una solución 
a la crisis de nuestro vecino país Haití. Además, 
asistió el presidente Luis Abinader, quien en sus 
palabras hizo importantes señalamientos y 
anuncios que impactarán fuertemente el marco 
legal dominicano.  

Participamos, representados por nuestra 
directora ejecutiva Sol Disla como miembro 
del jurado, en el Premio Nacional a la Calidad, 
organizado por el Ministerio de la Administración 
Pública (MAP). La actividad que sirve para 
premiar las iniciativas de gestión de la calidad 
en el Estado Dominicana estuvo encabezada por 
la vicepresidenta de la república, Raquel Peña.

Junto a nuestro presidente Jaime Senior  y nuestra 
directora ejecutiva, Sol Disla, estuvimos presente  
en la celebración de la Centésima Octava 
Asamblea General Ordinaria Anual y Eleccionaria 
de la Cámara Comercio y Producción Santiago, 
en la que se eligió a la Junta Directiva 2022-2024, 
encabezada por Carlos Iglesias. En el marco de 
esta asamblea, se destacó la ardua labor del 
Comité de  Jóvenes liderado por el socio de 
ANJE, Joel Santos. 

Nuestro presidente, Jaime Senior, acompañado 
del primer vicepresidente Christian Cabral y 
la directora ejecutiva, Sol Disla, asistieron al 
almuerzo mensual de la Cámara Americana 
de Comercio (Amchamdr), el cual contó con 
la ponencia de Robert Thomas, encargado de 
Negocios de la Embajada de los Estados Unidos
en República Dominicana.

Entrega Premio Nacional a
la Calidad (18va versión)

Santiago - Asamblea General de la
Cámara Comercio y Producción

Almuerzo - Conferencia:
Retos Institucionales de la Sociedad 

Dominicana (FINJUS)

Almuerzo AMCHAMDR con Robert Thomas
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Con el propósito articular soluciones entre las 
instituciones académicas y el sector empresarial 
para formar talentos acorde a las necesidades 
actuales y futuras del mercado, UTESA auspició 
para todo el Cibao, el acto de presentación de 
los resultados del estudio de la ANJE sobre la 
Formación del Talento Humano, en colaboración 
con ANJE y la Cámara de Comercio y Producción 
de Santiago.

En el encuentro participaron el Ing. Frank 
Rodríguez González, presidente y canciller de 
UTESA; la Dra. Lily Rodríguez González, rectora 
UTESA Sede Santiago; el Dr. Jaime Senior, 
presidente de la ANJE; la Lic. Sol Disla, directora 
ejecutiva de la ANJE; el Lic. Fernando Puig, 
vicepresidente ejecutivo de la Cámara de 
Comercio y Producción de Santiago, la Lic. 
Melany Rodríguez González, directora del Centro 
de Convenciones y Cultura Dominicana UTESA, 
entre otras autoridades académicas e invitados 
especiales.

De la mano de nuestro presidente Jaime Senior 
y de nuestra directora ejecutiva, Sol Disla, 
acompañamos al Ministerio de Economía, 
Planificación y Desarrollo (MEPyD) en el 
lanzamiento de este ejercicio, que aproxima 
el valor agregado bruto de las actividades 
económicas desde una perspectiva territorial.

 

Santiago - UTESA Conferencia:
Formación del Talento Humano frente

a la Demanda Actual y
Futura de la República Dominicana

Lanzamiento del estudio “Aproximando el
PIB a nivel regional en República Dominicana

Revista Mercado celebra su “40 Under 40”

Estuvimos en el evento donde la revista 
Mercado presentó la edición 2022 de 40 
Under 40, donde nuestro presidente, Jaime 
Senior, miembros de la Junta Directiva y 
socios, fueron escogidos como parte de la 
generación de jóvenes dominicanos que 
enfrentan los retos de un mundo cada 
vez más desafiante, y serán los referentes 
sociales, políticos y empresariales del futuro. 

“Mucho se ha hablado del privilegio 
de la juventud, pero no tanto de 
las grandes responsabilidades que 
reposan sobre nuestros hombros. 
Tenemos el compromiso de aportar 
soluciones innovadoras a las 
principales problemáticas sociales, 
de sumar nuestro dinamismo y 
visión en cada uno de los procesos 
que se materializan en el país y, 
con nuestras acciones, garantizar 
que nuestro país continúe en el 
camino de desarrollo, estabilidad
y fortalecimiento institucional”.

Jaime Senior
Presidente de ANJE
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Nuestro presidente, Jaime Senior, acompañado 
de Sol Disla, directora ejecutiva, asistieron 
al cóctel con motivo de la celebración de la 
Asamblea General Ordinaria y Eleccionaria de la
AIRD, en la que se eligió a Julio Virgilio Brache. En
el evento también se reconoció la trayectoria y
labor de Celso Juan Marranzini.

Celebramos junto a ADOEXPO la entrega de los 
Premios a la Excelencia Exportadora (ADOEXPO) 
2022, una distinción que reconoce el esfuerzo, 
talento y calidad mostrada por las empresas 
dominicanas en sus procesos de exportación.

Nuestro presidente Jaime Senior, acompañado 
de José Nelton González, segundo 
vicepresidente, participaron en el AMCHAMDR 
Talks: Transformación digital e innovación. En el 
marco de esta iniciativa se lanzó el mapa del 
ecosistema de emprendedores de la República 
Dominicana.

Moderando el panel sobre el XV aniversario de 
la implementación de la Ley 108-05 de Registro 
Inmobiliario, nuestro presidente Jaime Senior, 
valoró, en nombre de ANJE, la evolución de esta 
ley que ha fortalecido la institucionalidad y ha 
favorecido una gestión más transparente del 
derecho de propiedad. 

Cóctel con motivo de la celebración
de la Asamblea General Ordinaria

y Eleccionaria de la AIRD

XV Aniversario de la puesta en vigencia
de la Ley 108-05 de Registro Inmobiliario

AMCHAMDR TALKS del Comité TIC’S

Premios a la Excelencia
Exportadora ADOEXPO
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En el marco del 50 aniversario de INTEC y con el fin 
de apoyar el Programa INTEC con los Estudiantes 
Sobresalientes (PIES), participamos del Almuerzo 
de Negocios “Una apuesta académica al 
desarrollo empresarial”, espacio que permitió 
evidenciar la importancia de desarrollar el 
talento humano de cara al mercado laboral 
actual y futuro del país.  Esta iniciativa contó con 
las disertaciones del ministro de la presidencia 
y pasado presidente de ANJE, Joel Santos y el 
presidente de AIRD, Celso Juan Marranzini Esteva.

Nuestra encargada de la Unidad Técnica y 
Proyectos Institucionales, Delia Del Rosario, 
asistió a esta reunión en la que se estaba 
consolidando la visión país acerca de cómo 
fortalecer la democracia contra el autoritarismo, 
proporcionando al Poder Judicial las 
herramientas necesarias para contrarrestar la 
impunidad.

Representados por nuestra vicesecretaria y 
coordinadora de la Comisión de Economía y 
Energía, Leritza Monsanto, estuvimos presentes 
en este encuentro encabezado por el ministro 
de Economía, Planificación y Desarrollo (MEpyd), 
Pavel Isa Contreras, en el cual se detallaron 
aspectos acerca del comportamiento de los 
principales indicadores macroeconómicos del 
país. 

Participamos mediante audiencia pública en 
la presentación del Calendario de Actividades 
Administrativas y Plazos Legales que sostuvo 
el Pleno de la Junta Central Electoral. En esta 
se resaltó la importancia de la organización 
a tiempo de los comicios venideros para 
unas elecciones donde la transparencia esté 
garantizada. 

Almuerzo de Negocios INTEC

Audiencia Pública Junta Central Electoral

Conferencia “Perspectivas
Económicas 2023”

II Cumbre por la Democracia
“Foro Permanente: Reforma Judicial

y Estado de Derecho: Garantías
para el Acceso a la Justicia”
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Asistimos a través de nuestro presidente Jaime 
Senior, a la Asamblea General Ordinaria para la 
elección de los representantes que integrarán 
la nueva Junta de Directores durante el periodo 
2023-2024 del Consejo Nacional de la Empresa 
Privada (CONEP). Desde ANJE resaltamos este 
ejercicio de democracia y transparencia que sin 
dudas fortalece el sistema gremial dominicano.

 

Nuestra Encargada de la Unidad Técnica y 
Proyectos Institucionales, Delia Del Rosario, 
representó a ANJE en este evento con los 
principales actores del sector energético del país, 
durante el cual se trataron distintas ponencias 
sobre el futuro de las fuentes de energía a nivel 
global y nacional. 

Asamblea General Ordinaria para la
Elección de los Miembros de la Junta

de Directores del CONEP

Perspectivas de energía en
República Dominicana, Hidrocarburos

y otras alternativas

Santiago - Semana Global
de Emprendimiento 2022

Como parte de esta iniciativa del 
Viceministerio de Fomento a las Mipymes del 
Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes, 
nuestro presidente Jaime Senior impartió la 
conferencia “El emprendedor dominicano: 
un espíritu atrevido y visionario” a decenas 
de jóvenes en la Universidad UTESA. 
También estuvieron presentes el segundo 
vicepresidente, José Nelton González y la 
directora ejecutiva, Sol Disla. 

El emprendedor y más aún el 
emprendedor dominicano, tiene 
una característica muy particular 
y es que transmite su espíritu, 
lo contagia y lo vive. Esto queda 
demostrado cuando vemos que 
en la República Dominicana la 
actividad emprendedora total pasó 
de 18% en el año 2018 al 42% para 
el año 2021, este último porcentaje 
se encuentra distribuido en un 22% 
de mujeres y un 20% en hombres. 
Cabe resaltar que, nuestro país 
ocupa la posición número 1 de 47 
países, con la mayor proporción 
de adultos que inician o dirigen un 
nuevo negocio.

Jaime Senior
Presidente de ANJE
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Atendiendo a la invitación de la Cámara de 
Comercio de la Vega, nuestra directora ejecutiva, 
Sol Disla, presentó el estudio “Formación del 
Talento Humano Frente a la Demanda Actual 
y Futura de la República Dominicana”, en un 
encuentro en el que estuvieron presentes las 
principales autoridades de la provincia y más de 
100 jóvenes empresarios. 

Nuestra directora ejecutiva, Sol Disla, participó 
en un panel organizado por Aldeas Infantiles 
SOS, en el marco de la actividad de lanzamiento 
de esta iniciativa, donde compartió los retos, 
oportunidades y situación actual del acceso de 
la población juvenil a su primer empleo, desde el 
punto de vista de ANJE.ior, durante su ponencia 
en el panel “La economía de hoy y de mañana: 

Acompañamos a Inicia en el lanzamiento de la 
publicación de “El Arte del Béisbol”, un material 
que remarca la pasión que nos caracteriza 
como dominicanos. 

Esta edición número 11 de Colección Inicia 
recoge los juegos de la temporada completa 
de la jornada invernal 2021-2022 y de la Serie del 
Caribe, celebrada en el país este año.

Asistimos a través de nuestro presidente, Jaime 
Senior, y la Directora Ejecutiva, Sol Disla, al evento 
llevado a cabo por las cadenas de hoteles 
españolas en República Dominicana agrupadas 
en INVEROTEL, en la agenda de este encuentro 
se repasaron los temas que se han venido 
desarrollando para la recuperación del sector 
turístico en el país tras la pandemia, a su vez los 
planes de trabajo a futuro para que el turismo 
continúe siendo uno de los objetivos centrales 
de la economía nacional.

La Vega - Cámara de Comercio y
Producción “Conferencia: Formación del 

Talento Humano frente a la Demanda Actual
y Futura de la República Dominicana”

Lanzamiento de YouthCan

Lanzamiento “El Arte del Béisbol” - INICIA

El Compromiso de la Inversión
Española en el Desarrollo Turístico

de la República Dominicana
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Desde ANJE participamos en este encuentro, 
dispuestos a reconocer y atender los trámites 
y procesos que las asociaciones solicitan al 
estado y presentan oportunidades de mejora 
en el tiempo de respuesta y servicio, a fines de 
reducir la burocracia en los procesos entre las 
asociaciones sin fines de lucro y el Estado. 

Representados por nuestra directora ejecutiva, 
Sol Disla, participamos en este seminario, donde 
expertos de diferentes países abordaron los 
retos que enfrentan los cuerpos de seguridad, 
después de la pandemia por Coronavirus, en 
aras de procurar la seguridad ciudadana. Fue 
auspiciado por el Ministerio de Interior y Policía; 
FINJUS, la Agencia de los Estados Unidos para el 
Desarrollo (USAID); la Universidad Nacional Pedro 
Henríquez Ureña (UNPHU), con el apoyo de casas 
de altos estudios y entidades públicas del país.

Sol Disla, directora ejecutiva, fue partícipe de la 
Mesa Temática sobre Seguridad Ciudadana, que 
es celebrada en el marco de la convocatoria 
presidencial de diálogo por las reformas para el 
fortalecimiento institucional y gestión eficiente 
del estado. 

Fuimos parte de la 18° Asamblea Plenaria del 
Pacto Nacional para la Reforma Educativa 
2014-2030, donde se aprobó la Plataforma de 
Seguimiento de Pacto Educativo 2014-2030, 
propuesta por el Mepyd, para determinar las 
prioridades de las metas de las 155 líneas de 
acción del Pacto Educativo. 

Nuestro presidente, Jaime Senior, asistió a la 
entrega “Galardones AIRD”, presentación de 
memorias de gestión y juramentación de la 
nueva directiva de esa Asociación, encabezada 
por Julio Brache. En el acto fueron reconocidos 
los aportes al sector industrial de La Nacional, 
Grupo Rizek y la Dirección General de Aduanas.

Asamblea Plenaria CES-PACTO EDUCATIVO

AIRD – Entrega de Galardones

Burocracia Cero: Consulta trámites,
normativas y proyectos

CES: Convocatoria Mesa Temática
Sobre Seguridad Ciudadana

Seminario Internacional
Seguridad Ciudadana y Convivencia

Post-COVID en América Latina
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En el marco de la celebración del 178 aniversario 
de la proclamación de la Constitución, 
participamos en la puesta en circulación de 
cinco obras sobre Derecho Constitucional. La 
actividad estuvo encabezada por el magistrado 
presidente del TC, Dr. Milton Ray Guevara, quien 
estuvo a cargo de las palabras centrales de las 
obras. 

Nuestra Encargada de la Unidad Técnica y 
Proyectos Institucionales, Delia Del Rosario, 
representó a ANJE, asistió a la premiación 
del Banco Centroamericano de Integración 
Económica a los proyectos que aportan a la 
sostenibilidad del crecimiento económico y al 
fortalecimiento de los aspectos de inclusión 
social con sostenibilidad ambiental. El BCIE ha 
beneficiado a más 6 millones de personas en 
la República Dominicana, por un monto total de 
US$ 1,163.8 millones. 

Acompañamos a los ejecutivos de la Major League 
Baseball (MLB) a la inauguración de la apertura 
en el país de la primera oficina internacional, 
que permitirá un mayor acercamiento con los 
jugadores dominicanos que son captados por 
la MLB, de igual forma, esta oficina permitirá un 
mayor acercamiento en las carreras de juego y 
postjuego de los jugadores. 

II Foro Económico el Dinero 2022

Pese a los estragos de la pandemia 
del covid-19 y la reciente extensa ola 
inflacionaria tras la guerra Rusia-Ucrania, 
la economía de República Dominicana 
“muestra un comportamiento positivo”, 
entre otros factores, por la oportuna 
intervención de las autoridades 
monetarias y el destacado desempeño 
de diversos sectores productivos del país.

Así lo indicó nuestro presidente, Jaime 
Senior, durante su ponencia en el panel 
“La economía de hoy y de mañana: Una 
breve mirada desde el empresariado 
joven”, al recordar que la tarea pendiente 
es lograr una mayor estabilidad de 
precios y realizar varias reformas vitales 
de cara al 2023. 

“Sin lugar a duda, la 
situación macroeconómica 
continúa y continuará 
constituyendo un desafío 
para la nación, y, muy 
especialmente, para los 
empresarios que requieren 
un ecosistema favorable 
a la inversión”, expresó 
durante el II Foro Económico 
el Dinero 2022.

Jaime Senior
Presidente de ANJE

Puesta en Circulación de Obras en el
Marco de la Celebración del 178 aniversario

del Tribunal Constitucional

Premios BCIE - Solidarios a la microempresa

Inauguración de la oficina de La Asociación
de Peloteros de Grandes Ligas



ANJE 2022-2023

119

Representados por Karina Mancebo, vicetesorera 
y Sol Disla, directora ejecutiva, acompañamos al 
PNUD y CONEP en la premiación de 20 iniciativas 
empresariales que generan impacto económico, 
social y muy especialmente sostenible. Por tres 
años consecutivos formamos parte del jurado 
que tiene a su cargo la responsabilidad de 
evaluar estos proyectos. 

Nuestro presidente, Jaime Senior, participó como 
panelista en el marco de este lanzamiento 
que llevó a cabo el Ministerio de Economía, 
Planificación y Desarrollo, con el apoyo del 
Centro de Desarrollo de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) 
y la Unión Europea. Es un documento que 
aporta recomendaciones integrales de políticas 
públicas en materia de transformación digital, 
formalización laboral, y financiamiento del 
desarrollo.

II Congreso de Inclusión Social y Laboral

Nuestro presidente Jaime Senior disertó 
sobre “Rol y retos del empresariado en la 
inclusión” en un evento organizado por 
Best Buddies.  Señaló como algunas tareas 
pendientes en este sentido: la creación de 
un clima de valoración igualitaria, filosofía 
receptiva a la diversidad y la inclusión, 
adecuación de infraestructuras, inversión 
en formación y mayor divulgación de 
la legislación vigente en materia de 
discapacidad.

“El rol del empresario, y muy 
especialmente del empresario 
joven, debe ser siempre velar por 
que nuestro país cree espacios con 
mejores condiciones para nuestros 
ciudadanos, a su vez, aunar 
esfuerzos para que la inclusión 
en nuestros sectores productivos 
sea un estilo de vida. Y me refiero 
al rol particular del empresario 
joven porque hemos tenido la 
gran ventaja de estar expuestos 
desde temprana edad a los puntos 
de vistas internacionales y más 
progresistas, por lo que nos toca 
evangelizar temas como este frente 
a nuestros mayores en la sociedad”.

Acto de Premiación y Presentación
Catálogo Prácticas Prometedoras 2022

Lanzamiento del “Estudio Multidimensional
de la República Dominicana”

Jaime Senior
Presidente de ANJE
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Foro Mujeres Poderosas 2022
de Forbes Dominicana

Al participar en uno de los paneles del 
evento, nuestro presidente Jaime Senior 
puso en valor la figura de la mujer en el 
ecosistema empresarial, abordando la 
importancia de promover su participación 
y liderazgo para asegurar un mejor 
crecimiento. 

“Con la finalidad de promover la 
cultura de debates electorales en 
la República Dominicana, ANJE 
ha realizado con éxito debates 
electorales desde el año 1998, 
tomando como punto de enfoque 
salvaguardar la integridad de los 
participantes y candidatos en 
todos los debates y en todas las 
actividades relacionadas. Al ser 
una asociación sin fines de lucro la 
legitimidad que interpone ANJE en 
el público joven, que es más de un 
50% del electorado, ante los debates 
electorales locales, hacen de este 
ejercicio un mecanismo de atractivo 
para los políticos.

Jaime Senior
Presidente de ANJE

NDI - Virtual International
Debate Symposium 2022

Asuntos Internacionales (NDI Democracy) y un 
conjunto de expertos internacionales, nuestro 
presidente Jaime Senior, participó como orador 
del Simposio Internacional de Mejores Prácticas 
en Materia de Debates Electorales, en el que 
reafirmó el compromiso de ANJE de promover 
la cultura de debates, como mecanismo de 
promoción del voto consciente e informado. 
Los miembros de la Junta Directiva estuvieron 
presentes de forma virtual. 

La participación de la mujer 
en nuestra vida empresarial 
y gremial es esencial para 
asegurar un crecimiento 
diverso e inclusivo. En ANJE, 
este discurso ha pasado de 
palabras a la realidad, pues 
hemos tenido 8 presidentas 
que han contribuido en la 
generación de valor”.

Jaime Senior
Presidente de ANJE
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Cierre del proyecto “Acción Ciudadana 
por la Seguridad y la Justicia”

En este evento de Participación 
Ciudadana y FINJUS, nuestro presidente 
Jaime Senior participó en un panel, donde 
recordó que para los empresarios es 
vital que se incrementen los niveles de 
seguridad, debido a las implicaciones 
que ésta tiene en el clima de negocios, la 
institucionalidad y el desarrollo sostenible 
e inclusivo.Nuestro presidente, Jaime Senior, fue  

juramentado como miembro de la nueva 
Junta de Directores del Consejo Nacional 
de la Empresa Privada (CONEP). Desde ANJE 
felicitamos y auguramos los mejores parabienes 
a esta nueva gestión, encabezada por Celso J. 
Marranzini.

Como jóvenes empresarios, sentimos orgullo 
de coexistir en el mismo sector, aportando 
soluciones para mejorar el clima de negocios 
y participando firmemente como agentes de 
cambio y transformación del país.

Tuvimos el honor de sostener un encuentro con 
Dean William decano y vicepresidente ejecutivo 
del Centro de Derecho de la Universidad 
de Georgetown, con quién compartimos 
importantes temas vinculados a los avances 
en materia de transparencia e institucionalidad 
para la región. 

En esta reunión, nos acompañaron el presidente 
Jaime Senior,  los coordinadores de la Comisión 
de Justicia y Legislación Gisselle Valera y Boris de 
León, junto a la directora ejecutiva, Sol Disla y el 
socio León Patiño.

Acto de Juramentación nueva Junta
Directiva de CONEP 2022-2023

AMCHAMDR - Encuentro Dean William M. 
Treanor, decano y vicepresidente ejecutivo

del Georgetown University Law Center

Agradecemos la colaboración de la 
Fundación Institucionalidad y Justicia 
(FINJUS) y el auspicio de la Agencia de 
los Estados Unidos para el Desarrollo 
Internacional (USAID), entidades 
comprometidas con el fortalecimiento 
del sistema de justicia y la seguridad 
pública en la República Dominicana, 
junto a quienes desarrollamos las tres 
versiones del estudio del Impacto de la 
Inseguridad Ciudadana en el Clima de 
Negocios.  

Los aportes de ANJE, FINJUS y USAID con 
este estudio coinciden con la Ley 1-12 
de la Estrategia Nacional de Desarrollo 
2030 (END), cuyo objetivo 1.2.2 llama 
a “construir un clima de seguridad 
ciudadana, basado en el combate a 
las múltiples causas que originan la 
delincuencia, el crimen organizado y 
la violencia en la convivencia social, 
incluyendo la violencia contra la mujer, 
niños, niñas y adolescentes, mediante 
la articulación eficiente de las políticas 
de prevención, persecución y sanción”.

Jaime Senior
Presidente de ANJE
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Participamos en un encuentro con academias 
y sectores productivos del país, organizado por 
el Ministerio de Educación Superior, Ciencia y 
Tecnología (MESCYT), donde nuestra directora 
ejecutiva, Sol Disla, presentó los hallazgos del 
estudio “Formación del talento humano frente 
a la demanda actual y futura de la República 
Dominicana”. A su vez, estuvieron presentes 
nuestro presidente, Jaime Senior, y nuestro 
pasado presidente, Luis Manuel Pellerano. 

Marketing digital, Inglés para negocios, 
Comunicación digital, Comercio electrónico y 
Ciencia de datos, fueron algunas de las áreas 
recomendadas en las que los jóvenes deben 
expandir su formación, de cara a garantizar 
una mayor inserción en el aparato productivo 
nacional. 

La Red Nacional de Emprendimiento RD 
Emprende busca apoyar los emprendimientos 
para que puedan ser competitivos en el 
mercado nacional. En esta ocasión, desde ANJE 
formamos parte de la sexta Asamblea General 
en la cual se revisaron los estatutos para sentar 
las bases de las elecciones el nuevo comité que 
liderará esta iniciativa. 

Recibimos en nuestras oficinas a Álvaro Santos, 
profesor de Derecho y Director de la Facultad del 
Centro para el Avance del Estado de Derecho 
en las Américas de Georgetown University Law 
Center (CAROLA), quien intercambió ideas con 
una representación de nuestra Comisión de 
Justicia y Legislación.

Nuestros socios tuvieron la oportunidad de 
conocer de primera mano las iniciativas del 
CAROLA, el cual se centra en promover un análisis 
transnacional sólido que mira de manera crítica 
no solo a las instituciones latinoamericanas, 
sino también a las de los Estados Unidos, para 
canalizar mejores prácticas. El encuentro 
estuvo encabezado por los coordinadores de la 
Comisión Gisselle Valera y Boris de León, junto a 
la directora ejecutiva, Sol Disla.

Nuestra asociación fue electa como presidente 
de la Red Nacional de Emprendimiento, con el 
propósito de liderar las acciones que fomenten el 
clima emprendedor a nivel nacional. La plancha 
la completa, como vicepresidente la Universidad 
Tecnológica de Santiago (UTESA), como tesorero 
Cámara Americana de Comercio (AMCHAM) y  
como vocal la Liga Municipal Dominicana. 

Encuentro de las instituciones de
educación superior y el sector productivo

en la República Dominicana - MESCYT

Sexta Asamblea General de la Red Nacional
de Emprendimiento RD Emprende

Visita Álvaro Santos, profesor de derecho
del Georgetown University Law Center

Elecciones 2023 de la Red
Nacional de Emprendimiento
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La Pontificia Universidad Católica Madre y 
Maestra (PUCMM) se ha distinguido por su 
excelencia en la educación superior, para 
continuar marcando historias presentan su Plan 
Estratégico 2023-2028, en aras de optimizar 
su plan académico y adaptarlo a los nuevos 
tiempos. Desde ANJE formamos parte de este 
lanzamiento y auguramos el mayor de los éxitos 
para que la educación superior eleve su calidad 
en la región. 
Junto a nuestro segundo vicepresidente, 
José Neltón González, participamos  como 
moderadores del panel “E-Commerce y comercio 
exterior, innovaciones y tendencias”, como 
parte del XXXVIII Congreso Latinoamericano de 
Comercio Exterior (CLACE).

Se trató de un importante escenario donde se 
compartieron perspectivas e ideas de expertos 
nacionales e internacionales en materia de 
Mipymes, Economía Naranja y Comercio 
electrónico. Agradecemos a la Asociación de 
Bancos Múltiples de la República Dominicana 
(ABA) y a la Federación Latinoamericana de 
Bancos (FELABAN) por la consideración.

PUCMM acto de lanzamiento
del Plan Estratégico 2023-2028

CLACE: Panel “E-Commerce y Comercio 
Exterior, Innovaciones y Tendencias”

Jaime Senior
Presidente de ANJE

“Verdaderamente, un joven 
tiene el empuje para construir 
una sociedad resiliente, 
responsable y preocupada 
por sentar las bases de 
una República Dominicana 
económicamente estable, 
políticamente capaz y 
socialmente integrada por
el bien común”.

Foro Internacional de Juventud:
Los desafíos de ser joven en RD

Participamos en la 3era edición del “Foro 
Internacional de la Juventud: Los desafíos 
de ser joven”, organizado por Iniciativa 
ProRD y Revista Gala. 

En este encuentro nuestro presidente, Jaime 
Senior, tuvo la oportunidad de compartir 
un esperanzador mensaje a los jóvenes, 
incentivándolos a seguir desafiando la 
típica frase “Eres muy joven para lograrlo”, 
y demostrar que la edad no es una limitante 
para liderar los cambios positivos que 
requiere nuestra sociedad. 
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Desde nuestra Asociación, participamos en la 
juramentación de los nuevos miembros de la 
Junta Directiva de la Confederación Patronal 
de la República Dominicana (COPARDOM), 
encabezada por Laura Peña Izquierdo, quien 
fuera pasada presidenta de ANJE.

En esta Asamblea General Ordinaria también fue 
juramentada Karina Mancebo, nuestra actual 
vicetesorera. Como miembros de COPARDOM 
respaldamos y confiamos en su visión de 
desarrollar iniciativas progresistas en materia 
de beneficios sociales y laborales, al tiempo 
que extendemos nuestros mejores deseos a los 
nuevos directivos. 

Nuestra directora ejecutiva, Sol Disla, participó 
del evento Magnolias de Acero, organizado por 
Revista Mercado, en el que se reconocieron a 
un grupo de destacadas mujeres que se han 
consolidado en posiciones de liderazgo, por 
su tenacidad y perseverancia, impactando de 
manera positiva en la sociedad. Desde ANJE 
agradecemos la invitación y felicitamos a todas 
las galardonadas. 

Nuestros directivos Jaime Senior y Sol Disla, en 
calidad de miembros del jurado, entregaron 
los galardones en las categorías “Desarrollo 
Empresarial y Emprendimiento” y “Preservación 
y Fomento de los Recursos Naturales” del XXVII 
Premio Nacional de la Juventud. 

Felicitamos al Ministerio de la Juventud por 
esta iniciativa, y a todos los premiados que, en 
esencia, reciben un espaldarazo a sus deseos 
de impulsar cambios positivos en la sociedad, 
siendo distinguidos por su esfuerzo, trayectoria, 
trabajo, valores y principios.

El Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes 
(MICM), invitó a nuestra asociación a un webinar 
con la finalidad, de escudriñar los hallazgos del 
estudio exploratorio, realizado con el propósito 
de  identificar necesidades de capacitación y 
asistencia técnica en las áreas de productividad, 
calidad y sustentabilidad, pilares fundamentales 
del sector manufacturero.

Asamblea General Extraordinaria
2023 COPARDOM

Mercado Power Women Summit:
Magnolias de Acero

Acto de entrega del XXVII Premio
Nacional de la Juventud

Presentación de los resultados del
Informe de detección de necesidades de 
capacitación y asistencia de la industria

de la manufactura local 2023
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En una alocución que ANJE valoró como completa 
y positiva de cara a los retos estructurales que 
enfrentamos como nación, nuestro presidente, 
Jaime Senior, participó en la tercera rendición de 
cuentas del mandatario Luis Abinader Corona, 
en el Congreso Nacional.

Los jóvenes empresarios reiteramos nuestro 
apoyo y la disposición de continuar aportando 
en los procesos de reforma y de transformación 
iniciados por el Gobierno, para el beneficio de 
todos los dominicanos.

Dentro de la conferencia titulada  “El Reto de 
Liderar”, organizado por el Instituto para la 
Transformación Cristiana Integral / Global 
Leadership Network se compartieron experiencias 
de la mano de expertos, enfocados en el 
liderazgo transformacional de esta generación. 
Durante este encuentro se reconoció a nuestro 
presidente, Jaime Senior, por ser un líder joven 
de la sociedad.

Sesión conjunta de las dos cámaras del 
Congreso Nacional - Rendición de Cuentas

ITCI Leadership Summit 2023
 “El reto de liderar”

ONE y MEPyD: Participación en el“Panel
de expertos oportunidades y desafíos de 
las estadísticas empresariales mipymes”

Como parte del Seminario Internacional 
Fortalecimiento de las Estadísticas 
Empresariales, organizado por la Oficina 
Nacional de Estadísticas, nuestro presidente 
Jaime Senior recalcó la importancia de la 
data para la gestión empresarial y para 
el fomento del emprendimiento en la 
República Dominicana. 

Considerando la trayectoria 
de ANJE, como organismo que 
diseña propuestas y, a su vez 
apoya políticas públicas que 
reformen de manera positiva 
las diversas situaciones 
económicas, políticas y 
sociales que se presenten en 
el país, nos encontramos muy 
conscientes de la importancia 
de contar con estadísticas, que 
se conviertan en información 
precisa, veraz y oportuna para 
la toma de decisiones.

Jaime Senior
Presidente de ANJE
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Junto a nuestro presidente Jaime Senior, y la 
directora ejecutiva Sol Disla, estuvimos en el 
almuerzo-conferencia mensual de la Cámara 
Americana de Comercio (AMCHAMDR), que tuvo 
como oradora invitada a la vicepresidenta de 
la República, Raquel Peña, a propósito del Día 
Internacional de la Mujer, el pasado 8 de marzo.

Con su ponencia “Crecimiento sostenible de la 
República Dominicana: aportes y liderazgo de 
la mujer”, destacó el proceso de transformación 
y desarrollo que ha exhibido el país en los 
últimos años, con el apoyo especial de las 
mujeres en todos los aspectos de la economía, 
así como el interés del Gobierno en aumentar 
las oportunidades de crecimiento de las 
dominicanas. 

Nuestro presidente Jaime Senior, fue parte 
del exclusivo grupo de empresarios que 
intercambiaron ideas con el presidente del 
Banco Mundial Sr. David Malpass, quien por 
primera vez visitó la República Dominicana.

Dentro del encuentro se abordaron los desafíos 
simultáneos que enfrenta la región,  tales como: 
la recuperación económica para mantener 
el clima de negocios, la importancia de 
mantener una estrategia de competitividad y 
la modernización de la administración pública 
para ofrecer mayor transparencia y fortalecer la 
institucionalidad. 

Con el objetivo de profundizar sobre las 
tendencias globales de los mercados 
tradicionales y emergentes, la firma Newlink 
desarrolló un conversatorio de la mano de 
Sergio Roitberg, consultor, fundador y CEO de 
Newlink. Durante el encuentro participó nuestra 
directora ejecutiva, Sol Disla, quien destacó 
la importancia de los roles de los diferentes 
sectores en la implementación de la filosofía del 
valor compartido para la promoción de mejores 
prácticas empresariales. 

Durante este encuentro, nuestra encargada de 
la Unidad Técnica y Proyectos Institucionales 
tuvo la oportunidad de conocer los retos que 
presenta la economía digital, sus proyecciones, 
modificaciones y “normativas regulatorias 
futuras, que tenemos que ajustar a la ley para 
poder acoger estos cambios que el mundo de 
hoy nos invita a tener en cuenta”

Este panel contó con la presencia de Tomás 
Hernández, socio de la Firma de Abogados 
Headrick; Janelle Ramos, especialista en 
gestión del talento-miembro de la Asociación 
Dominicana de Administradores de Gestión 
Humana (ADOARH); Randall Arias, especialista 
senior en actividades con empleadores 
en Organización Internacional del Trabajo 
(OIT), y estuvo moderado por Yudith Castillo, 
vicepresidenta de COPARDOM.

AMCHAMDR - Almuerzo vicepresidenta
de la República,  Raquel Peña

Banco Mundial: Encuentro con su
presidente Sr. David Malpass

Newlink: Encuentro sobre 
tendencias del mercado

PUCMM | Conversatorio “El futuro del
mundo del trabajo en la economía digital”
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Con la mira en potencializar los negocios para 
que sean más competitivos teniendo como base 
la conectividad, nuestra directora ejecutiva, Sol 
Disla, asistió a la iniciativa de Claro Dominicana 
denominada “Claro Meetup”.

Durante el encuentro reconocidos expertos en 
digitalización y transformación de negocios 
presentaron herramientas para evolucionar 
los modelos de gestión frente futuro de la 
digitalización.

ANJE formó parte del taller sobre derechos de 
uso y aprovechamiento de agua, iniciativa 
apoyada por el Banco Mundial  y que junto a 
otros profesionales del sector agua de República 
Dominicana con expositores internacionales, 
quienes a través de la experiencia ofrecieron 
la base para el desarrollo de un sistema de 
derechos de uso de agua efectivo en el país.

Se desarrollaron mesas de trabajo teniendo 
avances en la formulación de un proyecto 
piloto y una propuesta metodológica para la 
identificación y legalización de los derechos de 
uso de agua en la cuenca Yaque del Norte.

.

Evento Claro Meetup

INDRHI | Invitación a participar
al taller sobre derechos de

uso y aprovechamiento  de aguas

Defensor del pueblo: “Derechos 
económicos aplicados”

Nuestro presidente, Jaime Senior, participó 
en el panel “La libertad de empresa, el 
respeto a la propiedad intelectual y fomento 
del emprendedurismo, como pilares del 
desarrollo económico”, en el mismo recalcó 
la importancia de que el Estado cree las 
condiciones para disminuir la tasa de 
informalidad de los pequeños negocios, 
a través de un marco diferenciado que 
les permita cumplir con sus obligaciones 
tributarias. Este encuentro además contó 
con la participación de Circe Almanzar, ex 
vicepresidenta ejecutiva de la Asociación 
de Industrias de la República Dominicana 
(AIRD). 

“Desde ANJE, tenemos como uno 
de nuestros pilares el fomento del 
emprendimiento y la innovación 
en nuestro país. Por esto, vemos 
iniciativas tendentes a la propiedad 
intelectual como esenciales para 
crear las condiciones en las cuales 
se puede efectivamente innovar. 
Asimismo, reiteramos el llamado 
de simplificar el sistema tributario 
para facilitar su cumplimiento, y 
así aumentar la formalización y el 
emprendimiento.”

Jaime Senior
Presidente de ANJE
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Asistimos a la “Serie de Conferencias de Ciudades 
de Latinoamérica”, un evento organizado por 
Americas Society and Council of the Americas y 
la vicepresidencia de la República, contando con 
la participación de funcionarios, empresarios e 
invitados internacionales.

En este encuentro se señalaron las oportunidades 
de inversión en el país como sede logística en 
la región y se abordaron temas de comercio, 
energía, tecnología, entre otros. Desde ANJE nos 
entusiasma que República Dominicana siga 
acogiendo y generando espacios de diálogo 
que encaminen la región hacia el desarrollo 
sostenible.

Participamos en la presentación del informe 
de la Oficina Nacional de la Defensa Pública 
que visualizaba la condición de los reclusos 
de libertad del país. En el mismo se destacó el 
hacinamiento como principal problemática que 
persiste en el sistema penitenciario dominicano. 
 

Miembros de la Junta Directiva, presidente Jaime 
Senior, Christian Cabral, primer vicepresidente, 
Karina Mancebo, vicetesorera, Claudia Finke 
vocal y Sol Disla, directora ejecutiva,  participaron 
del almuerzo mensual realizado por la Cámara 
Americana de Comercio (AMCHAMDR) 
denominado “República Dominicana: una visión 
transversal y estratégica”,que tuvo como orador 
al ministro de la Presidencia Joel Santos.

Aprovechamos para felicitar a AMCHAM por 
sus 100 años siendo un puente para la inversión 
y el desarrollo sostenible de ambos países, y a 
Roberto Herrera por su liderazgo al frente de esa 
gestión.

El Peer Review es un examen de políticas de 
competencia en la República Dominicana que 
busca profundizar el trabajo de legislación 
que hace la Comisión Nacional de Defensa 
de la Competencia (PROCOMPETENCIA). Se 
caracteriza por ser una herramienta que busca 
consultar la opinión de los sectores del régimen 
de competencia dominicano. En este sentido, 
agradecemos la invitación que nos hiciesen 
para dialogar en un encuentro virtual sobre las 
consideraciones de nuestro gremio al respecto. 

Latin American Cities Conferences

Peer Review Dominican Republic 2023

Oficina Nacional de Defensa Pública: 
Presentación del informe de las condiciones

de detención y de prisión 2022

ALMUERZO AMCHAMDR con Joel Santos, 
Ministro de la Presidencia
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Dominicana Innova 2023- Panel “Creadores 
de contenido en el corazón de las industrias 
creativas” 

En el marco de Dominicana Innova también 
participamos del panel “Creadores de 
contenido en el corazón de las industrias 
creativas” de la mano de Karina Mancebo, 
vicetesorera de nuestro gremio, quien fungió 
como moderadora.  En este encuentro se 
enfatizó la importancia de agregar valor a 
través del contenido de calidad. 

Dominicana Innova 2023

Dominicana Innova: Ponencia “APP Como 
habilitador de mejores servicios”

Junto a nuestro presidente Jaime Senior 
participamos en #DominicanaInnova2023, 
con la conferencia “Las colaboraciones 
público privadas como habilitador de 
mejores servicios”.Agradecemos a la 
Oficina Gubernamental de Tecnologías de 
la Información y Comunicación (OGTIC) y al 
Gabinete de Innovación por la invitación. Esta 
iniciativa sirvió como espacio para fomentar 
la innovación y promover el uso correcto de 
las TIC como herramienta de inclusión social.

“Dominicana Innova: La 
colaboración entre el sector 
público y privado impacta 
directamente en el tren productivo 
nacional, teniendo gran incidencia 
en los negocios lo que se traduce 
en un crecimiento mayor 
económico. En este sentido, las 
APPs son herramientas claves para 
esta colaboración, que además 
de todos los efectos económicos y 
de desarrollo positivo que hemos 
citado, también son cruciales para 
los servicios de calidad”.

Jaime Senior
Presidente de ANJE
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Como asociación de jóvenes empresarios 
apoyamos el papel de la industria dominicana 
como pilar del bienestar económico y social 
del país, resaltamos el excelente liderazgo del 
presidente de la Asociación de Industrias de la 
República Dominicana (AIRD), Julio Brache y su 
vicepresidente ejecutivo Mario Pujols.  

Jaime Senior, presidente de ANJE, presenció 
el lanzamiento formal del primer neobanco 
de la República Dominicana. Este trae al país 
un modelo disruptivo de servicios bancarios, 
con una experiencia totalmente digitalizada 
que permita la democratización y el acceso al 
sector financiero dominicano.

Con el objetivo de aportar en la consolidación 
de la seguridad social, nuestro presidente Jaime 
Senior, participó de la iniciativa desarrollada 
por SIP Group para conocer el trabajo de las 
aseguradoras en la República Dominicana y su 
impacto en la calidad de vida de los ciudadanos. 

Nos unimos a la celebración de los 75 años del 
periodico El Caribe y el 25 de CDN, que se realizó 
con una serie de paneles y conferencias que 
reunieron a personalidades de alto nivel, para 
poner en perspectiva los avances en materia 
de política, económica, y medios.

Dentro del encuentro hubo ponencias sobre 
perspectiva de los medios de comunicación 
en el contexto digital; recomendaciones 
para mejorar el modelo de desarrollo de 
América Latina; y por último, América Latina: 
Hoy y mañana, con panelistas nacionales y 
extranjeros.

Nuestra asociación participó en el sondeo 
sectorial sobre el Proyecto APP Pasaportes 
Electrónico. En su momento, el presidente 
Jaime Senior y la directora, Sol Disla brindaron 
sus impresiones acerca de la aplicación de 
este mecanismo para agilizar el proceso de 
obtención del pasaporte electrónico. 

61 Aniversario y día de la Industria Nacional

Banco Popular:
Acto de presentación formal de “Qik” filial 

bancaria de este grupo financiero

Humano – SIP Group | Entrevista
para conocer perspectiva  en relación a

cómo ven el trabajo de las aseguradoras

Multimedios del Caribe: 75 años de la
historia  del periodismo Dominicano

DGAPP | Presentación Proyecto
APP Pasaportes Electrónicos



ANJE 2022-2023

131

Respaldamos el encuentro realizado del 
Consejo de Cambio Climático donde Jaime 
Senior como presidente de ANJE, fue testigo de 
las posibles mejoras sobre el financiamiento 
climático nacional buscando canalizar fondos 
internacionales y que apalanquen la inversión 
pública para promover la acción climática de la 
República Dominicana. 

Como jóvenes empresarios nos sentimos 
comprometidos en apoyar todas las iniciativas y 
esfuerzos para enfrentar los efectos del cambio 
climático, por considerarlo un gran reto para la 
sostenibilidad y el desarrollo. 

Como jóvenes empresarios participamos de la 
reunión sobre activos virtuales de la evolución 
nacional de riesgo y su nueva sede de la Unidad 
de Análisis Financiero (UAF), siendo el órgano 
ejecutor del Comité Nacional Contra el Lavado 
de Activos y como tal, es la que tiene liderazgo 
frente a las demás unidades que existían 
en el país con relación a las investigaciones 
financieras.

Con miras de dar a conocer las herramientas 
y productos estadísticos que el Ministerio de 
Industria, Comercio y Mipymes (MICM), tiene 
disponibles y que son de gran utilidad en los 
procesos de investigación académica, ANJE fue 
parte del personal que recibió la capacitación 
en temas de Inteligencia Comercial. 

Durante el encuentro que buscó ampliar los 
conocimientos generales sobre el comercio y 
crear interés en los futuros profesionales con la 
promoción del uso de herramientas estadísticas 
y de datos para la toma de decisiones en el 
programa de clases de los profesores de áreas 
afines. 

Con entusiasmo recibimos la visita de la junta 
directiva de la Cámara de Comercio e Industria 
Franco-Dominicana que preside Jorge Galiber. 
Junto a ellos debatimos sobre la importancia del 
desarrollo empresarial para ambas naciones. 

Además, de resaltar el trabajo que realiza la 
juventud empresarial a favor del ecosistema 
emprendedor, sus oportunidades de aportar al 
desarrollo sostenible y en la seguridad jurídica 
del país.

Encuentro con la Unidad de Analisis
Financiero (UAF): módulo 2 sobre activos 

virtuales de la evolución nacional de riesgo

CCIFD | Reunión con la Junta Directiva
de la Cámara de Comercio e Industria

Franco- Dominicana

MICM | Capacitación para conocer
las herramientas y productos de

inteligencia comercial

Palacio Nacional: Reunión
Consejo de Cambio Climático
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Rol de la Mujer Empresaria en la República Dominicana

Nuestras socias Agripley Valverde, Mabel Damirón, Odil Morilla y Massiel Hahn 
tuvieron la oportunidad de representar a nuestra asociación, en el panel “Rol 
de la mujer empresaria en la República Dominicana”, enmarcado en el evento 
Expo Mipymes Mujer, el cual fue moderado por nuestra vicetesorera, Karina 
Mancebo y cuyo objetivo fue visibilizar el rol de la mujer empresaria en el 
desarrollo social, económico y político de República Dominicana, enfocado en 
el empoderamiento de la mujer como líder de la sociedad. 

“Aún enfrentamos retos para 
garantizar la participación de la mujer, 
de manera que se cierren las brechas 
entre hombres y mujeres en cualquier 
plano de la sociedad y se incrementen 
los niveles de competitividad del país, 
a través de la promoción de la equidad 
de género.

En la actualidad, hemos visto cómo 
las mujeres somos muy activas en los 
diferentes roles que desempeñamos 
en las empresas y en los sectores 
que componen el aparato productivo 
nacional”.

Expo Mujer MIPYME 2023

Sol Disla 
Directora Ejecutiva de ANJE 
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Durante la celebración del 35 aniversario 
de fundación de Planeta Azul, Jaime Senior 
y Sol Disla participaron en el evento, donde 
anunciaron una nueva línea de producción, 
con la que transformarán la botella azul por 
una transparente, para facilitar su reciclaje y 
contribuir a la economía circular.

Ejecutivos de ANJE participaron en el Foro de 
Presidentas y Presidentes de Poderes Legislativos 
de Centroamérica. Evento que tuvo como 
objetivo principal proporcionar un espacio 
de diálogo interparlamentario, identificar 
mejores prácticas y fortalecer la coordinación y 
colaboración para abordar el cambio climático, 
el cual afecta tanto a nuestra región como al 
mundo entero, generando impactos en nuestra 
sociedad, economía y salud.

Nuestros directivos Jaime Senior y Sol Disla,  
participaron en el lanzamiento de la Estrategia 
Nacional de Exportación de Servicios Modernos: 
El impacto para las FINTECH y TIC, con la cual 
expandieron sus conocimientos sobre los 
beneficios que brindan los servicios modernos 
y cómo estos han demostrado en las últimas 
décadas que los países logran ser más 
competitivos si enfocan parte de su desarrollo 
económico en ese sector. 

La educación técnico profesional siempre 
ha sido un tema de interés para los jóvenes 
empresarios. Autoridades del ITSC encabezado 
por su rector, Pedro Quezada, con quien 
Jaime Senior, presidente de ANJE, intercambió 
impresiones en torno a la necesidad urgente 
de enfocar la educación superior hacia las 
habilidades y competencias que vayan acorde a 
las demandas actuales y futuras de los sectores 
productivos.

En este encuentro estuvo presente la directora 
ejecutiva de ANJE Sol Disla, quien presentó los 
resultados del estudio sobre educación técnico 
profesional realizado por nuestro gremio. 
Además, por parte del ITS: Carlos Mendieta, 
vicerrector académico; Faking Choi, asesor 
general e Isaac Vásquez, asesor técnico.

35 aniversario de Planeta Azul

XXVIII Reunión Extraordinaria de Foprel
de Presidentes y Presidentas de Poderes

Legislativos de Centroamérica

ADOFINTECH | Desayuno
Corporativo “Estrategia Nacional

de Exportación de Servicios Modernos:
El impacto para las FINTECH y TIC

Encuentro con directiva del Instituto
Técnico  Superior Comunitario (ITSC)
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Desde ANJE apoyamos a la Junta Central 
Electoral en la II Cumbre Nacional de Mujeres 
Políticas 2023, cuyo objetivo radica en impulsar 
acciones transparentes para la identificación, 
selección y respaldo hacia las mujeres en los 
partidos, agrupaciones y movimientos políticos 
en el país. Durante este encuentro coincidieron 
con legisladoras, gobernadoras, alcaldesas, 
regidoras, ministras, activistas, servidoras 
públicas y las ciudadanas interesadas en el 
fortalecimiento de los derechos políticos y 
electorales de las mujeres.

Gisselle Valera y Boris de León, parte de la 
directiva de nuestra asociación, fueron invitados 
por la Escuela Nacional de la Judicatura 
a proponer y evaluar los mecanismos de 
implementación de la Ley núm. 339-22 sobre el 
Uso de Medios Digitales, cuyo propósito principal 
es habilitar y regular el uso de medios digitales 
para los procesos judiciales y procedimientos 
administrativos del Poder Judicial, de modo que 
estos sean más ágiles y eficientes. 

Nuestra junta directiva, representada por el 
presidente, Jaime Senior, y la directora ejecutiva, 
Sol Disla participaron en el evento de lanzamiento 
de la primera botella 100% reciclada del país,  
iniciativa que contribuye al cuidado del medio 
ambiente y la economía circular. 

En aras de continuar contribuyendo por una 
educación accesible y de calidad, nuestra 
directora ejecutiva, Sol Disla participó en la 
Asamblea Plenaria del Pacto Nacional para la 
reforma Educativo, en el cual se comentaron 
avances en el diseño e implementación de este 
pacto, con el objetivo de incrementar el nivel 
educativo de la población.

Junto a 49 asociaciones empresariales 
participamos en este diálogo con el objetivo de 
establecer e impulsar una agenda de trabajo 
conjunto con el sector privado, a favor del 
desarrollo sostenible. Esta iniciativa se centró 
en el nuevo Marco de Cooperación para el 
Desarrollo Sostenible 2023-2027, que es el 
instrumento de planificación y ejecución del 
Sistema de las Naciones Unidas para apoyar al 
país en su camino hacia el desarrollo inclusivo, 
resiliente y sostenible.

II Cumbre Nacional de
Mujeres Políticas 2023

Planeta Azul: Lanzamiento de la primera 
botella 100% reciclada del país

Encuentro Piloto para la
Implementación de la Ley núm. 339-22

sobre el Uso de Medios Digitales

Consejo Económico y Social (CES):
 de Asamblea Plenaria del Pacto Nacional

para la reforma Educativo 2014-2023.

1er Diálogo Estratégico con Sector
Privado del Marco de Cooperación de las

Naciones Unidas para el Desarrollo
Sostenible 2023-2027
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Las empresas cada vez están asumiendo una 
responsabilidad aún mayor para promover 
prácticas éticas y transparentes en sus 
negocios, ANJE formó parte del recibimiento de 
la delegación del Gobierno de Estados Unidos, 
encabezada por Leslie Kiernan, consejera 
general del Departamento de Comercio, en 
colaboración con la Dirección Nacional de Ética 
e Integridad Gubernamental (DIGEIG). 

El empresariado dominicano tiene un 
compromiso con la Ética, la transparencia y 
la lucha contra la corrupción que es y será 
inquebrantable.

Como parte de las iniciativas desarrolladas por 
el 60 aniversario de CONEP participamos en 
el encuentro junto a David Roberts, experto en 
tecnología y liderazgo, con quien conversamos 
sobre las tendencias globales más disruptivas 
que impactaran el clima empresarial 
considerando la inteligencia artificial, las 
modalidades de trabajo y la ciberseguridad.

En calidad de Directores del CONEP participamos 
en un encuentro especial con el presidente de la 
República, Luis Abinader, en el que se presentaron 
detalles del desempeño de los sectores de la 
economía y los proyectos en los cuales el sector 
privado ha colaborado en alianzas en favor del 
país. 

El espacio sirvió para reafirmar el compromiso 
conjunto de impulsar el crecimiento económico 
y el desarrollo sostenible de la República 
Dominicana. 

Jaime Senior, presidente de la Junta Directiva 
de nuestra asociación, fue invitado por el Poder 
Judicial a la ceremonia inaugural Consejo 
Judicial Centroamericano y del Caribe, del 
cual la República Dominicana fue sede y contó 
con la participación de representantes de los 
Poderes Judiciales de Costa Rica, El Salvador, 
Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá y 
Puerto Rico. Mientras que representantes de la 
Cortes Supremas de Cuba y México fungirán 
como observadores.

CONEP | Conversatorio sobre la Ética e 
Integridad en el Sector Empresarial

Ceremonia de Inauguración “Consejo
Judicial Centroamericano y del Caribe”

CONEP| Encuentro con a David Roberts 

Encuentro con el presidente,
Luis Abinader, sobre desempeño
de los sectores de la economía
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ANJE es parte de la representación de los aportes 
que ha realizado el CONEP en estos 60 años, 
ejerciendo el liderazgo con responsabilidad y 
pensando en el bienestar de todos. 

Nos unimos a su celebración como organización 
representativa del sector privado en el país, 
logrando hacer aportes relevantes en el 
desarrollo inclusivo y sostenible de la República 
Dominicana.

Una comisión de socios de ANJE en conjunto con 
una representación del Ministerio de Economía 
Planificación y Desarrollo (MEPYD), conversaron 
sobre el plan  de acción para la iniciativa de 
conectividad comercial de las micro, pequeñas 
y medianas empresas hacia el mercado del 
Caribe. Durante el encuentro realizado en ANJE, 
nos acompañaron la consultora Acelis Ángeles 
y Sairis Paredes desde el Ministerio de Economía, 
Planificación y Desarrollo (MEPYD). donde 
abordamos las inquietudes déficit y mejoras 
que se quieren llevar a cabo para el sector 
exportador y dar a conocer los beneficios que se 
ofrecen al mismo. 

En calidad de Director, Jaime Senior, presidente 
de ANJE fue parte de la visita realizada por el 
CONEP al ministro de Economía, Planificación 
y Desarrollo, Pavel Isa Contreras y el director 
del Gabinete de Agua, Gilberto Reynoso, para 
conversar sobre el anteproyecto sobre la ley de 
agua. 

Para el empresariado, esta pieza legislativa es  
de suma importancia debido a que promueve 
y fomenta la responsabilidad y establece 
pautas regulatorias en la gestión del agua en 
las distintas actividades, lo que ayuda a crear 
una gobernanza sobre el uso eficiente de este 
recurso. 

Participamos en la reunión para la revisión del 
plan de trabajo correspondiente a esta mesa de 
trabajo, los integrantes del grupo determinaron 
el enfoque que debe tener las acciones ya 
identificadas para ejecutar, determinaron los 
próximos pasos a ejecutar por la comisión. 

60 Aniversario CONEP
CONEP | Encuentro con el ministro de 

Economía, Planificación y Desarrollo Pavel
Isa Contreras y el director del Gabinete

de Agua, Gilberto Reynoso 

Focus Group: Pymes
Exportadoras junto a MEPYD 

Reunión Mesa de trabajo
“Incubación de RD-Emprendre”
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Nuestro presidente, Jaime Senior 
participó en el Panel Interactivo con 
líderes del sector empresarial, en el 
cual manifestó la importancia del 
bilingüismo como parte esencial 
del Pacto  Educativo. Además, del 
desarrollo de modelos educativos que 
no solo se correspondan a la demanda 
del dominio del idioma inglés, sino a la 
formación de un capital humano en 
lenguas extranjeras enfocado en las 
demandas de los sectores productivos. 

“Como jóvenes empresarios, entendemos que las tendencias del mercado laboral 
conducen a tomar una acción oportuna y ágil en el desarrollo de modelos educativos 
que no solo se correspondan a la demanda del dominio del idioma inglés, sino a la 
formación de un capital humano en lenguas extranjeras, en el cual sea la norma que 
un trabajador promedio domine más de un idioma, reconocemos que existe un largo 
camino para que esto llegue a ser cotidiano, no obstante espacio como estos nos 
brindan la oportunidad de diseñar las políticas que nos lleven ahí”.

Educa | Panel Interactivo con líderes del 
sector empresarial, sobre bilingüismo
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La Iniciativa Dominicana por una Educación de 
Calidad (IDEC), presentó su XV “Informe anual de 
Seguimiento y Monitoreo 2022”, documento que 
refleja el avance de los principales indicadores 
educativos de la República Dominicana. 

Al evento asistió nuestra directora ejecutiva, 
Sol Disla, quien destacó la consistencia que ha 
manifestado desde su creación en el año 2012, 
la IDEC, promoviendo este tipo de herramientas  
favor de la educación de calidad en el país. 

Participamos en la discusión del proyecto 
de reglamento de aplicación de la ley de 
Fideicomiso Público, donde realizamos aportes 
sobre puntos claves para el sector privado, con 
miras a fortalecer este marco regulatorio de alto 
impacto para las inversiones y el desarrollo de la 
República Dominicana.

Con el objetivo de intercambiar ideas sobre 
propuestas que impulsen la promoción, defensa 
y difusión de los derechos humanos de la mujer. 
Con miras a promover una sociedad más justa y 
con igualdad de derechos.

Fue invitado nuestro presidente, Jaime Senior, 
como líder del sector empresarial, durante 
este encuentro se brindaron herramientas de 
alto valor para promover el liderazgo femenino 
tomando en cuenta aspectos de relevancia 
como la salud mental del capital humano. 

Durante el encuentro, debatimos el plan de 
trabajo, las tareas pendientes del mismo y las 
vías de aporte por parte de los miembros de 
la comisión. Dentro de los cambios acordamos 
redireccionar las acciones que por su contenido 
deben ser conocidas en otra mesa y dar a esta 
variación el debido seguimiento. 

Esta actividad forma parte de una serie 
de encuentros estratégicos que ha estado 
efectuando el Poder Judicial a modo de 
consulta con miembros del sector empresarial, 
sociedad civil y el cuerpo que compone el poder 
judicial. Durante la reunión del grupo de trabajo, 
conversamos sobre el plan de comunicaciones 
y transformación de la identidad institucional 
que ha estado desarrollando el poder del Estado, 
desde el 2019 hasta la fecha. También, explicaron 
los próximos pasos que pretenden ejecutar en 
los siguientes dos años. Fuimos representados 
por nuestra encargada de la Unidad Técnica.

Encuentro sobre del proyecto de
reglamento de aplicación de la ley

de Fideicomiso Público

Invitación a la presentación
del informe anual de seguimiento

y monitoreo 2022 (IDEC)

Defensor del Pueblo: IV Encuentro
de Lideresas - Salud Mental

Reunión Mesa de trabajo RD
Emprende “Mentalidad y Cultura”

Participación en el grupo de trabajo
“Identidad Institucional y comunicación 

estratégica”, de la comisión 100% 
Transparencia del Poder Judicial
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Conferencia EXPOVEGA “El valor de la juventud empresaria en el desarrollo de la República 
Dominicana”. (Actividad para destacar) 

En el marco de EXPOVEGA  y como primera actividad del comité de Jóvenes de 
la Cámara de Comercio y Producción de La Vega, dictamos la conferencia “El 
valor de la juventud empresaria en el desarrollo de la República Dominicana” en 
la que nuestro presidente, Jaime Senior, compartió junto a socios y jóvenes de la 
provincia. Agradecemos a Odile Morilla y a Paola Estévez, ambas socias de ANJE 
por organizar esta iniciativa a favor de la juventud. 

“La Vega registra 3,912 empresas, 
donde el 80% tiene 1 a 10 empleados, 
de modo que contribuye con la 
creación de puestos de trabajo dignos 
para la población. Lo que evidencia 
que la juventud desempeña un rol 
fundamental pues, el joven empresario 
posee un espíritu emprendedor que 
se transmite, se contagia, se vive. De 
acuerdo con la última edición, del 
Monitor Global de Emprendimiento en 
la República Dominicana, la actividad 
emprendedora total pasó de 18% en 
el año 2018 al 42% para el año 2021, 
este último porcentaje se encuentra 
distribuido en un 22% de mujeres y un 
20% en hombres”. 

Jaime Senior
Presidente de ANJE

Expo La Vega 2023



MEMORIAS INSTITUCIONALES

140 De la mano del CONEP participamos en la 
visita que realizó la misión de la Asociación de 
Abogados Dominicanos en Estados Unidos (DBA, 
en inglés), encabezada por su presidente, Jeffrey 
Saavedra.

En este encuentro, pudimos apreciar el vínculo 
que tienen con nuestro país los jóvenes 
profesionales de la comunidad dominicana en 
USA, así como su apertura e inclusión de personas 
de orígenes latinos diversos en la búsqueda 
de puestos más altos en la esfera legal y otras 
facetas de influencia en Estados Unidos.

Conversamos sobre la identificación de áreas 
de colaboración comunes en el ámbito legal y 
empresarial, y la creación de oportunidades que 
propicien el crecimiento y la prosperidad mutua.

En el ejercicio de nuestra función como 
presidentes de la Red Nacional de 
Emprendimiento (RD-Emprende), celebramos 
la novena asamblea general en conjunto con 
las demás entidades que forman parte de 
la red. Como parte de la agenda de trabajo, 
conversamos sobre los avances de las mesas 
de trabajo: Mentalidad y Cultura; Acceso a 
financiamiento de crédito; Programas de 
incubación; y Simplificación de trámites. 
Además, intercambiamos ideas de apoyo 
al fomento de la cultura emprendedora y el 
desarrollo de nuevos emprendimientos. 

Acompañamos a la Cámara de Diputados en la 
presentación del informe de gestión de Período 
Legislativo 2022- 2023, en la que estuvimos 
participando junto al presidente Jaime Senior y 
la directora ejecutiva Sol Disla. 

Durante el encuentro se resumieron 
los resultados de la labor legislativa 
correspondiente a este periodo que incluyen 
la aprobación de 59 leyes, que son de impacto 
para nuestra sociedad. Desde nuestro sector 
empresarial joven, continuaremos aportando 
en procesos legislativos con la finalidad de 
que cada vez el país cuente con las leyes que 
necesita.

Encuentro con la Asociación De Abogados
Dominicanos en los Estados Unidos 

(Dominican Bar Association o DBA por
sus Siglas En Inglés)

Novena asamblea de RD-Emprende

Cámara de Diputados: Invitación a la
presentación del informe de gestión

Período Legislativo 2022-2023
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El Summer Issue de la revista Mercado llegó 
con sus páginas que destacan más de 
500 establecimientos y personajes que son 
los mejores de la República Dominicana. 
Tuvimos el privilegio de acompañarlos junto 
a varios miembros de nuestra junta directiva 
encabezada por nuestro presidente Jaime 
Senior, la tesorera Amalia Vega y la directora 
ejecutiva Sol Disla, celebrando con ellos esta 
edición especial que resalta lo mejor de nuestro 
país y su gente. 

El toque de una campana en el Palacio Nacional 
fue lo que dió inicio a la colocación histórica del 
primer programa de emisión de oferta pública 
de acciones de la República Dominicana de la 
empresa César Iglesias, esto mediante la Bolsa 
de Valores de la República Dominicana, una gran 
oportunidad para empezar ahorrando e invertir 
en el mercado de valores y las empresas. En 
este acto participamos de la mano de nuestra 
directora ejecutiva, Sol Disla. 

Queremos felicitar y resaltar la gran labor 
realizada por nuestros socios involucrados en el 
proceso, Elianne Vílchez Abreu, vicepresidenta 
ejecutiva de la Bolsa de Valores de nuestro país 
y Gabriel Tezanos, Investment Banking Associate.

 

Invitados por la Comisión Nacional de Defensa 
de la Competencia (Procompetencia),  
participamos en el lanzamiento de la guía tiene 
como objetivo aportar la metodología y los 
procedimientos administrativos, basados en las 
buenas prácticas nacionales e internacionales 
para la evaluación de cualquier ayuda estatal 
y detectar cualquier potencial distorsión en 
las condiciones de competencia. En el evento 
estuvieron presentes actores del sector público 
y el sector privado.

Puesta en circulación de la “Guía 
metodológica para la evaluación de

ayudas estatales desde la perspectiva de
la competencia” por PROCOMPETENCIA

Invitación al lanzamiento “Summer Issue”

Invitación al “Toque de campana” inicio
de la colocación de acciones ordinarias

de oferta pública de César Iglesias
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Nuestros ejecutivos Sol Disla y Jaime Senior, 
realizaron una visita a la comisión permanente 
de Juventud de la Cámara de Diputados, 
donde realizaron la presentación del estudio 
“El votante joven dociminicano y su impacto 
en la consolidación de la democracia” a los 
diputados miembros de la comisión, la cual 
está compuesta por los diputados más jóvenes 
de todos los partidos políticos que tienen 
representación en el órgano legislativo. 

Durante el encuentro los jóvenes legisladores 
valoraron positivamente el estudio, resaltando 
la importancia de este tipo de insumos para la 
correcta priorización de los temas de impacto 
para la juventud y la sociedad dominicana. A la 
vez que intercambiamos impresiones sobre la 
visión política de los jóvenes en la actualidad.

Con miras a continuar aportando a la búsqueda 
de  soluciones viables y factibles que permitan 
mejorar y eficientizar la seguridad ciudadana, 
participamos en un intercambio de ideas con 
la USAID donde expusimos los principales retos 
en materia de seguridad, el impacto de la 
inseguridad ciudadana en los negocios y las 
posibles soluciones que identificamos como 
jóvenes empresarios. En la consulta participó 
nuestro presidente Jaime Senior, en compañía 
de nuestro staff y miembros de la USAID.

Fuimos invitados por la Asociación de Industrias 
de la República Dominicana a esta conferencia, 
donde conversamos sobre las acciones que 
pueden implementar las empresas para el 
fomento de su competitividad e integración de 
la tecnología. Al evento asistieron, Jaime Senior, 
presidente, y Sol Disla, directora ejecutiva.

En representación de ANJE, quien funge como 
presidenta de la Red Nacional de Emprendimiento 
(RD-Emprende), Mariel Ramírez, encargada de 
la Unidad Técnica y Proyectos Institucionales 
participó en el encuentro con la mesa de trabajo 
de “Incubación de Empresas”. Durante la reunión 
se debatió sobre las próximas acciones que 
estarían desarrollando los miembros de la mesa 
a fin de consolidar un plan de trabajo de cara a 
los objetivos. 

Durante el encuentro, debatimos el plan de 
trabajo, las tareas pendientes del mismo y las 
vías de aporte por parte de los miembros de 
la comisión. Dentro de los cambios acordamos 
redireccionar las acciones que por su contenido 
deben ser conocidas en otra mesa y dar a esta 
variación el debido seguimiento.

Reunión con la Comisión Permanente de
Juventud de la Cámara de Diputados

Reunión de la comisión Incubadora
para emprendedores de RD-Emprende

Reunión mesa de trabajo
“Mentalidad y cultura”

Consulta de USAID sobre seguridad
ciudadana en la República Dominicana

Viceministerio de Desarrollo Industrial:
Invitacióna la conferencia “Transformación

Digital y Tecnología Habilitadora
de la Industria 4.0”
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Participamos en la primera asamblea para 
la constitución del fondo CONFIE, convocada 
por la Red Nacional de Emprendimiento (RD-
Emprende) que actualmente preside ANJE. 
Durante el encuentro participó Jaime Senior, 
presidente y José Neltón Gonzalez en su calidad 
de presidente de la comisión de Emprendimiento 
y Mipymes, quien fungió como secretario del 
Fondo en el desarrollo de la asamblea. Durante la 
reunión también se conversó sobre los próximos 
que se estarán efectuando las instituciones 
miembro y las entidades financieras para la 
puesta en funcionamiento del fondo.  

Fuimos invitados por el Centro de Exportación 
e Inversión de la República Dominicana a 
participar en el 1er Foro ProDominicana con el 
tema “Atravesar una crisis para reconstruir la 
confianza”, donde un panel de profesionales 
conversaron sobre mejores prácticas y casos 
de éxito en diferentes áreas como regulación, 
comunicaciones y manejo de crisis, en el evento 
se conversó además sobre temas de impacto 
en la agenda país.

Representados por nuestros directivos Jaime 
Senior, José Neltón González, Karina Mancebo 
y Sol Disla, participamos en el lanzamiento 
de la décima edición de la convención 
empresarial que se estará celebrando en el 
país, en esta ocasión el tema que será tratado 
es “Convergencia por el bienestar integral de 
los dominicanos”, donde diferentes actores del 
sector empresarial desarrollamos una jornada 
de diálogo y colaboración, con perspectiva 
desde las diferentes áreas profesionales en que 
nos desempeñamos.  

Primera asamblea para la
constitución del fondo CONFIE

1er Foro ProDominicana “Atravesar
una crisis para reconstruir la confianza

Lanzamiento de la X Convención
empresarial celebrada por el Consejo

Nacional de la Empresa Privada



MEMORIAS INSTITUCIONALES

144

Sumandonos a la inserción laboral inclusiva, 
participamos en la firma del compromiso, 
en el marco de la iniciativa “RD trabaja”, que 
desarrolla el Ministerio de Trabajo, a través 
del cual se busca la reducción de la tasa de 
desempleo e inactividad económica, logrando 
que las oportunidades de inserción laboral 
de las personas con discapacidad sea de 
mejor calidad y remuneraciones. A la firma del 
documento compromiso fuimos representados 
por Jaime Senior, presidente y los directivas 
Claudia Finke y Sol Disla.

Participamos en la reunión para continuar la 
revisión del plan de trabajo correspondiente a 
esta mesa de trabajo, los integrantes del grupo 
determinaron los próximos pasos a ejecutar 
por la comisión, así como la responsabilidad de 
seguimiento a las acciones acordadas. 

Representados por Jaime Senior, presidente 
y Sol Disla, directora ejecutiva, presenciamos 
el lanzamiento de EXPO CIBAO 2023, evento 
que representa la mayor exhibición comercial 
multisectorial del país. El evento sirve de 
plataforma para la reunión y acercamiento de 
los empresarios dominicanos. 

Participamos en el lanzamiento de la 
Expo mercado de Valores, que realizó la 
Superintendencia del Mercado de Valores y la 
Bolsa de Valores de la República Dominicana, 
con miras a estimular este nuevo modelo de 
negocio e inversión en la República Dominicana. 
Los jóvenes empresarios, respaldamos la 
promoción de todas las acciones innovadoras 
que dinamicen la economía.

Firma del Compromiso de Inserción Laboral
Inclusiva, en el marco de RD Trabaja

Reunión de la mesa de trabajo
de Incubación-RD EMPRENDE

Expo Mercado de Valores 2023

Expo CIBAO 2023
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Energyear Caribe 2023

Continuamos respaldando los preparativos de 
la X Convención Empresarial. En esta ocasión 
participamos en la mesa correspondiente 
a los trabajos del Eje Estratégico I: Desarrollo 
Productivo. Nuestro presidente, Jaime Senior, 
y nuestra vicetesorera, Karina Mancebo, 
estuvieron en representación de ANJE aportando 
al contenido de esta iniciativa. 

Es importante resaltar que, esta mesa abarca 
los temas de: Competitividad y Productividad; 
Inversión y Diversificación; Sector Eléctrico; 
y Fiscal. Todos con el enfoque de aportar 
soluciones a largo plazo que beneficien al país.

 

Participamos en la mesa de Incubación de 
RD-EMPRENDE, donde conversamos sobre 
los próximos pasos que la comisión estará 
ejecutando en el marco del desarrollo de su plan 
de trabajo. Las acciones identificadas se orientan 
a la capacitación y guía de los emprendedores, 
a través de mentorías. Desde ANJE señalamos 
la disposición de poner a disposición nuestros 
socios como mentores, con miras a que los 
jóvenes empresarios continuemos aportando 
al fomento de la cultura emprendedora

Nuestra secretaria y co-coordinadora de la 
comisión de Justicia y Legislación, Gisselle 
Valera, fue invitada como panelista de la cuarta 
edición de ENERGYEAR CARIBE 2023 en el que tuvo 
la oportunidad de abordar el almacenamiento 
como eje central de nuevos modelos de 
mercados energéticos. 

Junto a Gisselle Valera estuvieron presentes los 
panelistas: Diego Ferrer, Renewable Division - 
Latam Sales Manager, Power Electronics; Carlos 
Cabrera, Vicepresidente Ejecutivo, Servinca; y 
Augusto Bello, Asesor Energético, AABI.

Representados por nuestro presidente, Jaime 
Senior, estuvimos presentes en la reunión 
conjunta de las Cámaras Legislativas en 
conmemoración de la visita oficial que realiza 
el presidente de Surinam, Chandrikapersad 
Santokhi. Durante el encuentro los presidentes 
de ambas cámaras legislativas intercambiaron 
mensajes de amistad, buena voluntad y 
respeto entre las naciones. Evidenciando así la 
apertura que tiene el país para la comunidad 
internacional.

X Convención Empresarial

Reunión de la mesa de trabajo
de Incubación-RD EMPRENDE

Reunión conjunta de las Cámaras 
Legislativas en conmemoración de la 

visita oficial que realiza el presidente de 
Surinam, Chandrikapersad Santokhi



COMIS IONES DE  TRABAJO
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Como parte del cronograma de trabajo 
desarrollado durante este año por esta 
comisión, recibimos a Luis Henry Molina, 
presidente de la Suprema Corte de 
Justicia, con quien nuestros socios tuvieron 
la oportunidad de conocer los proyectos 
de digitalización que se desarrollan desde 
este poder del Estado, en el conversatorio  
“El futuro de la justicia dominicana”.
 
En otra oportunidad, junto con el 
Magistrado de Napoleón Estévez Lavandier, 
Juez de la Primera Sala de la Suprema 
Corte de Justicia, conversamos sobre los 
detalles del procedimiento de casación y 
los aspectos novedosos que contempla 
la nueva Ley no.2-23 que regula el 
procedimiento de casación.
 
Sumamos además el encuentro “Mejoras 
regulatorias ¿Qué nos falta para ser 
realmente competitivos?”, donde de la 
mano de Peter Prazmowski, director del 
Consejo Nacional de Competitividad 
(CNC), Gregorio Montero, viceministro 
del Ministerio de Administración Pública 
(MAP) y Bartolomé Pujals, director de 
Oficina Gubernamental de Tecnologías 
de la Información y Comunicación 
(OGTIC), conocimos los esfuerzos que se 
están realizando desde la administración 
pública, para optimizar los trámites que 
desde ella se realizarn y en efecto reducir 
el tiempo de respuesta.

En otra ocasión, junto a  Carlos E. Pimentel, 
director general de Contrataciones 
Públicas, conocimos los avances reflejados 
en el sistema electrónico de compras y 
contrataciones desde una perspectiva 
sostenible e inclusiva, en el conversatorio 
“Retos y perspectivas del Sistema de 
Compras y Contrataciones Públicas”.

Elabora propuestas de mejoraa las 
iniciativas legislativas de interés de 

la asociación, así como velar por 
el fortalecimiento institucional de 

las instituciones gubernamentales, 
particularmente las del Sistema de 

Justicia y Poder Legislativo.

Coordinadores

Gisselle Valera Boris De León
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También desarrollamos un encuentro 
con el ministro de Trabajo, Luis Miguel 
de Camps, donde los miembros de la 
comisión tuvieron la oportunidad de 
conocer de primera mano la resolución 
No.14-22, sobre adopción y armonización 
de medidas atinentes al mejoramiento 
del cumplimiento del convenio 189 de la 
Organización Internacional del Trabajo y la 
Resolución CNS 11-22 del Comité Nacional 
de Salarios. Para estimular la integración 
de los socios, junto a los amigos de United 
Brands participamos en una cata, donde 
aprendimos sobre la cultura del ron.
 
Realizamos eventos importantes como 
el encuentro “Plan Energético Nacional 
2022-2036: Una mirada desde el 
empresariado joven”, en conjunto con la 
comisión de Economía y Energía, donde 
visualizamos los principales hitos con 
respecto a la evolución y diversificación 
de la matriz energética nacional, así 
como las expectativas de generación de 
energía, desde una perspectiva integral 
del sector público y privado. En este 
evento contamos con la participación 
de el ministro de Energía y Minas, 
Antonio Almonte, el superintendente de 
Electricidad, Andrés Astacio y el director de 
la Comisión Nacional de Energía, Edward 
Veras; mientras que de parte del sector 
privado estuvo presente : El gerente país 
de Interenergy Group para RD, Roberto 
Herrera, CEO de Grupo PAÍS, Juan Carlos 
Pais, el managing partner en Trelia 
Energy Advisors, Luis Mejía, el investment 
management officer (IDB Invest), Omar 
Zacarías y la directora de desarrollo de 
negocios de México Centroamérica y 
Caribe de Acciona, Lucy Peralta. SOCIOS DESTACADOS

León Patiño Cáceres
Naomi Rodríguez 
 

PAPELES DE
POSICIÓN
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Con miras a conocer la novedosa 
metodología de medición de los niveles 
de desigualdad existente, basada en la 
información tributaria de los ciudadanos 
implementada por del Ministerio de 
Economía, Planificación y Desarrollo 
(MEPyD), Comisión Económica para 
América Latina y el Caribe (CEPAL), 
World Inequality Lab, Dirección General 
de Impuestos Internos (DGII) y Oficina 
Nacional de Estadística (ONE), miembros 
de nuestra comisión asistieron a la 
“Presentación del Informe de Desigualdad 
de Ingreso en la República Dominicana 
2012-2019”.

Durante el taller “Nuevo sistema Estadístico 
de Sistema Financiero (SIMBAD)” junto a la 
Superintendencia de Bancos conocimos 
sobre el sistema que permite visualizar 
información financiera con tablero 
interactivo.En el encuentro “Rumbo al 2023: 
Construyendo aciertos económicos”,donde 
expuso Raúl Hernández, reconocido 
economista y Managing Partner de CIEF 
Consulting, nuestros socios conocieron los 
resultados de los principales indicadores 
macroeconómicos del presente año, así 
como también una mirada prospectiva 
sobre el comportamiento de la economía 
dominicana de cara al año 2023.

Por otra parte, analizamos y estudiamos 
la consolidación del presupuesto, el gasto 
público, los ingresos por recaudación, 
entre otros elementos relevantes de la  
Ley que establece el presupuesto general 
del Estado para el 2023, en conjunto con 
el Director de la Dirección General de 
Presupuesto (DIGEPRES), José Rijo Presbot 
durante el encuentro “Una mirada al 
Presupuesto General del Estado 2023 en el 
contexto económico actual”.

 Fomenta la discusión, 
comprensión y transparencia 

de la situación económica y 
energética de la República 

Dominicana, a fin de realizar 
aportes sobre áreas de 

mejoras para la estabilidad.

Coordinadoras

Leritza Monsanto Claudia Finke

PAPEL DE
POSICIÓN



ANJE 2022-2023

155

SOCIOS DESTACADOS
Vasco Leal 
Pedro Pimentel 

Junto a la comisión de Desarrollo 
Sostenible y con el apoyo de altos 
ejecutivos de las empresas financieras 
BILLET y MIO, realizamos el conversatorio 
“Inclusión financiera en un click”, donde 
nuestros socios aprendieron sobre los 
beneficios de los canales de pagos 
electrónicos. En un segundo encuentro 
“Inclusión financiera a una click”, junto a 
Fernando Ruiz, Vicepresidente de Negocios 
de Qik, Alexis Porben, Asociado en Agrega 
Partners; y Samuel Ramírez, Presidente de 
ADOFINTECH, quienes expusieron sobre la 
nueva experiencia de banca totalmente 
digital y como lo nuevo de la tecnología 
impacta directamente en actividades de 
nuestra cotidianidad.
 
Visitamos el Parque Eólico Matafongo, 
ubicado en la provincia Peravia con 
una delegación de socios miembros 
de la comisión durante esta visita, los 
representantes de Interenergy Group y 
GEDOM, Carlos Rodríguez Álvarez y Wilfredo 
González, mostraron la capacidad de 
producción de este parque y los planes de 
expansión a futuro del mismo.
 
En conjunto con la comisión de Justicia 
y Legislación realizamos el encuentro 
“Plan Energético Nacional 2022-2036: 
Una mirada desde el empresariado 
joven”, donde visibilizamos los principales 
hitos con respecto a la evolución y 
diversificación de la matriz energética 
nacional, así como también las 
expectativas de generación de energía, 
desde una perspectiva integral del sector 
público y privado. Con la participación 
de actores del sector público y el sector 
privado, como el ministro de Energía y 
Minas, Antonio Almonte, el superintendente 
de Electricidad, Andrés Astacio y el director 

de la Comisión Nacional de Energía, 
Edward Veras; mientras que de parte 
del sector privado estuvo presente : El 
gerente país de Interenergy Group para RD, 
Roberto Herrera, CEO de Grupo PAIS, Juan 
Carlos Pais, el managing partner en Trelia 
Energy Advisors, Luis Mejía, el investment 
management officer (IDB Invest), Omar 
Zacarías y la directora de desarrollo de 
negocios de México Centroamérica y 
Caribe de Acciona, Lucy Peralta.
 
De la mano de Miguel Collado, 
Vicepresidente Ejecutivo del Centro 
Regional de Estrategia Económica 
Sostenibles (CREES), conversamos sobre 
las consideraciones que plantea la recién 
promulgada Ley no. 52-23 que modifica 
la Ley no. 366-22, de Presupuesto General 
del Estado para el ejercicio presupuestario 
del año 2023, sobre la cual el expositor 
indicó que esta refleja la práctica que 
han hecho todos los gobiernos de la 
región, consistente en realizar ajustes 
que incrementan el gasto capital para 
estimular la economía y de esa manera 
que permitan hacer frente a la inflación.



MEMORIAS INSTITUCIONALES

156



ANJE 2022-2023

157



MEMORIAS INSTITUCIONALES

158

Durante los trabajos de este año, nuestros 
socios Báez participaron en el taller 
Medición y Gestión del Impacto para los 
ODS, cuyo objetivo principal fue dar a 
conocer informaciones relevantes sobre 
los avances y cumplimiento de la agenda 
2030 en el país, su vinculación con el 
sector de las Micro, Pequeñas y Medianas 
Empresas (MiPymes) y profundizar sobre 
el ecosistema de la sostenibilidad. En 
línea con este tema, de la mano de 
Martin Raúl Hernández, Senior Account 
Manager de C-Ven Technologie; Gustavo 
Rodríguez, Cloud Solution Manager de 
C-Ven Technologies; Ariel Espejo, Director 
en República Dominicana para AENOR; 
María Teresa Pérez, CEO de Eco Ernesto 
Visita y Alexander Vallejo, Investigador 
del Instituto Politécnico Loyola (IPL), en el 
conversatorio “Green Pitch” socializamos 
las iniciativas que actualmente se 
encuentran desarrollando para apoyar 
el cumplimiento de los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible.
 
Profundizamos sobre las mejores prácticas 
en el marco de la sostenibilidad que traen 
consigo los emprendimientos provenientes 
del catálogo de prácticas prometedoras, 
esto durante el encuentro “Practicas 
prometedoras: Casos de éxito”  de la mano 
de Pedro Tineo, Zero by ecopaolatineo,  así 
como Arlina Peña y Fátima González de 
Visión Futuro DP World Caucedo.
Además, conocimos sobre tendencias 
relacionadas con la sostenibilidad, como 
la movilidad sostenible y la economía 
naranja. En el encuentro “ Sostenibilidad 
sobre ruedas”, donde conocimos sobre 
los aportes obtenidos de Ciudades 
Inteligentes y Movilidad Sostenible, a la vez 
que conocimos sobre las tendencias en 
materia de movilidad sostenible que nos 
permiten construir mecanismos efectivos 

Promueve la adopción de mejores 
prácticas empresariales para el 

desarrollo sostenible a lo interno 
de ANJE y entre su membresía, así 

como iniciativas a nivel nacional 
que creen valor social, económico 

y medioambiental, de la mano con 
el cumplimiento de los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible.

Coordinadoras

Amalia Vega Karina Mancebo
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SOCIOS DESTACADOS
Claudia Adames
Alexander Vallejo

hacia la protección del medio ambiente, 
desde una perspectiva rentable a largo 
plazo y los incentivos presentes en la 
legislación vigente.
 
Por otra parte, un espacio denominado 
“Economía Naranja y la Revolución de 
Gaming: El fenómeno de MenaRD”, para 
conocer de esta interesante industria 
de la mano del gamer dominicano Saul 
Mnea, primer bicampeón de la CapCom 
Cup IX en febrero de 2023 y en el 2017, así 
como Bandits Gaming compañía local 
que impulsa estos deportes electrónicos. 
En un conversatorio dinámico y ameno, 
moderado por nuestra socia Patty Yunen 
pudimos reconocer el potencial y las 
oportunidades que tienen las empresas en 
este entorno digital que crece de manera 
acelerada, atrayendo especialmente a las 
generaciones más jóvenes.
 
También, un encuentro que resultó 
de provecho, fue conocer de cerca la 
labor que realiza el Ayuntamiento del 
Distrito Nacional orientadas a rescatar 
los espacios públicos que componen 
la ciudad, como parte de su Plan de 
Desarrollo 2024, esto fue posible durante 
nuestra reunión “El rescate y manejo 
sostenible de los espacios públicos en 
el Distrito Nacional” con Luis Alejandro 
Pérez, Director de Gestión Ambiental del 
Ayuntamiento del Distrito Nacional. 
Realizamos otros encuentros de corte 
social como Mixology Beefeater, donde 
nuestros socios tuvieron la oportunidad 
de vivir la experiencia del espíritu de 
Londres a través de una cata organizada 
por Beefeater RD, pudiendo aprovechar 
el espacio para compartir y fortalecer los 
lazos.
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Durante el periodo 2022-2023 la labor 
de esta comisión estuvo orientada a los 
asuntos tecnológicos, la economía  y el 
emprendimiento.
 
Junto a altos ejecutivos de las empresas 
financieras BILLET y MIO, realizamos el 
conversatorio “Inclusión financiera en un 
click”, donde nuestros socios aprendieron 
sobre los beneficios de los canales de 
pagos electrónicos. En un segundo 
encuentro bajo este mismo esquema, pero 
esta vez “Inclusión financiera a una click”, 
junto a Fernando Ruiz, Vicepresidente de 
Negocios de Qik, Alexis Porben, Asociado 
en Agrega Partners; y Samuel Ramírez, 
Presidente de ADOFINTECH, quienes 
expusieron sobre la nueva experiencia de 
banca totalmente digital y como lo nuevo 
de la tecnología impacta directamente en 
actividades de nuestra cotidianidad.

Retomando nuestro  “Projects evening 
and networking session”, junto a Mariano 
Sanz, conocimos su proyecto “Kiwi Crédito”, 
iniciativa que permite acceder a los 
sistemas financieros siendo inmigrante y 
con poca información crediticia. 
 
Llevamos a cabo, en conjunto con nuestros 
aliados Barga Management School en 
la persona Óscar Calderón, director 
de maestrías y director académico 
del área de Marketing y Dirección 
Comercial de la casa de altos estudios, el 
master class “Entrepreneurial Sales and 
Marketing Vignettes”, donde aprendimos 
herramientas de análisis para la toma de 
decisiones empresariales informadas y 
convenientes, y como estas nos permiten 
el crecimiento y sostenibilidad los 
emprendimientos de manera dinámica e 
innovadora.

Desarrolla iniciativas que 
fomenten la creación, 

permanencia y sostenibilidad 
de nuevas empresas con base 

innovadora que impacten 
positivamente en la economía 

nacional y aportar en la mejora 
de las condiciones de las 

Mipymes del país.
 

Coordinadores

José Nelton González Kalil Díaz
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SOCIOS DESTACADOS
Jacinto Díaz 
Hairo Encarnación

De igual modo, conocimos de la mano de 
expertos del marketing y los medios de 
comunicación, la importancia del estudio 
y el análisis de  las tendencias globales, 
sumado a la planificación estratégica para 
como jóvenes empresarios posicionarnos 
dentro de un mundo competitivo, en 
el máster class “Marketing toolkit para 
emprendedores”. Emprendimiento 
 
A propósito de la nueva Ley de Facturación 
Electrónica, durante el encuentro “Impulso 
electrónico a tu emprendimiento: 
Todo lo que necesitas saber sobre 
facturación electrónica”,conocimos 
sobre las disposiciones contenidas en 
la nueva regulación y los beneficios de 
esta modalidad de facturación para los 
emprendedores. Esto gracias a María 
Fernanda Pou, Abogada Asociada de 
Raful Sicard Polanco & Fernández; Evelyn 
Koury, Directora legal del Grupo Piñero RD; 
Jorge Daniel, Daniel Nivar & Asociados; 
Hairo Encarnación, CEO y Fundador de 
Consulting Florian & Encarnación, SRL; 
Eduardo Lovatón, Gerente General de Voxel 
Caribe y Paulette Ricart, Managing Director 
en Ferdinand Herrera Consultores.

Realizamos reuniones conjuntas con otras 
comisiones, como el “taller sobre AFP’s” 
en conjunto con la comisión de Justicia, 
donde en conjunto con Laura Peña 
Izquierdo, presidenta de COPARDOM y Juan 
Manuel Sontag, socio fundador de APRICUS, 
conocimos todos los aspectos relativos 
a la seguridad social y  como el sistema 
de pensiones actual afecta al clima 
empresarial.  

PAPEL DE
POSICIÓN
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Petit Comité para análisis del proyecto de Ley 
sobre Recurso de Casación:
En el marco de la Comisión Justicia y Legislación 
se organizó un petit comité compuesto por los 
socios: Francisco Álvarez, Jorge Lara, Fernando 
Roedan y SofÍa Jiménez, incluyendo a miembros 
de la Junto Directivo 2022-2023 y el staff de esta 
asociación para estudiar a profundidad proyecto 
de Ley sobre Recurso de Casación. Durante la 
sesión de trabajo se levantaron comentarios 
relativos a las causas de este recurso y sus 
implicaciones en materia laboral.

Anteproyecto de Ley de Creación del Ministerio 
de Justicia:
Tras la consulta pública sostenido con lo 
Consultoría Jurídica del Poder Ejecutivo, 
se organizó un petit comité compuesto 
por el presidente de ANJE Jaime Senior, los 
coordinadores de la Comisión de Justicia y 
Legislación Gisselle Valera y Boris de León y la 
directora ejecutiva de ANJE, Sol Disla junto a los 
socios: Phátima Veras, León Patiño, Alexandra 
Gartner y Francisco Álvarez. Con el propósito 
de analizar los atributos, virtudes, estructura y 
funciones del anteproyecto de Ley de Creación 
del Ministerio de Justicia.

Ley introduce medidas especiales aplicables a 
proyectos de infraestructura pública y alianzas 
público-privadas y modifica la Ley No. 47-20, 
del 20 de febrero de 2020, de Alianzas Público- 
Privadas:
En el marco de la comisión de Justicia y Legislación, 
se organizó un petit comité compuesto por 
los socios: Kristie Salas, Melissa Silie, Carolina 
Silie, Photima Veras y Shyman Fernández Vidal, 
incluyendo a miembros de la Junto Directiva 
y el staff de esta asociación, para estudiar a 
profundidad las medidas más relevantes de esto 
modificación a la Ley No. 47-20 del 20 de febrero 
de 2020, de Alianzas Publico-Privadas Durante 
la sesión de trabajo, se levantaron comentarios 
relativos a los criterios para aplicar las medidas 
especiales y los contratos de concesión.

Petit Comité para el análisis del proyecto de ley 
de Compras y Contrataciones Públicas:
Dirigido por los coordinadores de nuestra 
Comisión de Justicia y Legislación Gisselle Valera y 
Boris de León, realizamos una sesión para analizar 
y preparar el posicionamiento de ANJE frente al 
proyecto de ley de Compras y Contrataciones 
Públicos. En esta sesión participaron los socios 
Eduardo Pellerano, Paloma Fernández. Soirée 
Fernández y Melissa Silié.

Petit Comité para análisis del reglamento del 
Sistema Electrónico de Garantías Mobiliarias 
(SEGM):
En el marco de la Comisión Justicia y Legislación, 
se organizó un petit comité compuesto por 
los socios: Alexandra Gartner, Darwin Rosario, 
Eduardo Pellerano. Francisco Álvarez y Laixa 
Lizardo, incluyendo a miembros de la Junta 
Directiva 2022 2023 y el staff de esta asociación 
para estudiar a profundidad el borrador 
del Reglamento del Sistema Electrónico de 
Garantías Mobiliarias (SEGM) Durante la sesión 
de trabajo, se levantaron comentarios relativos a 
los requisitos para ser el administrador del SEGM 
y el periodo de transición al sistema electrónico.

Petit Comité para estudiar el proyecto de ley 
para el Fomento y Competitividad de la Aviación 
Civil Nacional:
Dirigido por los coordinadores de nuestra 
Comisión de Justicia y Legislación, Gisselle 
Valera y Boris de León, realizamos uno sesión 
para estudiar y definir la posición de los jóvenes 
empresarioS, respecto al proyecto de ley para 
el Fomento y Competitividad de la Aviación Civil 
Nacional En esta sesión participaron los socios: 
Andrés Noboa, Edmundo-Gil Tavarez, Juanita 
Canahuate y Luis Eduardo Jimenez.

COMITÉS  PARA EL ESTUDIO DE PROYECTOS
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Proyecto de Ley sobre Fideicomisos Públicos:
A raíz de la consulta pública y la posición de 
nuestra asociación sobre los fideicomisos 
públicos se organizó un petit comité compuesto 
por el presidente de ANJE Jaime Senior, los 
coordinadores de la comisión de Justicia y 
Legislación, Gisselle Valera y Boris de León y la 
directora ejecutiva de ANJE. Sol Disla, junto a los 
socios: Carolina Silie, Luis Eduardo Jimenez, Shyam 
Fernández y Andrés Noboa. Con el propósito de 
estudiar a profundidad la figura del fideicomiso 
público, el alcance de estos como mecanismo 
de financiamiento para proyectos de inversión y 
su relación con las compras públicas.

Proyecto de Ley de Aguas de la República 
Dominicana:
La comisión de Justicia y Legislación y Desarrollo 
Sostenible, se organizó un petit comité compuesto 
por los socios: Abraham Fernández, Candy 
Espaillat, Claudia Adames, Evelyn Koury Guily 
Shemer, Jonathan RuÍz, Luis Emilio Velutini María 
Guerra, Nicole Rapozo, Miguel Almánzar, Víctor 
Santana, Melissa Silié, Vera Crespo, Victor Almonte 
Yermys Peña y Yomayra Martinó, incluyendo a 
miembros de la Junta Directiva y el staff de esta 
asociación, para analizar exhaustivamente las 
propuestas contenidos en el Proyecto de Ley de 
Aguas de la República Dominicana elaborado 
por el Ministerio de Medio Ambiente. Durante las 
2 sesiones de trabajo, se realizaron importantes 
observaciones vinculadas al ámbito de 
aplicación, los organismos reguladores y las 
tarifas sujetas a este recurso.

Responsabilidad Fiscal:
De la mano de nuestros directivos y socios: 
Francisco Álvarez Luis Reyes, Angela Santana, 
Carolina Bonetti, Eduardo Pellerano, Jericó 
Vilaseca, Juanita Canahuate, Kisha Rodriguez, Luz 
Santana, María Guerra, Nicole Rapozo, Phátima 
Veras, Rosa Anacaona y Francis Mejia, realizamos 
el petit comité para emitir comentarios al 
anteproyecto de ley de Responsabilidad Fiscal 
de las Instituciones Estatales.

Resaltando que a grandes rasgos este proyecto 
de ley pretende brindar una mayor calidad del 
gasto público, a través de una serie de reglas a 
mediano plazo, que contribuirían a garantizar 
la sostenibilidad de las finanzas públicas. Sin 
embargo, requiere precisiones en cuanto a 
su alcance, el rol del Comité de Supervisión de 
Responsabilidad Fiscal y el régimen sancionador. 
Esta mesa de trabajo destacó que se requieren 
disposiciones sobre la gestión de los incentivos 
fiscales y los indicadores sobre la eficiencia del 
gasto público.
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Como parte de nuestro plan regular 
de trabajo, participamos en la 
comisión de Asuntos Legislativos del 
CONEP, desde donde debatimos las  
iniciativas legislativas de alto impacto 
para el sector empresarial. 

Desde el 2022 nuestro presidente, 
Jaime Senior, asumió la coordinación 
de la misma. Desarrollando la agenda 
de trabajo de la comisión junto a 
Antoliano Peralta, Consultor jurídico 
del Poder Ejecutivo, conversamos 
sobre las oportunidades de 
colaboración del empresariado 
dominicano, para continuar 

fortaleciendo la seguridad jurídica del 
Estado. Además, dialogamos sobre 
la importancia de la reducción de 
trámites y la burocracia para el sector 
privado.
 
En otra oportunidad, con la visita 
de Jhonattan Toribio, administrador 
general del Registro, debatimos 
la importancia de promover los 
derechos sobre la propiedad público 
o privada, con miras a garantizar 
que cada vez más contemos con 
herramientas que velen por la 
seguridad de los bienes.

COMITÉS PERMANENTES

Comisión de Asuntos Jurídicos
y Legislativos del CONEP 
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Junta de Directores CONEP

Como miembros de la Junta de Directores del Consejo 
Nacional de la Empresa Privada (CONEP), participamos en 
las discusión de temas de la agenda nacional nacional y 
las iniciativas de alto impacto. Algunas de las iniciativas 
debatidas durante los encuentros fueron: El Pacto por el agua 
y su relación con el Proyecto de ley de Agua y la  revisión de 
tarifas del salario mínimo.
 
Efectuamos encuentros con funcionarios públicos de alto nivel 
como: Miguel Ceara Hatton, ministro de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales; Pavel Isa Contreras, ministro de Economía, 
Planificación y Desarrollo, con quien conocimos el boletín de 
pobreza 2022; y Eduardo Sanz Lovatón, director general de 
Aduanas, quien nos explicó el trabajo de modernización que 
ha ido desarrollando la institución que encabeza.
 
En otra ocasión abordamos el contexto del mercado laboral 
actual y el entorno fiscal, junto a Magín Díaz. Profundizamos 
sobre el Mercado de Capitales Dominicano, durante la 
presentación “MERCADO DE CAPITALES DOMINICANO: Reto y 
oportunidad para el Sector Empresarial”,  a cargo de José Gior 
Ariza, Asesor Económico de la Junta de directores CONEP, en 
esta ocasión identificamos los retos y oportunidades para el 
sector empresarial
 
Con el objetivo de conocer de primera mano los avances, 
retos y desafíos de la Junta Central Electoral (JCE), recibimos 
al señor Román Jáquez Liranzo, presidente del órgano, quien 
en compañía de otros jueces no detalló los logros de la 
institución.

Intercambiamos ideas sobre mejores prácticas para el 
fortalecimiento de la transparencia, integridad y gobierno 
corporativo en las empresas dominicanas y las empresas 
extranjeras, junto al experto en la materia, Roberto Michele, 
jefe de la División de Innovación para Servir al Ciudadano 
del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), fuimos 
representados por Jaime Senior, presidente de ANJE.

Representados por nuestro presidente, Jaime Senior, tuvimos 
la oportunidad de presentar el análisis sobre la Estrategia 
Nacional de Desarrollo “Avances y desafíos de la Estrategia 
Nacional de Desarrollo (END) 2023, desde la visión del 
empresariado joven dominicano”. Durante la ponencia, 
destacamos el compromiso proactivo que debe asumir el 
empresariado en conjunto con el gobierno dominicano, para 
lograr la meta país que nos proponemos para el año 2030. 



ANJE  EN LOS MEDIOS DE  COMUNICACIÓN
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Agradecimiento a los
medios de comunicación

La prensa dominicana es un pilar fundamental para el desarrollo 
y fortalecimiento de la institucionalidad y la democracia 
dominicana. En esta gestión valoramos el apoyo incondicional de 
los medios de comunicación que fungieron como catalizadores 
de la voz del empresariado joven dominicano para el abordaje 

de temas de alto interés nacional. 

Desde ANJE agradecemos cada llamada, mensaje, posición, 
reportaje y publicación realizada con el objetivo de ejercer un 
periodismo objetivo y de calidad. Una especial mención a cada 
persona que hizo esto posible, es decir, a cada director/a de medio, 
jefe y/o coordinador/a de redacción, periodista, reportero/a, 
fotógrafo/a, digitador/a, y a todos los demás por este respaldo.

Jaime Senior
Presidente ANJE 2022-2023
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A partir de las posiciones de la Asociación, las notas de prensa 
enviadas y los acercamientos a medios de comunicación fue posible 
lograr un incremento en presencia mediática que estuvo concentrado 
en medios tradicionales como la televisión, la prensa escrita y la radio, 
así como en canales innovadores como los digitales y los pódcast.

Alcance en medios de comunicación

Como resultado, ANJE logró el siguiente alcance:

Televisión 
RD$ $69,350,920.45

RD$ 25,823,172.50

Prensa Escrita
RD$ 18,842,073.50

Radio y podcast
RD$ 4,04,132.67

Canales digitales         

Free press: RD$118,090,299.12
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• 55 minutos con Julissa Céspedes
• Antena 7 emisión estelar
• Antena 7 vespertina
• Balance financiero 
• CDN emisión estelar
• Despierta con CDN 
• DGII 360
• E televisión
• El Despertador
• El Día con Edith Febles
• El Informe con Alicia Ortega
• El Nuevo Diario AM 
• Encuentro extra, Color Visión
• Esta Noche Mariasela
• Hoy Mismo
• Informativos Teleantillas
• La Mañana con Dary 
• Líderes TV 
• Mckinney 
• Noticentro canal 13
• Noticias 16
• Noticias RNN
• Noticias SIN emisión estelar
• Noticias SIN y mucho más
• Noticiero estelar, canal 29 
• Nuria 

• ONAPI informa
• Opiniones con Lenis García 
• Revista Telequince
• RNN emisión estelar
• RTVD dominicana
• Siendo honestos con Katherine 

Hernández
• Su Mundo TV, Canal  101 
• Supercanal 33
• Telecontacto canal 57
• Telenoticias emisión estelar, Roberto 

Cavada
• Telenoticias emisión vespertina
• Teleuniverso
• Uno + Uno 

Televisión
Nuestra presencia en la televisión dominicana alcanzó los siguientes 
canales y programas:



MEMORIAS INSTITUCIONALES

176

• 25 horas de noticias 
• 54 Grados
• 7 Días
• A Todas Luces
• Acento
• Aguajero Digital 
• Ahora Más RD 
• Al Momento
• Al Paso de los Famosos
• Aplatanao RD
• Armario de Noticias
• AtaRDecer
• Atento
• Audacia Social
• Azua al instante 
• Barrigaverde 
• Beller Digital
• Cámara de Diputados- Portal
• CDN Digital
• CN Sur
• Comando de Redes
• Comunidad Informativa
• Conecta2 News
• CONTACTO
• Contacto Social
• Cotubanama Digital 
• Criolla 106 FM 
• Cuarta Semana 
• D´ Último Minuto
• Descifrando las Noticias 
• Desde el Estrado
• Diario de Todos
• Diario Digital 
• Diario Dominicano 
• Diario Hispaniola
• Diario Libre Digital
• Diario Tu Mañana
• Dimelo TV
• EH Plus Digital
• El Caribe Digital

• El Computador
• El Correo 
• El Desenlace 
• El Desgraciado Digital 
• El Día Digital
• El Diario Nigua 
• El Dinero Digital
• El Faro RD
• El Masacre 
• El Mundo en Marcha
• El Nacional Digital
• El Nuevo Diario Digital
• El Periódico 
• El Pregonero
• El Profe Show
• El Sol de las Américas
• El Sol de Santiago 
• El Sol Dominicano 
• El Transporte
• El Valle Digital
• El Veedor Digital 
• En Segundos 
• Entre 2 News
• Financiero Digital 
• Forbes México
• Fox Magazine RD 
• FV Digital
• Globalízate 
• Hechos 
• Hoy Digital
• HT Noticias 
• Impacto Noticioso 
• Imparcial RD
• Info Oriental SDE
• Informado RD
• Invertix
• Jornada Digital
• Juve Acción
• La Bazuca
• La Información Digital

Canales digitales
Para mantenernos conectados sin importar el tiempo o la distancia, continuamos 
apostando a los canales digitales y sus innovaciones. Es por esto que tuvimos presencia 
en:
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• La Jornada Digital 
• La Lupa 
• La Mecha
• La Milésima
• La Revista Diaria
• La Verdad de Ahora 
• La Voz Sin Censura 
• Las Calientes del Sur
• Las Finanzas RD
• Las Primeras
• Listín Diario Digital
• LOSA Radio 
• Minuto a Minuto
• Monción Te Informa 
• N Digital 
• Nagua al Día 
• Newstral
• Noti Digital 
• Noticentro 
• Noticia Libre 
• Noticias 22
• Noticias al Tiempo
• Noticias Dajabón 
• Noticias DO Digital
• Noticias entre Amigos
• Noticias Hora x Hora
• Noticias SIN Digital
• Noticias VIP RD 
• Notis Dom
• Ocoa Digital 
• Panorama Urbano RD
• Parámetro Nacional 
• Paso a Paso
• Pedro Brand
• PH Noticias 
• Photo News
• Pincel Digital 
• PLD-Instagram 
• Por el Ojo en la Cerradura
• Por La Línea

• Portada Nacional 
• Portada Oeste
• Prensa Diaria
• Primera Nota 
• Primicias 
• Proceso
• Proceso Digital
• Propuesta Digital
• Punta Cana Hits 
• Quiosco
• RC Noticias 
• RCC Media Digital
• Realidad DO
• Realidad Social  
• Red de Noticias 
• Redacción RD 
• Remolacha
• Reportate RD
• Reporteros en Línea
• Resumen Final 
• Revista Mercado Digital
• RTVD Digital
• Super 7
• Superintendencia del Mercado de 

Valores- Portal
• Tamboril News
• Teleantillas Digital
• Telenord
• Telenoticias Digital
• Teleuniverso Digital
• Tiempo Directo 
• Tribunal Constitucional- Portal 
• Tribunal Superior Electoral- Portal
• Tus Noticias 
• Universal Digital 
• Ventana Digital 
• Vigilante Informativo 
• Visión Periodística
• Z101 Digital
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1. Nuevo presidente de ANJE apuesta por 
el fortalecimiento del clima empresarial

2. Ministerio de Economía y CEPAL 
dialogan con ANJE sobre el informe 
“Desigualdad del ingreso en la 
República Dominicana 2012- 2019”

3. UTESA auspicia en el Cibao 
presentación de estudio sobre 
educación superior de la ANJE

4. ANJE y Poder Judicial analizan avances 
y retos de la justicia

5. ANJE realiza encuentro a favor de la 
cultura de los debates electorales 
y su aporte a la consolidación de la 
democracia con experto Campo Vidal  

6. ANJE reafirma compromiso de impulsar 
desarrollo del país con su Plan de 
Trabajo 2023  

7. MICM y ANJE capacitan a jóvenes 
emprendedores de Santiago

8. ANJE dialoga con presidente Luis 
Abinader sobre clima empresarial 
joven

9. ANJE presenta sus Deseos 2023
10. ANJE califica como completo y 

abarcador el discurso del presidente 
Luis Abinader

11. ANJE dialoga con presidente Luis 
Abinader sobre clima empresarial 
joven

12. ANJE destaca liderazgo empresarial 
femenino en República Dominicana  

13. República Dominicana acoge a 
jóvenes empresarios de Iberoamérica 
en congreso CIJE 2023

14. ANJE asume presidencia de la Red 
Nacional de Emprendimiento

15. Jóvenes propician debate sobre retos 
del sector eléctrico

16. ANJE celebra su VII edición de la 
Conferencia Empresas Familiares 2023 
en Santiago

17. ANJE presenta resultados de estudio 
sobre votante joven y su impacto en la 
democracia

18. ANJE advierte que la norma DGII 
designa empresas como agentes 
de retención sería negativo para el 
comercio formal

19. Diputados y ANJE tratan necesidades 
del votante joven dominicano.

20. ANJE celebró la quinta edición de 
“Legal Trends” bajo el lema: Innovación 
y Adaptación Digital

21. La Asociación Nacional de Jóvenes 
Empresarios y BARNA Management 
School realizan acciones a favor de la 
transformación directiva de jóvenes 
empresarios

22. Presidente TSE dice que participación 
de jóvenes en política y procesos 
electorales son factores fundamentales 
para fortalecer sistema de partidos 
políticos y consolidar democracia

23. ANJE representa al país en el 5to 
Simposio Internacional de Debates 
Electorales organizado por la Comisión 
de Debates Presidenciales de los 
Estados Unidos y el Instituto Nacional 
de Democracia (NDI)

24. ANJE e IOMG presentan resultados de 
investigación Estrategia Nacional de 
Desarrollo 2030

Prensa escrita
Como parte de la estrategia de comunicación de esta gestión se realizaron visitas 
personalizadas a diferentes medios escritos. En adición a esas visitas, se emitieron 24 
notas de prensa, detalladas a continuación, las cuales recogieron la posición de ANJE 
de cara a los temas de actualidad, informaciones de interés y contenidos generados a 
través de la agenda de encuentros.
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Lograr publicaciones y portadas en revistas de alto nivel para el sector privado, es un 
reconocimiento a la labor objetiva del Empresariado Joven Dominicano, por lo que 
agradecemos a:
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• A Diario 
• Aquí entre Nos
• Avanza RD 
• Buenas Noches, Buena Suerte
• Cerebros políticos
• Cultura Política 
• El Sol de los Sábados 
• Esto No Tiene Nombre
• Gepiano
• Gobierno de la Mañana

• Gobierno de la Tarde
• Infiltrados 
• La Opción de la Mañana
• Mañanas Latinas 
• No se diga más
• Pesos Pesados
• Pura Vida 92.9
• Ritmo de la Mañana
• Rumbo de la Mañana 

Radio y Pódcast
La radio dominicana sigue siendo un medio de amplio alcance y en adición a, los 
pódcast constituyeron también parte fundamental de nuestra estrategia de medios 
en esta gestión, siendo algunos de los visitados: 



ASPECTOS ADMIN ISTRAT IVOS



Estado de Resultados:
 
Respecto al Estado de Resultados, 
los ingresos del año, que incluyen 
principalmente ingresos por membrecía, 
ingresos por las actividades realizadas 
durante el año y un recaudo histórico con 
los aportes de las empresas colaboradoras 
y patrocinadoras, que ascendieron a 
un total de veintisiete millones ciento 
veinte mil cuatrocientos sesenta y nueve 
pesos con 16/100 (RD$27,120,469.16), 
mientras que los gastos ascendieron a 
veintidós millones setecientos cincuenta 
y tres mil ochocientos quince pesos con 
33/100 (RD$22,753,815.33), reflejándose 
un superávit operativo de cuatro 
millones trescientos sesenta y seis mil 
seiscientos cincuenta y tres  pesos 33/100 
(RD$4,366,653.33).
 
Además, de que en esta gestión ANJE 
concentró sus esfuerzos en realizar 
actividades sin fines recaudatorios, para 
afianzar aún más la gran incidencia y 
labor de ANJE en la sociedad dominicana 
y para ampliar los beneficios de cara a su 
membrecía.
 
Activos y Pasivos:
 
Al 30 de septiembre del presente año, 
los Activos Totales de la Asociación 
aumentaron en un monto de tres millones 
setecientos noventa y nueve mil doscientos 
diez con 26/100 (RD$3.799,210.26), al pasar 
de veinticuatro millones quinientos sesenta 
y dos mil trescientos treinta y nueve pesos 
con 67/100 ($24,562,339.67) en 2022 a 
veintiocho millones trescientos sesenta y 
un mil quinientos cuarenta y nueve pesos 
con 93/100 ($28,361,549.93) en 2023.

 
El incremento de los activos guarda 
relación con un prudente manejo de los 
gastos, lo que nos ha permitido realizar 
inversiones en títulos valores en el mercado 
dominicano, en beneficio de la institución. 
Es importante destacar que la Asociación 
cuenta a la fecha con dos inversiones de 
capital que en su totalidad ascienden a 
quince millones seiscientos sesenta y siete 
mil quinientos setenta y tres pesos con 
58/100 (RD$15,667,573.58) consolidando así 
la sostenibilidad financiera.
 
Por el lado del pasivo, a la fecha del 
presente informe, la institución tiene 
deudas corrientes con suplidores de bienes 
y servicios por un monto de quinientos 
cincuenta mil ochocientos noventa y cinco 
pesos con 57/100 (RD$550,895.57). Además, 
mantiene a la fecha pendientes de pago 
las retenciones a empleados y terceros 
realizadas por la institución, los cuales 
deberán ser pagados en los primeros días 
del mes de octubre conforme la legislación 
vigente.
 
El monto adeudado por concepto de 
retenciones y acumulaciones es de 
un millón doscientos setenta y seis 
mil quinientos treinta y tres pesos con 
20/100(RD$1,276,533.20).

Amalia Vega
Tesorera

Informe de la tesorera

Dando cumplimiento a las disposiciones de los Estatutos Sociales de la Asociación 
Nacional de Jóvenes Empresarios, Inc. (ANJE), a continuación, presentamos un resumen 
de los datos financieros de mayor importancia de la presente gestión directiva, 
correspondiente al período que abarca del 1 de octubre 2022 al 30 de septiembre 2023.
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